
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А
7-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

31 января 2024 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 31.01.2024 Время: 10:02:03 -  11:53:55 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

14. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Крыжановская ЕЛ. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

2. Баляскин С.А.
3. Бессонов А.П.
4. Ведерников А.В.
5. Гомбоев С.Г.

6. Гудков А.С.
7. Девочкин М.Е.
8. Демин Э.Ю.
9. Дикусарова Н.И.

10. Духовников А.М.

11. Егорова Л.И.
12. Зенкин Е.Ю.
13. Кокошникова А.В

16. Кудрявцева Г.Ф.

17. Лаутин А.Ю.

18. Литвинов Д.В.
19. Лобков А.В.

20. Малышев А. А.
21. Молостова Т.Н.
22. Мясников Д.А.
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23. Новиков М.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Новокрещенов В.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Обухов А.В.
27. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

28. Петров М. М.
29. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области

30. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

31. Распутин А.В.
32. Ружников Д.О.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области

33. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области

34. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

35. Сарсенбаев Е.С.
36. Смагин В.П.

брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области

37. Сумароков П.И.
38. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области

39. Ус В.Г.
40. Франтенко С.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

41. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Алексеев А.Л. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Боровиков А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Козлов Ю.А. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 17
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

2. Басов М.В.
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области

3. Брилка С.Ф.
4. Буянов Р.В.

сенатор Российской Федерации
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в За
конодательном Собрании Иркутской области

5. Быргазова М.А.
6. Дмитриев И.В.
7. Исаканова Л.Е.

министр имущественных отношений Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
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8. Кобзев И.И.
9. Коротких А. А.

10. Леныпина И.В.

11. Лобанов М.А.
12. Макушенко Е.А.
13. Махтина Ю.Б.
14. Прошина Н.И.

15. Семёнов П.Ю.

16. Филиппова О.Н.

17. Шелехов А.В.

Губернатор Иркутской области
председатель Иркутского областного объединения организаций 
профсоюзов
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской области 
Байкальский межрегиональный природоохранный прокурор 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых су
дей Иркутской области
заместитель начальника управления Министерства юстиции Рос
сийской Федерации по Иркутской области
исполняющий обязанности министра здравоохранения Иркутской 
области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:02:04. Речь 3 мин 43 сек

Уважаемые депутаты и приглашенные, первая сессия Законода
тельного Собрания в новом календарном году, с чем вас всех и поздрав
ляю. Впереди новый трудный, упорный год, всем желаю успешной работы 
совместной.

Для регистрации присутствия депутатов прошу установить в ложе
мент вашу карточку, зарегистрироваться. Прошу обратить внимание на 
экран: из 45 депутатов присутствует 41.

Сегодня в заседании принимает участие Губернатор Иркутской об
ласти Игорь Иванович Кобзев, сенатор Российской Федерации Брилка 
Сергей Фатеевич, главный федеральный инспектор в Иркутской области 
аппарата полномочного представителя Президента в СФО Абрусевич Ан
дрей Михайлович, Байкальский межрегиональный природоохранный про
курор Макушенко Елена Александровна, заместитель прокурора Иркут
ской области Исаканова Любовь Евгеньевна, Председатель Правительства 
Иркутской области Зайцев Константин Борисович, первый заместитель 
Председателя Правительства Иркутской области Ситников Руслан Леони
дович, председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитри
ев Илья Владимирович, заместитель начальника Управления Министер
ства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Филиппова 
Оксана Николаевна, исполняющий обязанности председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области Ризман Ольга Михайловна (ВКС), пол
номочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании Буя
нов Роман Викторович, министры Иркутской области, президент Союза 
"Торгово-промышленная палата Восточной Сибири" Соболь Алексей Ива
нович, председатель Иркутского областного объединения организации 
профсоюзов Коротких Александр Александрович, представители обще
ственных организаций Иркутской области.

Кворум для работы имеется. 7-я сессия Законодательного Собрания 
Иркутской области объявляется открытой.
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(Депутаты поют Г ими Российской Федерации).

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. Секре
тариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли другие 
предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголосо
вать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:05:47
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:47. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Персонально: Баляскин Сергей Александрович, 
Гудков Александр Сергеевич, Труфанов Николай Степанович. Будут ли 
другие предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список 
кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:09
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:09. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:32
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:32. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Персонально: Духовников Андрей Михайлович, 
Малышев Антон Андреевич, Демин Эдуард Юрьевич. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список канди
датов в целом. Прошу вас.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:06:56
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:56. Речь 4 мин 40 сек

Решение принято. Рабочие органы избраны. Уважаемые коллеги, 
прежде чем приступить к обсуждению проекта повестки, выполним нашу 
приятную традиционную миссию.

МЕДВЕДЕВ С.М.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 

Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
награждается Демидова Татьяна Анатольевна - директор муниципального 
бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобразова
тельная школа № 11», г. Ангарск. (Аплодисменты).

ДЕМИДОВА Т.А.
Доброе утро, уважаемые законодатели, очень большая честь при

сутствовать на таком вот большом собрании. Большое спасибо родному 
Законодательному Собранию за то, что заметили мой скромный труд. Спа
сибо, конечно, лично хочу выразить Красноштанову Алексею Николаеви
чу и Красноштанову Антону Алексеевичу. Это они были инициаторы, что
бы я сегодня здесь присутствовала. Вы знаете, это еще, наверное, эта 
награда, она дает стимул для дальнейшего развития, для того чтобы наши, 
действительно образование и Иркутская область развивались, чтобы они 
были известны на всей территории Российской Федерации, и чтобы жите
ли нашего региона не уезжали, чтобы они гордились тем местом, где они 
живут и работают. Спасибо огромное. Я очень волнуюсь. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Татьяна Анатольевна, пусть такому молодому педагогу как вы, это 

будет авансом. (Аплодисменты).
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ДЕМИДОВА Т.А. 
Спасибо.

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

МЕДВЕДЕВ С.М.
За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в Ир

кутской области награждается Масловская Зоя Андреевна - исполнитель
ный директор Некоммерческой организации «Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области». (Аплодисменты).

За инициативу и успехи...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Секундочку.

МАСЛОВСКАЯ З.А.
Вот тоже, кстати, удивительно, но волнительно, хотя я здесь бываю 

у вас каждый раз, каждый день, на сессиях, на комитетах, на любых рабо
чих группах, всегда с вами. Спасибо большое. Это, действительно, очень 
приятная награда. Но это награда наша общая, нашего муниципального 
сообщества. Ну и конечно, служу муниципальному сообществу Иркутской 
области, служу Иркутской области, служу России. Спасибо.

МЕДВЕДЕВ С.М.
За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в Ир

кутской области награждается Прокопьева Жанна Гавриловна - замести
тель исполнительного директора Некоммерческой организации «Ассоциа
ция муниципальных образований Иркутской области». (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:36. Речь 0 мин 5 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки сес
сии рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повест
ки за основу. Прошу вас.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:11:41
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:41. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Есть ли замечания, дополнения, предложения?
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста. Пожалуйста, Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:01. Речь 0 мин 20 сек

Доброе утро, уважаемые коллеги. По вопросу № 18 предлагаю за
менить докладчика: Бабенко Вячеслава Владимировича - заместителя про
курора Иркутской области заменить на Исаканову Любовь Евгеньевну - 
заместителя прокурора Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:22. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем предложение Виктора Леонидовича, пожалуйста.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:12:26
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:26. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предлагаю проголосовать за проект повестки 
сессии с учетом предложений в целом. Прошу вас.

Принять повестку в целом 
Время: 10:12:43
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:44. Речь 0 мин 31 сек

Решение принято. Таким образом, повестка 7-й сессии Законода
тельного Собрания Иркутской области утверждена. Начинаем работу.

Слово предоставляется Губернатору Иркутской области Игорю 
Ивановичу Кобзеву. Пожалуйста, Игорь Иванович, прошу вас на трибуну.
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КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:13:15. Речь 12 мин 3 сек

Доброе утро, уважаемые депутаты, уважаемый Александр Викторо
вич, уважаемые коллеги. Я тоже присоединяюсь к поздравлению награж
денных. Действительно уважаемые люди, и понимает сегодня каждый спе
циалист в своей области и профессионал, поэтому примите слова благо
дарности от Губернатора за то, что оценили ваш труд. Я уверен, что это 
даст возможность и дальше развивать те направления, на которых вы сего
дня руководите и используете в своей работе.

Сегодня первая в новом году наша сессия. Это новый политический 
год, очень важный для нас. Вы знаете, 15- 17 марта нас ожидают выборы 
Президента Российской Федерации. Очень важное мероприятие, от кото
рого во многом зависит жизнь нашей страны на ближайшие годы. Главная 
задача сейчас для всех органов власти - это повышение информирования 
населения о предстоящих выборах, содействие избирательным комиссиям 
в исполнении их полномочий, обеспечение безопасности в ходе избира
тельной кампании, в непосредственные дни выборов, поэтому все подгото
вительные мероприятия мы ведем, у нас создан штаб. Конечно, вопросы 
безопасности сегодня находятся на самом высоком уровне, не только на 
уровне Иркутской области. Мы знаем, что это задача сегодня номер один, 
чтобы и доступно, и возможно безопасно присутствие всех было на изби
рательных участках. В регионе уже создан штаб, общественный штаб по 
наблюдению за выборами, который организовал процесс подготовки об
щественных наблюдателей и осуществляет мониторинг всех процессов из
бирательной кампании. На базе штаба будет организован центр обще
ственного наблюдения за ходом голосования и подсчета голосов. Уверен, 
что выборы пройдут в полном соответствии с требованиями законодатель
ства, в полном соответствии требованиям законодательства прозрачно и 
легитимно. Пользуясь площадкой Законодательного Собрания, призываю 
вас, уважаемые депутаты, и ваших избирателей прийти в марте на избира
тельные участки и проголосовать за будущее нашей страны.

Сегодня в повестке сессии, как обычно, много важных вопросов, в 
том числе вам предстоит принять окончательное решение о назначении 
Юлии Борисовны Махтиной на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области. На декабрьской сессии вы единоглас
но приняли решение по данному вопросу. Я поддерживаю вашу позицию. 
А теперь и квалифицированная комиссия Счетной палаты Российской Фе
дерации согласовала кандидатуру Юлии Борисовны.

Среди законопроектов, которые вынесены сегодня на сессию, я хо
тел бы отметить две инициативы, которые направлены на поддержку семей 
участников специальной военной операции. Это вопрос о бесплатном 
предоставлении земельных участков семьям погибших участников специ
альной военной операции, включения семей участников специальной во
енной операции в перечень категорий семей, имеющих право на заключе
ние социального контракта. Я неоднократно говорил, что помощь участни
кам СВО и членам их семей - очень важное для нас направление. Я уверен, 
что вместе с вами будем продолжать так называть "расшивать" перечень 
льгот, дополнительных мероприятий, которые сегодня важны для этих се
мей, которые попали в непростую, трудную, я считаю, жизненную ситуа
цию. Я благодарен вам, уважаемые депутаты, что вы участвуете в этой ра
боте, и уверен, что примите все правильные, взвешенные решения.
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Также сегодня в повестке сессии отчеты о деятельности комитетов, 
комиссий и депутатских фракций по итогам прошедшего года. Это очень 
важно сегодня оглянуться назад, что прошло в прошлом году, оценить, что 
не получилось, наоборот, что получилось, сделать акценты и дальше про
должать уже в этом году. Проанализировать достигнутые результаты, от
метить те проблемные вопросы и возникшие затруднения, чтобы поставить 
перед собой ключевые задачи на новый год и целеустремленно двигаться к 
их решению. Мы в Правительстве области уже видим определенные ито
говые цифры ушедшего года. Сейчас еще нет многих статистических дан
ных, но по многим показателям есть уже прогнозные оценки. Но важно се
годня сказать с уверенностью, что социально-экономическая ситуация в 
Иркутской области с учетом всех наложенных санкций, неблагоприятную 
внешнеэкономическую деятельность остается стабильной.

По предварительной оценке, объем валового регионального продук
та в 2023 году ожидается на уровне двух триллионов 231 млрд руб., что 
рост в сопоставимых ценах составил почти 2 %. Индекс промышленного 
производства оцениваем на уровне 100,3 % в сравнении с 2022 годом. Рост 
идет за счет строительства, чуть более, ну, почти 104 %, и добыча полез
ных ископаемых - чуть более 102 %. За 9 месяцев 2023 года объем инве
стиций в основной капитал составил почти более 544 млрд руб. Это на 8 %, 
почти на 8 %, больше к аналогичному периоду прошлого года. Я сказал, 
это за 9 месяцев. По данному показателю мы занимаем второе место среди 
регионов Сибирского федерального округа и восьмое место в Российской 
Федерации. По итогам года ожидаемый объем инвестиции мы оцениваем в 
922 млрд руб. Это почти 5 % больше аналогичного периода прошлого года. 
Связано это с продолжением активной стадии реализации крупных инве
стиционных проектов, таких как завод полимеров Иркутской нефтяной 
компании в Усть-Куте, Тайшетский алюминиевый завод, дальше разработ
ка Ковыктинского газоконденсатного месторождения ПАО "Газпром", 
Усть-Илимский картонный комбинат и много-много других. Всего у нас 
больше 180 проектов, поэтому те показатели, связанные с объемом вложе
ний в инфраструктуру и экономику Иркутской области, составляют более 
3 триллионов рублей.

Стабильно работаем над повышением доходной части бюджета. Се
годня налоговые и неналоговые доходы консолидированного бюджета Ир
кутской области по итогам 23 года, по предварительной оценке, составля
ют 278 млрд рублей, что почти на 21 млрд больше аналогичного периода 
показателей 22 года, это чуть более 8 %.

Растет среднедушевой денежный доход иркутян. По статистиче
ским данным, за 9 месяцев рост доходов населения в среднем по России 
составляет чуть более 10 %, по Сибирскому федеральному округу - чуть 
более 13 %, по Иркутской области мы выходим на показатель 14 %. Хочу 
особо отметить, что мы выполнили поручение Президента Российской Фе
дерации Владимира Владимировича Путина по повышению заработной 
платы работникам бюджетной сферы. Мы на обеспечение повышения ми
нимального размера оплаты труда с 1 января 24 года, а этот размер состав
ляет 19242 руб., и дифференциацию заработной платы в бюджете Иркут
ской области предусмотрели почти 6 млрд руб. На обеспечение роста 
средней заработной платы отдельных категорий работников бюджетной 
сферы, которые определены Указом Президента Российской Федерации, - 
чуть более 3 млрд руб. Всего на повышение уровня заработной платы ра
ботникам бюджетной сферы мы направим в текущем году более 9 млрд
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руб.
Иркутская область показывает достойные результаты по исполне

нию национальных проектов. Мы активно строим и вводим социальные 
объекты. В 2023 году профинансировано 237 объектов капитального стро
ительства и ремонта, 187 объектов введены в эксплуатацию. Мы построи
ли семь школ, два детских сада, два спортивных объекта, четыре культур
ных учреждения, 35 объектов здравоохранения. Завершен капитальный 
ремонт 18 школьных спортивных залов. Не могу не отметить, что наш ре
гион достиг значительного увеличения уровня достижений показателей 
именно национальных проектов. Так, в 2023 году мы достигли 98 % значе
ний показателей. Если брать в абсолютных цифрах, из 146 запланирован
ных по 143 мы достигли показателя 100 %. Это в целом на 6 % больше, чем 
в 2022 году и на 20 % больше, чем в 2020 году. Об этих и других результа
тах прошедшего года подробно я расскажу в традиционном послании За
конодательному Собрании, в котором мы оценим сложившуюся ситуацию 
в 2023 году и наметим цели на 2024 год и последующие годы.

Сегодня главная задача, которая стоит перед нами сейчас, не сни
жать набранный темп, продолжить работу на благо жителей Иркутской об
ласти. Знаю, что у вас тоже много инициатив, работаем, как мы уже гово
рили, в рамках наших совместных действий, и Правительства, и Законода
тельного Собрания. Со стороны Правительства - это Председатель Прави
тельства Константин Борисович Зайцев, с вашей стороны, мы определи
лись, Александр Викторович Ведерников и Наталья Игоревна Дикусарова, 
вы участвуете, формируем повестку. Я думаю, сегодня мы готовы консо
лидировано, в непростых условиях, дальше двигать Иркутскую область 
вперед, понимая, что сегодня это опорный регион России. Мы понимаем, 
что сегодня для государства мы делаем большое дело, в том числе и в виде 
налогов, понимаем, что сегодня непростая ситуация идет на международ
ном уровне, но в целом оценка и Министерства финансов, и других феде
ральных структур, в том числе вице-премьера говорит о том, что все 
набранные или все взятые, в основном, обязательства мы выполним. Да, 
сегодня есть у нас вопросы по отдельным объектам, которые мы перено
сим на 2024 год. Связано с разными, наверное, недостатками в рамках про
ектирования, изыскательских работ, организации строительных мероприя
тий. Вы это сами все видите, но в любом случае мы, самое главное, не ухо
дим в сторону, мы все равно эти объекты все достроим. Как бы нам тяжело 
ни было, как бы нам ни формировалась какая-то другая ситуация: и эконо
мическая, и, может быть, организационная, мы все эти объекты достроим.

Я хотел бы вас всех настроить на плодотворное такое взаимодей
ствие с Правительством Иркутской области, с Губернатором, с аппаратом 
Губернатора, с жителями в рамках реализации наших совместных планов. 
Спасибо вам за внимание, ну и за плодотворную работу совместную. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:17. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Игорь Иванович, за выступление, спасибо вам за то, что 
посещаете сессии Законодательного Собрания, спасибо за конструктивный 
и взаимоуважительный дух нашего сотрудничества и взаимодействия. Зная 
ваш плотный график, не будем вас задерживать. Всегда приглашаем вас на
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сессии Законодательного Собрания. Дальше определяйтесь...

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:25:39. Речь 0 мин 59 сек

Можно? Пользуясь случаем... Если Александр Викторович... Поль
зуясь случаем, сегодня и главный федеральный инспектор здесь. У нас 
идет, наверное, важное мероприятие: подведение итогов в федеральных 
структурах, федеральных органов исполнительной власти. Я уверен, что 
многих из вас тоже приглашают на подведение итогов. Это очень значимое 
мероприятие. Я хотел бы, чтобы вы тоже на это обратили внимание. В 
этом подведении есть рациональное зерно, когда можно индивидуально 
рассмотреть какие-то важные моменты для вас, ну и в целом послушать, 
что сегодня происходит в тех структурах, в которых работают в том числе 
жители Иркутской области, служат. Ну и самое главное, те задачи, кото
рые ставит руководство этих федеральных структур на 2024 год, чтобы 
скоординировать нашу совместную работу. Вот если у вас будет такая 
возможность, обязательно посетите и поучаствуйте. Это очень важное, та
кое хорошее мероприятие. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:38. Речь 0 мин 14 сек

Все, спасибо. Не будем вас задерживать, но всегда вас ждем на сес
сиях Законодательного Собрания. (Аплодисменты).

Продолжаем работу, коллеги, переходим к повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О назначении на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области».

3. Проект постановления «Об утверждении итогов областного конкурса на лучший 
проект по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организа
ций, посвященного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П., в 2023 
году».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1298 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1291 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1295 «Об упразднении отдельных насе
ленных пунктов Мамско-Чуйского района Иркутской области и внесении изменений в За
кон Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образований Мамско- 
Чуйского района Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1294 «Об упразднении поселка Таеж
ный Шелеховского района Иркутской области и о внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1289 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (работы) в которых
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включаются в стаж государственной гражданской и муниципальной службы Иркутской 
области для назначения пенсии за выслугу лет государственным гражданским и муници
пальным служащим Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1252 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области семей, имеющих детей с отдельными нарушениями 
обмена веществ («О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей 
с отдельными нарушениями обмена веществ, в Иркутской области»)» (второе чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1264 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям граж
дан в Иркутской области» («О внесении изменений в статью 5 Закона Иркутской области 
«О государственной социальной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской об
ласти»)» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1244 «О внесении изменений в статью 
5 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной под держки семей, име
ющих детей, в Иркутской области» (второе чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1266 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1284 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1286 «О внесении изменения в часть 5 
статьи 72 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркут
ской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1302 «О реализации части 2 статьи 5 
Федерального закона «Об организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси в 
Российской Федерации, о внесении изменений в отдельные законодательные акты Рос
сийской Федерации и о признании утратившими силу отдельных положений законода
тельных актов Российской Федерации» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1301 «О внесении изменения в пункт 4 
части 2 статьи 8 Закона Иркутской области «О порядке управления и распоряжения госу
дарственной собственностью Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1279 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1293 «Об определении категорий 
граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно-строительных кооперативов, и 
основания включения в списки граждан, имеющих право быть принятыми в члены жи
лищно-строительных кооперативов» (первое чтение).

19. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об официальном 
печатном издании Законодательного Собрания Иркутской области «Ведомости Законода
тельного Собрания Иркутской области».

20. Проект постановления «Об утверждении Плана деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области по противодействию коррупции на 2024 год».

21. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о Совете Законо
дательного Собрания Иркутской области по взаимодействию с представительными орга
нами муниципальных образований Иркутской области».

22. Проект постановления «Об утверждении перечня должностей государственной 
гражданской службы Иркутской области в аппарате Законодательного Собрания Иркут
ской области, исполнение должностных обязанностей по которым связано с использова
нием сведений, составляющих государственную тайну, при назначении на которые кон
курс может не проводиться».

23. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 1 постановления Зако
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нодательного Собрания Иркутской области от 20 октября 2021 года № 47/2-ЗС «О вклю
чении в состав Стратегического совета Иркутской области».

24. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания Иркутской области министру образования Иркутской области Пе
регудовой В.В. «О необходимости сохранения в филиале федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкальский государ
ственный университет» в городе Усть-Илимске подготовки специалистов по программам 
высшего образования».

25. Проект постановления «Об отчете о деятельности редакции общественно- 
политической газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опублико
вания) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора 
Иркутской области, иной официальной информации за 2023 год».

26. Проект постановления «Об отчете о деятельности редакции сетевого издания 
«Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» по вопросам 
обнародования (официального опубликования) правовых актов органов государственной 
власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной инфор
мации за 2023 год».

27. Проект постановления «Об отчете о деятельности редакции государственного 
регионального аудиовизуального средства массовой информации по вопросам размеще
ния информации о деятельности государственных органов Иркутской области за 2023 
год».

28. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской об
ласти за 2023 год.

29. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области за 2023 год.

30. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2023 год

31. Правительственный час «О проблемах и перспективах организации летней 
оздоровительной кампании 2024 года».

32. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

33. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

34. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2023 
год.

35. Отчет о деятельности комитета по строительству и дорожному хозяйству Зако
нодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

36. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания за 
2023 год.

37. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области за 2023 год.

38. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодатель
ного Собрания Иркутской области от 28.09.2011 № 35/50-3C «Об установлении штатной 
численности Контрольно-счетной палаты Иркутской области».

39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-126 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» (первое чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-128 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административной ответственности за правонарушения, посяга
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ющие на порядок осуществления государственной власти и местного самоуправления в 
Иркутской области» (первое чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-493 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области (в части голосования граждан Российской Федерации на 
муниципальных выборах против всех кандидатов (против всех муниципальных списков 
кандидатов)» (первое чтение).

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-855 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О муниципальных выборах в Иркутской области» (первое чтение).

43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-159 «О внесении изменений в статью 
13 Закона Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений 
доходов в местные бюджеты» (первое чтение).

44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-734 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О транспортном налоге» (второе чтение).

45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-19 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвы
чайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской области» (первое 
чтение).

46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1062 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации и развитии системы экологического образования и 
формировании экологической культуры на территории Иркутской области» (первое чте
ние).

47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1238 «О единовременной выплате су
пругам в связи с юбилеями их совместной жизни» (первое чтение).

48. Проект закона Иркутской области № ПЗ-554 «О наделении органов местного 
самоуправления областными государственными полномочиями по организации оказания 
медицинской помощи» (первое чтение).

49. Проект закона Иркутской области № ПЗ-779 «О внесении изменения в статью 5 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в оказа
нии медицинской помощи в Иркутской области» (первое чтение).

50. Проект закона Иркутской области № ПЗ-705 «О дополнительных мерах соци
альной поддержки отдельных категорий граждан Иркутской области и мерах поддержки 
индивидуальных предпринимателей Иркутской области» («О дополнительных мерах со
циальной поддержки отдельных категорий жителей Иркутской области»)» (третье чте
ние).

51. Проект закона Иркутской области № ПЗ-301 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственно
стью Иркутской области» и в часть 2 статьи 15 Закона Иркутской области «О Правитель
стве Иркутской области» (второе чтение).

52. Проект закона Иркутской области № ПЗ-449 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями в области регулирования тарифов в обла
сти обращения с твердыми коммунальными отходами» (первое чтение).

53. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

54. Информация о результатах выполнения комитетом по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поруче
ния 56-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 25 мая 2022 года № 21 
(без доклада).

55. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политиче
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 
2023 год (без доклада).

56. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии «Ком

14



мунистическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской 
области за 2023 год (без доклада).

57. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии 
«ЛДПР -  Либерально-демократическая партия России» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2023 год (без доклада).

58. Информация о деятельности депутатской фракции социалистической политиче
ской партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Законодатель
ном Собрании Иркутской области за 2023 год (без доклада).

59. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии «НО
ВЫЕ ЛЮДИ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2023 год (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области».

2. Проект постановления «О назначении на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области».

3. Проект постановления «Об утверждении итогов областного конкурса на лучший 
проект по патриотическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организа
ций, посвященного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова А.П., в 2023 
году».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1298 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической помощи в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1291 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1295 «Об упразднении отдельных насе
ленных пунктов Мамско-Чуйского района Иркутской области и внесении изменений в За
кон Иркутской области «О статусе и границах муниципальных образований Мамско- 
Чуйского района Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1294 «Об упразднении поселка Таеж
ный Шелеховского района Иркутской области и о внесении изменений в отдельные зако
ны Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1289 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды службы (работы) в которых 
включаются в стаж государственной гражданской и муниципальной службы Иркутской 
области для назначения пенсии за выслугу лет государственным гражданским и муници
пальным служащим Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1252 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки в Иркутской области семей, имеющих детей с отдельными нарушениями 
обмена веществ («О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей 
с отдельными нарушениями обмена веществ, в Иркутской области»)» (второе чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1264 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям граж
дан в Иркутской области» («О внесении изменений в статью 5 Закона Иркутской области 
«О государственной социальной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской об
ласти»)» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1244 «О внесении изменений в статью 
5 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, име
ющих детей, в Иркутской области» (второе чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1266 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (второе чтение).
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13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1284 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (первое чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1286 «О внесении изменения в часть 5 
статьи 72 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохранения в Иркут
ской области» (первое чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1302 «О реализации части 2 статьи 5 
Федерального закона «Об организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси в 
Российской Федерации, о внесении изменений в отдельные законодательные акты Рос
сийской Федерации и о признании утратившими силу отдельных положений законода
тельных актов Российской Федерации» (первое чтение).

16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1301 «О внесении изменения в пункт 4 
части 2 статьи 8 Закона Иркутской области «О порядке управления и распоряжения госу
дарственной собственностью Иркутской области» (первое чтение).

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1279 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1293 «Об определении категорий 
граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно-строительных кооперативов, и 
основания включения в списки граждан, имеющих право быть принятыми в члены жи
лищно-строительных кооперативов» (первое чтение).

19. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об официальном 
печатном издании Законодательного Собрания Иркутской области «Ведомости Законода
тельного Собрания Иркутской области».

20. Проект постановления «Об утверждении Плана деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области по противодействию коррупции на 2024 год».

21. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о Совете Законо
дательного Собрания Иркутской области по взаимодействию с представительными орга
нами муниципальных образований Иркутской области».

22. Проект постановления «Об утверждении перечня должностей государственной 
гражданской службы Иркутской области в аппарате Законодательного Собрания Иркут
ской области, исполнение должностных обязанностей по которым связано с использова
нием сведений, составляющих государственную тайну, при назначении на которые кон
курс может не проводиться».

23. Проект постановления «О внесении изменения в пункт 1 постановления Зако
нодательного Собрания Иркутской области от 20 октября 2021 года № 47/2-ЗС «О вклю
чении в состав Стратегического совета Иркутской области».

24. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания Иркутской области министру образования Иркутской области Пе
регудовой В.В. «О необходимости сохранения в филиале федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкальский государ
ственный университет» в городе Усть-Илимске подготовки специалистов по программам 
высшего образования».

25. Проект постановления «Об отчете о деятельности редакции общественно- 
политической газеты «Областная» по вопросам обнародования (официального опублико
вания) правовых актов органов государственной власти Иркутской области и Губернатора 
Иркутской области, иной официальной информации за 2023 год».

26. Проект постановления «Об отчете о деятельности редакции сетевого издания 
«Официальный интернет-портал правовой информации Иркутской области» по вопросам 
обнародования (официального опубликования) правовых актов органов государственной 
власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной инфор
мации за 2023 год».
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27. Проект постановления «Об отчете о деятельности редакции государственного 
регионального аудиовизуального средства массовой информации по вопросам размеще
ния информации о деятельности государственных органов Иркутской области за 2023 
год».

28. Отчет о деятельности комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собрания Иркутской об
ласти за 2023 год.

29. Отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области за 2023 год.

30. Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

31. Правительственный час «О проблемах и перспективах организации летней 
оздоровительной кампании 2024 года».

32. Отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

33. Отчет о деятельности комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

34. Отчет о деятельности комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской области за 2023 
год.

35. Отчет о деятельности комитета по строительству и дорожному хозяйству Зако
нодательного Собрания Иркутской области за 2023 год.

36. Отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями Законодательного Собрания за 
2023 год.

37. Отчет о деятельности комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области за 2023 год.

38. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодатель
ного Собрания Иркутской области от 28.09.2011 № 35/50-3C «Об установлении штатной 
численности Контрольно-счетной палаты Иркутской области».

39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-126 «О внесении изменения в Закон 
Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» (первое чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-128 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об административной ответственности за правонарушения, посяга
ющие на порядок осуществления государственной власти и местного самоуправления в 
Иркутской области» (первое чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-493 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области (в части голосования граждан Российской Федерации на 
муниципальных выборах против всех кандидатов (против всех муниципальных списков 
кандидатов)» (первое чтение).

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-855 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О муниципальных выборах в Иркутской области» (первое чтение).

43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-159 «О внесении изменений в статью 
13 Закона Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений 
доходов в местные бюджеты» (первое чтение).

44. Проект закона Иркутской области № ПЗ-734 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О транспортном налоге» (второе чтение).

45. Проект закона Иркутской области № ПЗ-19 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвы
чайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской области» (первое 
чтение).
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46. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1062 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации и развитии системы экологического образования и 
формировании экологической культуры на территории Иркутской области» (первое чте
ние).

47. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1238 «О единовременной выплате су
пругам в связи с юбилеями их совместной жизни» (первое чтение).

48. Проект закона Иркутской области № ПЗ-554 «О наделении органов местного 
самоуправления областными государственными полномочиями по организации оказания 
медицинской помощи» (первое чтение).

49. Проект закона Иркутской области № ПЗ-779 «О внесении изменения в статью 5 
Закона Иркутской области «О социальной поддержке отдельных групп населения в оказа
нии медицинской помощи в Иркутской области» (первое чтение).

50. Проект закона Иркутской области № ПЗ-705 «О дополнительных мерах соци
альной поддержки отдельных категорий граждан Иркутской области и мерах поддержки 
индивидуальных предпринимателей Иркутской области» («О дополнительных мерах со
циальной поддержки отдельных категорий жителей Иркутской области»)» (третье чте
ние).

51. Проект закона Иркутской области № ПЗ-301 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственно
стью Иркутской области» и в часть 2 статьи 15 Закона Иркутской области «О Правитель
стве Иркутской области» (второе чтение).

52. Проект закона Иркутской области № ПЗ-449 «О признании утратившим силу 
Закона Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
областными государственными полномочиями в области регулирования тарифов в обла
сти обращения с твердыми коммунальными отходами» (первое чтение).

53. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

54. Информация о результатах выполнения комитетом по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области протокольного поруче
ния 56-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области от 25 мая 2022 года № 21 
(без доклада).

55. Информация о деятельности депутатской фракции Всероссийской политиче
ской партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 
2023 год (без доклада).
56. Информация о деятельности депутатской фракции политической партии «Коммуни
стическая партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской обла
сти за 2023 год (без доклада).

57. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии 
«ЛДПР -  Либерально-демократическая партия России» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2023 год (без доклада).

58. Информация о деятельности депутатской фракции социалистической политиче
ской партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ -  ЗА ПРАВДУ» в Законода
тельном Собрании Иркутской области за 2023 год (без доклада).

59. Информация о деятельности депутатской фракции Политической партии «НО
ВЫЕ ЛЮДИ» в Законодательном Собрании Иркутской области за 2023 год (без доклада).

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ 
СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:52. Речь 0 мин 14 сек
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Вопрос № 1: проект постановления "О назначении на должности ми
ровых судей Иркутской области". Докладывает Перетолчин Виталий Влади
мирович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:06. Речь 0 мин 28 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрены 
представления председателя Иркутского областного суда о назначении на 
должности мировых судей Иркутской области. Комитет рекомендует Законо
дательному Собранию назначить на должность мирового судьи Иркутской 
области на срок полномочий 3 года Аверьянову Ксению Викторовну (судеб
ный участок № 62 Иркутского района Иркутской области). Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:34. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы Ксении Викторовне. Вопросов нет. Выступле
ния? Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/8)

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Аверьянову К.В. 

Время: 10:27:42
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:42. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:56. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области на срок полномочий 3 года 
Ланину Елену Александровну (судебный участок № 116 города Шелехова и 
Шелеховского района Иркутской области). Прошу поддержать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/9)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/10)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, коллеги, вопросы Елене Александровне. Выступления? 
Голосуем по предложенной кандидатуре.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Ланину Е. А. 
Время: 10:28:18
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:18. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:31. Речь 0 мин 12 сек

Комитет рекомендует Законодательному Собранию назначить на 
должность мирового судьи Иркутской области без ограничения срока полно
мочий Полякова Михаила Евгеньевича (судебный участок № 74 Нижнеилим
ского района Иркутской области). Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:44. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы Михаилу Евгеньевичу. Выступления? Вопросов 
нет. Г олосуем.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Полякова М.Е. 
Время: 10:28:56
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:56. Речь 0 мин 43 сек 

Решение принято. Уважаемые судьи, позвольте от имени депутатов

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 10:28:11. Речь 0 мин 6 сек
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Законодательного Собрания поздравить вас с назначением. Вы профессиона
лы своего дела, знаете, насколько ответственна и важна ваша работа. Будьте 
всегда справедливы и непредвзяты в своих решениях. Желаем успеха в про
фессиональной деятельности на благо жителей Иркутской области. Давайте 
поздравим. (Аплодисменты).

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:39. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 2: проект постановления "О назначении на должность пред
седателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области". Пожалуйста, Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:29:47. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, в Законодательное Собрание Иркутской области 
председателем Законодательного Собрания Александром Викторовичем Ве
дерниковым в установленном порядке было внесено предложение о кандида
туре Махтиной Юлии Борисовны на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области. Юлией Борисовной были представлены в 
соответствии с Регламентом все необходимые документы, получено заклю
чение Счетной палаты Российской Федерации о соответствии кандидатуры 
Махтиной Юлии Борисовны квалификационным требованиям для замещения 
должности председателя Контрольно-счетной палаты Иркутской области. Все 
указанные документы были рассмотрены на заседании комитета. Комитетом 
было принято решение об отсутствии обстоятельств, препятствующих назна
чению Махтиной Юлии Борисовны на должность председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области, и о внесении предложения о кандидатуре 
Махтиной Юлии Борисовны на должность председателя Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области на рассмотрение Законодательного Собрания Ир
кутской области. Прошу поддержать кандидатуру Юлии Борисовны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:45. Речь 0 мин 20 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Тогда, присажи
вайтесь, пожалуйста, Виталий Владимирович. Юлия Борисовна, прошу вас на 
трибуну. Слово для выступления предоставляется Махтиной Юлии Бори
совне, пожалуйста.

Юлия Борисовна, мы вас все прекрасно знаем, не затягивайте, пожа
луйста, с выступлением. Прошу вас.

МАХТИНА Ю.Б. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:31:05. Речь 4 мин 25 сек
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Доброе утро, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты 
и присутствующие. Я хотела бы в своем небольшом слове кратко доложить о 
наших приоритетах в деятельности Контрольно-счетной палаты на 2024 год и 
ближайшие перспективы.

Ну, первое и одна из основных приоритетных задач, которые стоят пе
ред Контрольно-счетной палатой, - это цифровая трансформация нашей дея
тельности. И в первую очередь - это завершение мероприятий по получению 
доступа ко всем государственным информационным системам. А следующий 
этап - это внедрение информационной системы учета результатов уже нашей 
деятельности. В настоящее время мы изучаем лучшие практики уже внедрен
ных программных продуктов контрольно-счетными палатами регионов.

Что позволит нам эта цифровизация? Она позволит нам обеспечить 
расширение направлений для аналитической деятельности нашей палаты, 
определять индикаторы потенциально высокого уровня нарушений и неэф
фективного использования ресурсов. В результате мы сможем на более каче
ственном уровне применять риск-ориентированный подход при планирова
нии и осуществлении нашей контрольной деятельности.

При рассмотрении плана деятельности КСП на 24 год на коллегии мы 
уже приняли решение о расширении направлений проведения наших монито
рингов, в том числе наряду с анализом исполнения областного бюджета, 
местных бюджетов, бюджета ТФОМС мы планируем осуществлять монито
ринг состояния государственного долга, реализации инфраструктурных про
ектов.

Кроме того, в постоянном фокусе работы КСП остаются вопросы по 
системному анализу расходования средств, направленных на региональные 
проекты, а также обеспечение жильем детей-сирот. Еще одно важное направ
ление в деятельности палаты - это развитие взаимодействия со Счетной пала
той Российской Федерации, с Советом контрольно-счетных органов субъек
тов Российской Федерации, а также с муниципальными контрольно
счетными органами. В рамках работы Совета КСО в Сибирском федеральном 
округе в 2024 году запланировано обсуждение таких важных актуальных во
просов, как сокращение объемов незавершенного строительства, управление 
просроченной дебиторской задолженностью доходов консолидированных 
бюджетов и так далее. Совместно со Счетной палатой Российской Федерации 
в этом году мы будем проводить два экспертно-аналитических мероприятия 
по вопросам использования средств, направленных на снижение выбросов 
загрязняющих веществ в атмосферный воздух, и по аудиту деятельности гос
ударственных и муниципальных заказчиков при осуществлении капвложений 
в объекты государственной (муниципальной) собственности в рамках реали
зации нацпроектов.

Кроме того, планируем возобновить активную работу по оказанию ме
тодической, правовой помощи муниципальным КСО, проведению семинаров 
по наиболее актуальным вопросам нашей деятельности. И такое сотрудниче
ство, оно в первую очередь направлено на развитие профессиональных ком
петенций, на поиск совместных путей совершенствования государственного 
и муниципального контроля.

Ну и последнее приоритетное наше направление, на котором я хотела 
бы остановиться, это в предстоящем периоде мы видим работу по подготовке 
и содействию реализации наших рекомендаций. Рекомендации являются ос
новным... Одним из основных итогов внешнего государственного контроля, 
поскольку все большее внимание мы уделяем выявлению системных про
блем, а также причин их возникновения. Рекомендации... В основном наши
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рекомендации направлены на создание условий для более эффективного ис
пользования ресурсов, повышения качества финансового менеджмента, со
зданию... Решению актуальных вопросов социально-экономического разви
тия Иркутской области и повышению качества жизни населения Иркутской 
области. По итогам 23 года мы их систематизировали. Наши приоритетные 
рекомендации охватывают различные сферы. Это и организация транспорт
ного обслуживания населения, и вопросы в области сохранения и восстанов
ления объектов культурного наследия, и улучшение жилищных условий мно
годетных семей, и многие другие.

В процессе нашей деятельности мы планируем осуществлять систем
ный мониторинг реализации наших рекомендаций и в этом направлении рас
считываем на совместную и продуктивную работу с Законодательным Со
бранием области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:29. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Юлия Борисовна. Пожалуйста, коллеги, есть еще вопросы? 
Вопрос или выступление? Ну, сейчас вопросы, потом предложения. Одну се
кундочку. Пожалуйста, вопросы к Юлии Борисовне есть? Вопросов нет. По
жалуйста, Евгений Сейтович, ваше предложение.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:35:48. Речь 0 мин 33 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. У меня предложение, чтобы в план 
мероприятий 24 года включить такие мероприятия по контролю за выплатой 
заработной платы за прошлый период. Что явилось основанием вот для тако
го предложения? Потому что есть информация, что в бюджете нынешнего 
года появились расходы за прошлый период. Я думаю, вы об этом знаете. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:21. Речь 0 мин 26 сек

Хорошо, Евгений Сейтович. Сейчас просто немножко другой вопрос 
повестки дня. Ну, информацию вашу мы проанализируем. Пожалуйста, кол
леги, выступления? Тогда, позвольте сказать... Сергей Фатеевич, может быть, 
вы хотите сказать два слова в под держку Юлии Борисовны? Спасибо, Сергей 
Фатеевич. Сенатору включите микрофон.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:36:46. Речь 0 мин 28 сек

Да, Юлия Борисовна показала прекрасное знание, когда проходила со
гласование в квалификационной комиссии. Я интересовался этим делом, по
этому, Юлия Борисовна, я вас поздравляю и желаю вам успехов в вашей ра
боте, потому что это начало, оно всегда волнительно, но я думаю, что с уче
том вашей подготовки вы с этим делом блестяще справитесь. Успехов вам.

23



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:14. Речь 2 мин 30 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Коллеги, ну, позвольте и мне сказать два 
слова. Сегодня мы принимаем окончательное решение. Действительно, ква
лификационная коллегия Счетной палаты высоко оценила опыт Юлии Бори
совны, а ведь Юлия Борисовна 20 лет уже посвятила Контрольно-счетной па
лате Иркутской области. Была заместителем у Ирины Петровны Морохоевой, 
и в общем и целом можно сказать, что благодаря этой команде и составу ны
нешних наших аудиторов, многие из которых тоже достаточно продолжи
тельный срок уже входят в коллегию Контрольно-счетной палаты, наша Кон
трольно-счетная палата на хорошем счету в Счетной палате Российской Фе
дерации. Она пользуется заслуженным авторитетом, с нашими коллегами 
консультируются, советуются и, в общем, это все, конечно, вот в том числе и 
Юлия Борисовна. И спасибо большое и нашим опытным аудиторам Кон
трольно-счетной палаты, большое спасибо и Ирине Петровне Морохоевой, 
которая три срока возглавляла Контрольно-счетной палату Иркутской обла
сти. Поэтому, ну, вот завершая такой короткое выступление, хочу пожелать 
Юлии Борисовне, что... Да, надо новые, применять новые технологии, при
менять новые аудиторские инструменты, стратегический аудит, риск- 
ориентированное планирование. Нам не интересно слушать из года в год 
объем нарушений в рублях, нам нужна не рыбка, а удочка. Что менять в 
наших бюджетных программных процессах, чтобы на эти нарушения мы как 
на очередные грабли не наступали каждый новый год. Поэтому мы ждем от 
вас самых смелых, объективных предложений, в которых, ну, будем поддер
живать профессиональное суждение, мнение и заключение аудиторов Кон
трольно-счетной палаты.

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование вопрос о назначении 
Махтиной Юлии Борисовны председателем Контрольно-счетной палаты со 2 
февраля 2024 года. Прошу вас проголосовать.

Назначить Махтину Ю.Б. председателем Контрольно-счетной палаты Иркут
ской области

Время: 10:39:44
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:44. Речь 0 мин 51 сек

Решение принято. Уважаемая Юлия Борисовна, позвольте от имени 
депутатов Законодательного Собрания поздравить вас с назначением на этот 
высокий, ответственный пост. Поэтому вам такой объективной смелости, 
энергии, и не бойтесь, депутаты Законодательного Собрания всегда поддер
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живают Контрольно-счетную палату во всех профессиональных суждениях, 
поэтому поздравляем вас и желаем вам успехов. (Аплодисменты).

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ИТОГОВ ОБЛАСТНОГО КОН
КУРСА НА ЛУЧШИЙ ПРОЕКТ ПО ПАТРИОТИЧЕСКОМУ ВОСПИТАНИЮ ОБУЧА
ЮЩИХСЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПОСВЯЩЕННОГО ПАМЯ
ТИ ДВАЖДЫ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА БЕЛОБОРОДОВА А.П., В 2023 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:35. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 3: проект постановления "Об утверждении итогов областно
го конкурса на лучший проект по патриотическому воспитанию обучающих
ся общеобразовательных организаций, посвященного памяти дважды Героя 
Советского Союза Белобородова Афанасия Павлантьевича, в 2023 году". По
жалуйста, докладывает Мясников Дмитрий Александрович - председатель 
комитета по социально-культурному законодательству. Прошу вас на трибу
ну.

МЯСНИКОВ Д. А. -  председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:41:04. Речь 0 мин 52 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. В прошлом году на конкурс было 
подано 45 заявок. Конкурсная комиссия эти заявки рассмотрела. Рассмотрев 
предложение конкурсной комиссии по организации проведения областного 
конкурса на лучший проект по патриотическому воспитанию обучающихся 
общеобразовательных организаций, посвященного памяти дважды Героя Со
ветского Союза Белобородова Афанасия Павлантьевича, в 2023 году, комите
том принято решение: утвердить список победителей областного конкурса, 
внести на рассмотрение Законодательного Собрания, рекомендовать Законо
дательному Собранию Иркутской области принять постановление "Об 
утверждении результатов областного конкурса на лучший проект по патрио
тическому воспитанию обучающихся общеобразовательных организаций, по
священного памяти дважды Героя Советского Союза Белобородова Афанасия 
Павлантьевича, в 2023 году". Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:55. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Выступления? Голосуем приня
тие постановления.

ГОЛОСОВА- Принять постановление
ЛИ:
(п.3/12) Время: 10:42:03

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:04. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1298 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ОКАЗАНИЯ ЮРИДИЧЕ
СКОЙ ПОМОЩИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:19. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 4: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об обеспечении оказания юридической по
мощи в Иркутской области». Докладывает Семенов Петр Юрьевич - руково
дитель агентства по обеспечению деятельности мировых судей Иркутской 
области. Пожалуйста, Петр Юрьевич, на трибуну.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:42:36. Речь 1 мин 34 сек

Доброе утро, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депута
ты. Вашему вниманию представляется проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «Об обеспечении оказания 
юридической помощи в Иркутской области». Правовым основанием приня
тия проекта закона является положение Федерального закона от 10 июля 23 
года № 325-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон «О бесплатной 
юридической помощи в Российской Федерации» и статью 44 Федерального 
закона «Об общих принципах организации публичной власти в субъектах 
Российской Федерации». Данными законами были внесены изменения в ча
сти компенсации оплаты нотариальных действий, совершенных нотариусами 
бесплатно, в рамках государственной системы бесплатной юридической по
мощи уполномоченным органом исполнительной власти субъекта Россий
ской Федерации. В связи с этим возникла необходимость внесения изменений 
данных норм в Закон Иркутской области № 105-03 «Об обеспечении оказа
ния юридической помощи в Иркутской области» и дополнить положениями 
об участии нотариусов в областной государственной системе бесплатной 
юридической помощи и о компенсации оплаты нотариальных действий в 
рамках и порядке, установленных Федеральным законом № 324-ФЗ. Закон 
прошел все необходимые согласования, замечаний нет. Прошу поддержать 
данный законопроект. Спасибо за внимание, доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:44:10. Речь 0 мин 5 сек
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ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:44:15. Речь 0 мин 24 сек

Петр Юрьевич, вот все-таки необходимые для реализации проекта за
кона (непонятно) рублей - это разовая акция или это каждый год? Потому что 
я посмотрел, у нас, вроде, 125 нотариусов, на каждый (непонятно) получается 
до 1781 рубль.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельности 
мировых судей Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:44:39. Речь 1 мин 22 сек

Я сразу хочу сказать, что это предварительные расчеты. В связи с тем, 
что на этот год данные расходы не потребуются, это будет необходимо сле
дующем финансовом году. То есть в случае оказания нотариусами нотари
альных услуг для граждан, которые имеют право на бесплатную юридиче
скую помощь, в конце года они будут представлять документы об оказании 
бесплатных нотариальных услуг, и орган исполнительной власти, соответ
ственно, агентство будет в следующем финансовом году уже осуществлять 
компенсацию данных услуг. Поэтому расчеты проведены предварительные. 
То есть мы взяли запрос, сделали запрос в Адвокатскую палату, и то, что 
наши юридические бюро оказывали в судах... То есть это имеется в виду, что 
выдача нотариальных доверенностей для представления интересов граждан в 
судах адвокатами, оказывающими бесплатную юридическую помощь, либо 
представителями госюрбюро. Соответственно, и расценки... Соответственно, 
федеральные расценки, которые индексируются, мы сделали предваритель
ные расчеты, поэтому такая сумма как бы обозначена.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:01. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Петр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопро
сов нет. Присаживайтесь. Позицию профильного комитета - Перетолчин Ви
талий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:46:10. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании ко
митета, необходимые заключения поступили. Рекомендуем принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:24. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Петр Ю рьевич. Пожалуйста, вопрос депутата Обухова Ана
толия Васильевича.

27



Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить рабо
ту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во втором чтении. Прошу вас.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/13)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:46:36
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:36. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок -14 февраля.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1291 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:56. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области». Докладывает Быргазова Мари
на Александровна - министр имущественных отношений Иркутской области. 
Пожалуйста, Марина Александровна, на трибуну.

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 10:47:14. Речь 1 мин 54 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается перераспределить полномочия между Правительством 
Иркутской области и исполнительными органами государственной власти 
Иркутской области. В частности, проектом закона исключается полномочие 
Правительства в области ЧС и закрепляется за исполнительными органами 
государственной власти такое полномочие, как своевременное оповещение 
населения об угрозе и о возникновении (или о возникновении) ЧС и подго
товке обращения к Правительству Российской Федерации за оказанием по
мощи для... Когда своих сил уже не хватает. Кроме того, в области граждан
ской обороны исключаются полномочия Правительства Иркутской области и 
закрепляются за исполнительными органами государственной власти полно
мочия по организации проведения мероприятий по гражданской обороне. 
Уточняется полномочие исполнительного органа госвласти, осуществляюще
го функции по решению задач в области гражданской обороны, по взаимо
действию с органами государственной власти, государственными органами,
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органами местного самоуправления, организациями граждан в сфере граж
данской обороны. А также дополняется полномочие указанного органа по 
осуществлению сбора и обмена информацией в целях обеспечения и плано
мерного осуществления мероприятия по гражданской обороне. Кроме того, в 
Закон "О Правительстве Иркутской области" вносятся поправки, исключается 
полномочие Правительства и это же полномочие предусматривается у испол
нительных органов государственной власти по обеспечению подготовки не
обходимых сил и средств для защиты населения и территории Иркутской об
ласти от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, лик
видации их последствий, организации проведения аварийно-спасательных 
работ и других неотложных работ. Доклад закончен. Спасибо. Прошу под
держать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:08. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Марине Александровне. Вопросов 
нет. Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Вита
лий Владимирович Перетолчин.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:49:21. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во 
втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Виталий Владимирович, вопрос: Ассоциация муниципальных образо

ваний прислала положительное заключение?

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Не готов сейчас ответить на данный... Ну, все положительные... У нас 

было замечание прокуратуры, которое мы договорились устранить во втором 
чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Заключение прокуратуры, наверное, носит правовой характер.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:58. Речь 0 мин 17 сек

А управленческий? Мы опять передаем полномочия по такому... По 
такой важной сфере деятельности, как гражданская оборона, на муниципали
теты. Наверняка деньгами их никто баловать не будет. Вот заключение Ассо-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/14)

пиации у нас есть? Мнение Ассоциации у нас есть?
Марина Александровна, помогите, пожалуйста.

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:50:15. Речь 0 мин 17 сек

Александр Викторович, дело в том, что полномочия не передаются 
муниципалитетам. Исполнительным органам государственной власти Иркут
ской области. Мы просто полномочия почему-то все закрепили за Правитель
ством, мы перераспределили...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А теперь ответственный орган определили.

БЫРГАЗОВА М.А.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:32. Речь 0 мин 23 сек

А это прекрасно, это прекрасно, это наконец-то. Все, спасибо. Персо
нализация ответственности. То, чего не хватает сегодня Правительству Ир
кутской области. Это правильно. Коллеги, прошу вас проголосовать: принять 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. 
Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:50:55
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:55. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок -14 февраля.

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1295 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ ОТ
ДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ МАМСКО-ЧУЙСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТА
ТУСЕ И ГРАНИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ МАМСКО-ЧУЙСКОГО 
РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

30



Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «Об упразднении от
дельных населенных пунктов Мамско-Чуйского района Иркутской области и 
о внесении изменений в Закон Иркутской области «О статусе и границах му
ниципальных образований Мамско-Чуйского района Иркутской области». 
Докладывает Буянов Роман Викторович - полномочный представитель Гу
бернатора в Законодательном Собрании. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:51:33. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным за
конопроектом предлагается упразднить поселок Большой Северный, поселок 
Воронцовка, поселок Заря и поселок Тетеринск, находящиеся на территории 
Мамско-Чуйского муниципального района Иркутской области. На террито
рии данных поселков отсутствует жилая застройка, сельскохозяйственные, 
промышленные и иные организации, а также индивидуальные предпринима
тели, отсутствуют перспективные месторождения, недвижимое имущество 
физических и юридических лиц, муниципальные и государственные объекты 
недвижимости, а также объекты коммунальной и транспортной инфраструк
туры. В стратегии социально-экономического развития Витимского муници
пального образования, утвержденной решением Думы, перспективы соци
ально-экономического развития и создание новых производств на территории 
данных поселков не предусмотрены. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:32. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Выступления. По
жалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:52:42. Речь 0 мин 48 сек

Грустная тема. На профильном комитете нам сообщили, что в лучшие 
времена там проживало около 5000 людей. Территория связана с разработкой 
месторождения слюды, но теперь там работы нет. В журнале "Эксперт" № 51 
за декабрь 22 года в статье "Мама ждет" рассказывается про эти территории, 
и была дана такая справка, что северные территории Иркутской области за
нимают одну треть, а там проживает всего 1 % относительно Иркутской об
ласти. И вот надо нам что-то придумать, чтобы народ с северных территорий 
не исчезал, не переезжал, а имел право жить и какие-то будущие перспекти
вы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:30. Речь 0 мин 13 сек

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 10:51:15. Речь 0 мин 19 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/16)

ВЫСТУПИЛИ:

Спасибо, Анатолий Васильевич. Ждем ваших предложений, прорабо
таем их на профильном комитете. Позиция профильного комитета - Перетол- 
чин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:53:43. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен, 
все необходимые заключения у нас имеются. Рекомендуем принять указан
ный проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении 
после проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:01. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу вас, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:54:09
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:10. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 10:54:31
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1294 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ ПО
СЕЛКА ТАЕЖНЫЙ ШЕЛЕХОВСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И О ВНЕ
СЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:46. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области «Об упразднении по
селка Таежный Шелеховского района Иркутской области и о внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области». Пожалуйста, Роман Викто
рович, вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:54:59. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным за
конопроектом предлагается упразднить поселок Таежный Шелеховского 
района Иркутской области. В данном поселке отсутствует жилая застройка, 
недвижимое имущество физических и юридических лиц, отсутствуют муни
ципальные и государственные объекты недвижимости, перспективные ме
сторождения, а также отсутствуют инженерные сети и коммунальные объек
ты. Граждане, обладающие избирательным правом, в поселке Таежный на 
данный момент не зарегистрированы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:36. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопрос Егоровой Ларисы Игоревны. Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:55:41. Речь 0 мин 23 сек

Подскажите, пожалуйста, Роман Викторович, а вот многодетные об
ращались... с Шелеховского района... Обращались ли они в Правительство с 
тем, чтобы им в этом поселке (непонятно), чтобы поселок как раз не закрыва
ли, а им там выделяли землю, многодетным, чтобы они могли там вот... ну, 
как бы создать свой поселок? Было такое обращение в Правительство или 
нет?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:56:05. Речь 0 мин 9 сек

Мне на данный момент о таких обращениях неизвестно.

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 10:54:31. Речь 0 мин 15 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/18)

Вопросов больше нет. Выступления? Голосуем: принять проект закона 
в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической... Извините. Позиция профильного 
комитета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:56:29. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, Александр Викторович уже предупредил, но все 
необходимые заключения у нас имеются. Рекомендуем принять закон в пер
вом чтении и рассмотреть в окончательном после проведения лингвистиче
ской экспертизы без продолжения работы в виде поправок. Прошу подер
жать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:45. Речь 0 мин 17 сек

Видите, Виталий Владимирович, я умею предугадывать. Принять про
ект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
вас, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:57:02
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:02. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Прошу вас, коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 10:57:23

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 10:56:14. Речь 0 мин 14 сек
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Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:23. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1289 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЕ ДОЛЖНОСТЕЙ, ПЕРИ
ОДЫ СЛУЖБЫ (РАБОТЫ) В КОТОРЫХ ВКЛЮЧАЮТСЯ В СТАЖ ГОСУДАРСТВЕН
НОЙ ГРАЖДАНСКОЙ И МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ДЛЯ НАЗНАЧЕНИЯ ПЕНСИИ ЗА ВЫСЛУГУ ЛЕТ ГОСУДАРСТВЕННЫМ ГРАЖДАН
СКИМ И МУНИЦИПАЛЬНЫМ СЛУЖАЩИМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутском 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:39. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изменения 
в статью 2 Закона Иркутской области «О перечне должностей, периоды 
службы (работы) в которых включаются в стаж государственной граждан
ской и муниципальной службы Иркутской области для назначения пенсии за 
выслугу лет государственным гражданским и муниципальным служащим». 
Пожалуйста, Буянов Роман Викторович, вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:58:01. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным за
конопроектом предлагается по аналогии с федеральным законодательством 
включить в перечень должностей, периоды службы или работы в которых 
включается в стаж гражданской и муниципальной службы Иркутской обла
сти для назначения пенсии за выслугу лет, должности руководителей и спе
циалистов, а также выборные должности, замещаемые на постоянной штат
ной основе в государственных органах и органах местного самоуправления, 
действовавших на территориях Донецкой Народной Республики, Луганской 
Народной Республики, в Запорожской области, а также в Херсонской обла
сти. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:41. Речь 0 мин 12 сек 

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присажи-
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вайтесь, пожалуйста, Роман Викторович. Позицию профильного комитета -
Перетолчин Виталий Владимирович.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/19)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законодательно
го Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:58:53. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, проект закона также рассмотрен на заседании 
комитета. Все необходимые заключения поступили. Рекомендуем принять 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после прове
дения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:07. Речь 0 мин 9 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном чтении на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:59:15
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:15. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 10:59:35
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:35. Речь 0 мин 25 сек
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Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1252 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕ
ЮЩИХ ДЕТЕЙ С ОТДЕЛЬНЫМИ НАРУШЕНИЯМИ ОБМЕНА ВЕЩЕСТВ» («О 
ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ 
ДЕТЕЙ С ОТДЕЛЬНЫМИ НАРУШЕНИЯМИ ОБМЕНА ВЕЩЕСТВ, В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:01. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 9: проект закона Иркутской области «О дополнительной 
мере социальной поддержки в Иркутской области семей, имеющих детей с 
отдельными нарушениями обмена веществ» (законодательная инициатива 
Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской области), второе чтение. 
Докладывает Лобков Артем Валентинович - председатель комитета по здра
воохранению и социальной защите. Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:00:21. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, проект закон 
рассмотрен на заседании комитета. К законопроекту в установленные сроки 
поступило семь поправок от Уполномоченного по правам ребенка в Иркут
ской области Татьяны Витальевны Афанасьевой. Все поправки одобрены, 
сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: сформиро
вать таблицу одобренных поправок к проекту закона, внести на рассмотрение 
Законодательного Собрания таблицу одобренных поправок, проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию Иркутской области принять проект закона во втором (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору Иркутской области для подписания и 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:03. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления? Го
лосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/21)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 11:01:15
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 11:01:34
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:34. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1264 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ 
ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ») (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:50. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О государственной социальной помощи от
дельным категориям граждан в Иркутской области», второе чтение. Артем 
Валентинович Лобков - председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:02:06. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. 
К проекту поступило восемь поправок от группы депутатов: Алдарова, Лит
винова, Ягодзинского. Поправки в установленном порядке были направлены 
Губернатору Иркутской области, в прокуратуру Иркутской области, в Управ
ление Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области. 
Замечаний и предложений по поправкам не поступило. Все поправки одобре-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 11:01:16. Речь 0 мин 19 сек

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/22)

ВЫСТУПИЛИ:
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/23)

ны, сформирована таблица одобренных поправок. Решение комитета: сфор
мировать таблицу одобренных поправок к проекту закона, внести на рас
смотрение Законодательного Собрания Иркутской области таблицу одобрен
ных поправок, проект закона с учетом таблицы одобренных поправок, реко
мендовать Законодательному Собранию Иркутской области принять проект 
закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:55. Речь 0 мин 12 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных по
правок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 11:03:07
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/24)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:07. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для подписания и обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 11:03:29
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:29. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1244 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕ
РЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ
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ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/25)

ВЫСТУПИЛИ:

Вопрос № 11: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в статью 5 Закона Иркутской области «О дополнительной мере социаль
ной поддержи семей, имеющих детей, в Иркутской области», второе чтение. 
Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:03:55. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании комитета. 
К законопроекту поступило четыре поправки от группы депутатов Законода
тельного Собрания: Лобкова, Литвинова, Ягодзинского. Поправки поступили 
с нарушением срока направления поправок. На заседании членами комитета 
было принято решение о рассмотрении поправок, поступивших без соблюде
ния срока. Поправки рассмотрены, приняты, сформирована таблица одобрен
ных поправок. Решение комитета: рассмотреть поправки, поступившие к 
проекту закона с нарушением срока внесения поправок, сформировать табли
цу одобренных поправок к проекту закона, внести на рассмотрение Законода
тельного Собрания таблицу одобренных поправок, проект закона с учетом 
таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять закон во втором (окончательном) чтении и 
направить для обнародования Губернатору Иркутской области. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:49. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Артему Валентиновичу. Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 11:05:00
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:00. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 11:03:43. Речь 0 мин 11 сек
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области для подписания и обнародования. Прошу вас.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
ЛИ: и обнародования
(п.11/26) Время: 11:05:19

Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:19. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1266 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:35. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 12: проект закона Иркутской области "О внесении измене
ний в отдельные законы Иркутской области", второе чтение. Пожалуйста, 
Лобков Артем Валентинович - председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:05:43. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен. 
К законопроекту поступило 20 поправок от группы депутатов: Лобкова, Лит
винова, Ягодзинского. Поправки поступили с нарушением срока направления 
поправок. Было принято решение о рассмотрении поправок, поступивших с 
нарушением срока. Поправки рассмотрены, приняты, сформирована таблица 
одобренных поправок. Решение комитета: рассмотреть поправки, поступив
шие к проекту закона с нарушением срока внесения поправок, сформировать 
таблицу одобренных поправок к проекту закона, внести на рассмотрение За
конодательного Собрания таблицу одобренных поправок, проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию Иркутской области принять закон во втором (окончательном) чте
нии и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обнаро
дования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:39. Речь 0 мин 10 сек

41



Вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 12/27)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 11:06:49
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:49. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для подписания и обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
ЛИ: и обнародования
(п. 12/28) Время: 11:07:05

Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1284 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:19. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О дополнительной мере социальной под
держки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (законодательная ини
циатива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Попов Олег 
Николаевич - депутат Законодательного Собрания. Пожалуйста, Олег Нико
лаевич.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/29)

сти
ДОКЛАД: Время: 11:07:48. Речь 1 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. В Иркутской области с 2012 года 
действует Закон «О дополнительной мере поддержки семей, имеющих де
тей», так называемый областной материнский капитал. По результатам мно
гочисленных встреч с многодетными семьями был подготовлен законопро
ект, который расширяет направления, на которые может быть использован 
материнский капитал. Законопроект предлагает позволить заявителям ис
пользовать материнский капитал на приобретение для ребенка путевки в ор
ганизации отдыха детей и их оздоровление, приобретение путевок для ребен
ка, сопровождающего лица в санаторно-курортные организации, а также для 
оплаты проезда к месту отдыха и лечения. Данный законопроект был рас
смотрен так плотно на площадке комитета по здравоохранению, доработан, 
поддержан Уполномоченным по правам ребенка, Уполномоченным по пра
вам человека в Иркутской области. Прошу вас поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:56. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь. Позицию про
фильного комитета - Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:09:03. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, законопроект рассмотрен на заседании комитета, 
все необходимые заключения к проекту закона поступили, правовых препят
ствий, препятствующих принятию законопроекта в первом чтении не выяв
лено. Однако есть необходимость доработки законопроекта в рамках второго 
чтения. В связи с этим решение комитета следующее: внести на рассмотрение 
Законодательного Собрания проект закона Иркутской области, рекомендо
вать Законодательному Собранию Иркутской области принять указанный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу для рассмотрения его во 
втором чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:42. Речь 0 мин 11 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить рабо
ту над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во втором чтении. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:09:53
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:53. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок -19 февраля.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1286 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 5 СТАТЬИ 7(2) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:11. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в часть 5 статьи 7.2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах 
здравоохранения в Иркутской области». Докладывает Шелехов Алексей Вла
димирович - исполняющий обязанности министра здравоохранения Иркут
ской области. Пожалуйста, Алексей Владимирович, на трибуну.

ШЕЛЕХОВ А.В. -  исполняющий обязанности министра здравоохранения 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:10:32. Речь 1 мин 6 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, Федераль
ным законом от 4 августа 23 года за № 416 внесены изменения в Бюджетный 
кодекс Российской Федерации, которые согласно статье 179.3 исключают из 
Бюджетного кодекса ведомственные программы по поддержке, исключают 
целевые программы по отдельным вопросам здравоохранения. Ввиду того, 
что данные изменения происходят в Федеральном законе, также мы вносим 
изменения в областной Закон за № 4, а именно статья 7/2 «Меры по привле
чению медицинских работников для работы в медорганизациях, подведом
ственных исполнительному органу государственной власти». И ведомствен
ные целевые программы, они исключаются у нас из данного... из статьи дан
ного закона. То есть приводим в соответствие Федеральный закон к област
ному, точнее, областной закон к Федеральному, прошу прощения. Доклад 
окончил, готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:38. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Алексей Владимирович. Пожалуйста, коллеги, есть ли во
просы к докладчику? Вопросов... Вопрос есть. Сумороков Павел Ильич, ваш 
вопрос, пожалуйста.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ВОПРОС: Время: 11:11:44. Речь 0 мин 44 сек

Алексей Владимирович, в конце года в прессе, в СМИ мы видим ак
тивное обсуждение невыплаты заработной платы в отдельных муниципаль
ных образованиях Иркутской области на объектах здравоохранения. Я хочу 
спросить исполнение бюджета 23 года по вашей отрасли - здравоохранения - 
по фонду заработной платы: есть ли задолженность? Почему ставят такой во
прос? Почему мы часто слышим, что в течение длительного периода 23 года 
с... Наверное, с весны, я слышу, с мая месяца мы сократились стимулирую
щие надбавки. Так это происходит или нет?

ШЕЛЕХОВ А.В. -  исполняющий обязанности министра здравоохранения 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:12:29. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемый Павел Ильич, во-первых, все целевые показатели по зара
ботной плате за 23 год достигнуты на 100 % как по медицинским работникам 
среднего звена, младшим, так и по врачам. Действительно, возникали вопро
сы, связанные с недовыполнением медицинских объемов по медорганизаци- 
ям, что привело к снижению стимулирующих выплат, которые выплачивают
ся за конкретный объем выполненных работ. В настоящий момент дефициты 
устранены, необходимый объем денежной помощи доведен до медорганиза- 
ций. Также у нас имеются две медицинские организации: Черемховской рай
онная больница и Саянская городская больница, с которыми мы отрабатыва
ем полностью их целевую программу по выполнению и закрытию объемов 
медицинской помощи, своевременному начислению заработной платы с уче
том включения квалификационных категорий медицинских работников. Эти 
две медорганизации, где как раз таки и возникали данные проблемы, они 
находятся у нас, не побоюсь этого слова, на особом внимании. Поэтому кон
тролируем деятельность этих организаций, включая главного врача, экономи
ста, а также заместителей главных врачей по медицинской работе и по кли
нико-организационной работе.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:46. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов больше нет. Присаживай
тесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Лобков Артем Валенти
нович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:14:01. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета был рас
смотрен, все необходимые заключения к проекту закона поступили, замеча
ний, препятствующих принятию закона, не определено. В связи с этим реше
ние комитета: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Иркут
ской области проект закона, рекомендовать Законодательному Собранию Ир
кутской области принять указанный проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном после проведения лингвистической экспертизы
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

без предложения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать реше
ние комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:34. Речь 0 мин 19 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/30)

Время: 11:14:53
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/31)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:53. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 11:15:13
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:13. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1302 «О РЕАЛИЗАЦИИ ЧАСТИ 2 
СТАТЬИ 5 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПЕРЕВОЗОК ПАС
САЖИРОВ И БАГАЖА ЛЕГКОВЫМ ТАКСИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, О 
ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ И О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ 
ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫХ АКТОВ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»
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(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:32. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О реализации части 
2 статьи 5 Федерального закона «Об организации перевозок пассажиров и 
багажа легковым такси в Российской Федерации, о внесении изменений в от
дельные законодательные акты Российской Федерации и о признании утра
тившими силу отдельных положений законодательных актов Российской Фе
дерации». Докладывает Лобанов Максим Александрович - министр транс
порта и дорожного хозяйства. Пожалуйста.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 11:15:56. Речь 2 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые депутаты Законодательного Собрания. 1 
сентября 23 года вступил в силу Федеральный закон № 580 «Об организации 
перевозок пассажиров и багажа легковым такси в Российской Федерации, о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федера
ции и о признании утратившими силу отдельных положений законодатель
ных актов Российской Федерации». Данный Закон регулирует отношения в 
области организации перевозок пассажиров и багажа легковым такси, а также 
отношения, возникающие при организации государственного контроля в ука
занной области на территории Российской Федерации. В соответствии с ча
стью 2 статьи 5 данного Закона органам исполнительной власти, регионам 
даны полномочия и права наделить данными контрольными функциями под
ведомственные учреждения отраслевых органов исполнительной власти. 
Предлагаемым к принятию законом мы устанавливаем статьей 2 как раз таки 
наделение полномочиями по контрольной деятельности и по приему заявле
ний областное государственное казенное учреждение "Центр транспорта Ир
кутской области". Данное учреждение в рамках предлагаемого к принятию 
закона будет осуществлять прием и рассмотрение заявлений о предоставле
нии права на осуществление деятельности по перевозке пассажиров, заявле
ний или уведомлений о внесении изменений и уведомлений о получении вы
писки из регионального реестра перевозчиков. Также будут иные функции в 
связи с административными функциями закреплены и ведение самого регио
нального реестра перевозчиков легковым такси. Вступление в силу положе
ний закона планируется после его дня опубликования. Принятие закона не 
потребует внесения изменений в другие нормативные акты, не потребует до
полнительного финансирования. Проект закона прошел все необходимые со
гласования. Просим поддержать принятие проекта закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:10. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы Максиму Александровичу? Вопросов нет. Во
просов нет. Позиция профильного комитета - Ружников Дмитрий Олегович, 
пожалуйста.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/33)

ВЫСТУПИЛИ:

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:18:28. Речь 0 мин 18 сек

Добрый день, коллеги. Проект закона на заседании комитета рассмот
рен, все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует принять 
указанный проект закона Иркутской области в первом чтении и рассмотреть 
в окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы. 
Прошу под держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:46. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста, коллеги.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:18:58
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:58. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. Про
шу вас, коллеги.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 11:19:21
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 11:19:21. Речь 0 мин 18 сек
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Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1301 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЯ В ПУНКТ 4 ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 8 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПО
РЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И РАСПОРЯЖЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННО
СТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:39. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 16: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в пункт 4 части 2 статьи 8 Закона Иркутской области «О порядке управ
ления и распоряжения государственной собственностью Иркутской области». 
Докладывает Быргазова Марина Александровна - министр имущественных 
отношений. Пожалуйста, Марина Александровна.

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 11:19:55. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается привести положения закона в соответствие с федераль
ным законодательством. В августе 23 года в Бюджетный кодекс внесены по
правки, исключены положения, касающиеся реализации ведомственных це
левых программ. Проект закона предусматривает исключение из части 2 ста
тьи 8 Закона Иркутской области «О порядке управления и распоряжения гос
ударственной собственностью Иркутской области» как раз вот слова «ведом
ственные целевые программы Иркутской области». Доклад закончен, спаси
бо. Прошу поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:39. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. Вы
ступления? Позицию профильного комитета - Ружников Дмитрий Олегович.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:20:48. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмотрен, 
все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует принять ука
занный проект закона Иркутской области в первом чтении и рассмотреть в 
окончательном чтении после проведения лингвистической экспертизы. Про
шу под держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 11:21:04. Речь 0 мин 20 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/34)

Время: 11:21:23
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/35)

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:24. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и обна
родования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 11:21:47
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:47. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1279 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:02. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан». Пожалуйста, Марина Александровна.

БЫРГАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла-
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сти
ДОКЛАД: Время: 11:22:11. Речь 3 мин 40 сек

Уважаемые депутаты, в Иркутской области действует Закон Иркут
ской области о бесплатном предоставлении земельных участков в собствен
ность граждан, в котором определены случаи и порядок бесплатного предо
ставления земельных участков, находящихся в государственной или муници
пальной собственности, в собственность граждан. Проектом закона предлага
ется во внеочередном порядке предоставлять земельные участки многодет
ным семьям, один из членов которых являлся участником специальной воен
ной операции и получил инвалидность или погиб при выполнении задач в 
ходе специальной военной операции, а также либо умер вследствие увечья, 
ранения, травмы, контузии или заболевания, которые были получены при 
указанных обстоятельствах, до истечения одного года со дня его увольнения 
с военной службы. Предполагается, что многодетная семья стоит в очереди. 
Но если случились такие обстоятельства, она имеет право на внеочередное 
предоставление земельного участка.

Проектом закона дорабатываются все положения, касающиеся меха
низма решения этих вопросов, то есть ведение очереди, подача заявлений и 
так далее.

Следующая поправка, которая предусматривается проектом закона, - 
это приведение в соответствие с Федеральным законодательством. В Закон 
вводится такой вид муниципального образования как муниципальный округ. 
Следующая поправка в проекте закона предусмотрена. В Закон были внесены 
по инициативе депутатов изменения, которые предусматривают сохранение 
за многодетной семьей в случае гибели одного или нескольких детей на во
енной службе, значит, за ними права предоставления земельного участка им 
бесплатно в порядке очередности. Сейчас в целях правильного правоприме
нения этим проектом закона мы предусматриваем категории граждан, кото
рые относятся к таким участникам военной операции. Следующая поправка, 
которая также важна, это тоже в соответствии с федеральным законодатель
ством вносится: при подаче заявления гражданином через земельный учет... 
на земельный учет через личный кабинет в Едином портале государственных 
и муниципальных услуг теперь не требуется представление копии паспорта, 
поскольку согласно этому порталу копия паспорта автоматически прикрепля
ется к заявлению о постановке на земельный учет. И, кроме того, следующая 
поправка: в понятие многодетной семьи мы включаем наряду с родителями, 
усыновителями, опекунами, попечителями мачеху, отчима, а также в состав 
детей - пасынков и падчериц. Это связано с тем, что при правоприменении 
большинство муниципальных образований ставят на земельный учет много
детную семью, где есть мачеха или отчим, есть случаи, когда не ставят, счи
тают, что нарушаются права тех же детей. И для... По инициативе прокура
туры Иркутской области эта поправка вносится, чтобы было единое право
применение на всей территории Иркутской области. И теперь в семьи, где 
мачеха и отчим, и дети, включая пасынков и падчериц, они все ставятся на 
земельный учет для предоставления земельных участков бесплатно.

Спасибо, доклад закончен. Прошу под держать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 11:25:51. Речь 0 мин 7 сек
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Так, вопросы от депутатов. Пожалуйста, Сумароков Павел Ильич, ваш 
вопрос.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:25:58. Речь 2 мин 33 сек

Марина Александровна, значит, все прекрасно мы знаем, что какая 
большая очередь на получение земельных участков под индивидуальное жи
лищное строительство льготных категорий граждан. Понимаю, что обязан
ность муниципалитетов при выделении земельных участков обеспечить тех
ническим подключением, дорогами - всем на свете для строительства жи
лищного участка, дома. На мой взгляд, мы можем создать серьезные пробле
мы муниципалитетам по выделению этих земельных участков. Нужно изме
нить градостроительный план. Понимаем, что в южных муниципальных об
разованиях Иркутской области большой дефицит земли, и для выделения зе
мельных участков нужно изменить градостроительный план. Дефицит бюд
жета не позволяет выполнить одномоментно, и даже в один год, этот вопрос, 
и обязательства муниципальных образований, они будут такие, что очень 
сложно их исполнить. Как вы считаете, может быть, нам определить суще
ствующий список льготников, с учетом длительности спецоперации опреде
лить какие-то максимально допустимые объемы на ближайшие год-два и с 
учетом этого определить возможность выделения финансовых средств для 
приобретения земельных участков для этой категории граждан - многодет
ных семей погибших участников спецоперации. Мне кажется, если мы смо
жем изыскать возможность профинансировать данную льготу, она, безуслов
но, необходима этим семьям погибших участников СВО, нам надо все-таки 
найти возможность всем дать эту льготу. У нас же не стоит вопрос по выде
лению земельных участков в северных территориях Иркутской области. Ду
маю, что там достаточно земли. Что касается областного центра и прилегаю
щих соседних муниципальных образований, здесь большой дефицит уже су
ществует по льготникам, если мы категорию льготников еще увеличиваем, я 
не уверен, что мы сможем обеспечить выполнение этих обязательств. Спаси
бо.

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:28:31. Речь 3 мин 0 сек

Ну начнем с того, что они уже стоят в очереди, эти многодетные се
мьи. Это первый момент. То есть и другие точно так же получают эти зе
мельные участки. Вопрос, да, он не простой, потому что Земельный кодекс 
предусматривает, что земельные участки должны быть обеспечены необхо
димой инфраструктурой. Понятие необходимой инфраструктуры не опреде
ляется. Но нужно сказать, что у нас практически во всех территориях обеспе
чивается: в основном это свет, что очень важно, и вода, вот, и дороги. Вот это 
три основных таких составных части, которые... чем должны быть обеспече
ны земельные участки. Когда предоставляются земельные участки, во- 
первых, идет обсуждение... Вот как мы предоставляем в Иркутском районе с 
органами местного самоуправления. Это земельные участки в жилищной за
стройке, все их программы, в том числе коммунального обеспечения, они 
прорабатываются при определении таких территорий, да, и предоставлены
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многодетным, или другим гражданам они будут предоставлены, они в любом 
случае должны быть обеспечены всем необходимым: это светом, прежде все
го, проработано с энергоснабжающими организациями, водой и дорогами. 
Муниципалитеты имеют право включаться в программы минЖКХ, Минстроя 
по строительству дорог и обеспечению их водой. Да, это вопрос не простой. 
Дело в том, что дороги могут быть построены после того, когда началось 
освоение земельных участков. Самый важный вопрос - это энергоснабжение 
чтобы было. Нужно сказать, что те, которые имеются земельные участки, они 
за счет скважин обеспечиваются очень часто водой. Вот. Вот эти все вопросы 
должны прорабатываться. Когда мы предоставляем земельные участки, мы 
все это обсуждаем на земельных комиссиях, у себя на земельной комиссии 
при Правительстве Иркутской области, и мы понимаем, что иногда да, есть 
такие проблемы. Ну вот это три составные, которые мы должны обеспечить. 
Рядом должны быть социальные объекты обязательно: школы, детские сады, 
больницы. Это определяет орган местного самоуправления при утверждении 
генерального плана. То есть мы уже предоставляем в рамках генерального 
плана. Мы реализуем генеральный план, принятый органом местного само
управления, независимо от того, многодетным это предоставляется или 
обычным гражданам. Поэтому эти все вопросы должны, в общем-то, прора
батываться органами местного самоуправления. Мы не можем отсрочить, с 
моей точки зрения, решение этого вопроса. Почему? Потому что часть граж
дан, готовы которые к освоению земельных участков, они самостоятельно 
решают эти вопросы. И речь не идет, что мы будем подводить централизо
ванную систему водоснабжения, водоотведения и так далее, мы должны 
обеспечить самым основным - это электроснабжением, дорогами и водой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:32. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Малышева Антона Андреевича.

МАЛЫШЕВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:31:47. Речь 0 мин 27 сек

Добрый день! Значит, действительно, сейчас с предыдущим оратором 
согласен, что нужно поменять. Ну, задам свой вопрос. Все-таки почему, это 
вот особая категория ветеранов наших, ну, точнее, людей, которые погибли, и 
многодетных, и почему мы только многодетным? Почему, у кого один ребе
нок или два, почему мы не можем предоставить, в том числе и эту категорию 
включить? Ну то есть семьи, у которых нет статуса многодетных?

БЫРГАЗОВ А М. А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:32:14. Речь 0 мин 43 сек

Потому что Земельный кодекс... Мы реализуем в данном случае сво
им законом требования Земельного кодекса. Земельный кодекс устанавливает 
общее правило. Все земельные участки у нас предоставляются на аукционах. 
Но Земельный кодекс определяет категории граждан, и прежде всего это 
многодетные граждане, и говорит, что это три и более ребенка, которым зе
мельные участки предоставляются бесплатно в порядке очередности. Катего

53



рию СВО мы определили как раз... Но не всех, а только те, вот которые мы 
решили. Это принципиальная позиция.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:58. Речь 0 мин 2 сек

Егорова Лариса Игоревна, ваш вопрос, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:33:00. Речь 0 мин 36 сек

А подскажите, пожалуйста, вот у нас на сегодня-то есть понимание на 
сегодняшний день, какое количество участков мы должны дать сегодня? И 
если мы будем заменять, например, потому что, ну, мы предполагаем, что та
кого количества участков все равно у нас не будет, ну, не сможем мы всем 
предоставить, если будет финансовая компенсация, то есть ли понимание, в 
каком она будет размере, эта финансовая компенсация за земельный участок. 
Вот сколько сегодня нам надо этих участков уже? Есть такие данные?

БЫРГАЗОВ А М. А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:33:36. Речь 0 мин 31 сек

Мы сделали запросы в органы местного самоуправления. Пока ин
формация не получена, поскольку им нужно сверить свои списки многодет
ных семей, которые стоят в очереди, с военкоматами. Ко второму чтению, 
возможно, мы уже получим эту информацию и будем знать, сколько это се
мей. А, и что касается соцвыплаты, то с 1 января 24 года она увеличена до 
300 тысяч на всей территории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:07. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, депутат Ус Валерий Геннадьевич.

УС В.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:34:14. Речь 0 мин 31 сек

Марина, Александровна, присоединяюсь к вышеизложенному своих 
коллег, но больше вопрос задевает тот факт, что есть, на собственном приме
ре, в некоторых муниципалитетах до сих пор не освоенные семейные участ
ки, выданные гражданам: не подведено электричество, не сделаны подъезд
ные пути и тому подобное. А то на сегодняшний день как вот с новой катего
рией граждан делать? Вот этот момент изучали, нет в министерстве?

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:34:46. Речь 1 мин 23 сек 

Мы изучали вопрос этот, поскольку мы предоставляем на территории
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Иркутского района. В генеральных планах есть такая часть, которая согласо
вывается всеми, в том числе энергоснабжающими организациями, и корре
спондируется развитие муниципального образования (территориальное раз
витие) вместе с инвестиционными программами энергоснабжающих органи
заций. Сейчас вот эти программы инвестиционные, они стали отставать от 
территориального развития, поэтому у нас проводится целый большой ряд 
мероприятий, то есть совещаний, в том числе с такими организациями преж
де всего, да, по решению вопросов энергоснабжения этих территорий. У нас 
есть пример у самих на территории Иркутского района, когда мы проработа
ли с сетевой организацией, они провели электричество. Два миллиона стоит 
километр у них, чтобы провести, а земельные участки так и не осваиваются. 
Это право многодетных граждан осваивать или не осваивать эти земельные 
участки. Но там, где они осваиваются, там должны работать вплотную орга
ны местного самоуправления со своими энергоснабжающими организациями. 
Это прежде всего. Ну и дороги, конечно. Они должны включать в свои про
граммы строительство дорог там.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:09. Речь 0 мин 6 сек

Сарсенбаев Евгений Сейтович, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:36:14. Речь 1 мин 51 сек

Марина Александровна, вы не находите этот закон обременяющим 
право как раз-таки той льготной категории граждан, которую вы указываете в 
данном законопроекте? Я считаю, что этот закон: первое - сырой, и второе - 
он не продуман до конца, и он будет наносить на самом деле получателям 
вред. Вот вы много сейчас говорили о том, что должны, кто-то что-то там 
должен. Вы собирались изучали этот вопрос. Если бы на самом деле Прави
тельство Иркутской области занималось изучением данного вопроса, то вся 
та льготная категория и та огромадная очередь льготников уже бы получили, 
если бы были соответствующие земельные участки с теми техусловиями, ко
торые - сейчас коллеги поднимали вопросы. Это раз. Второе. Люди, которые 
должны получить данный земельный участок, он должен быть, первое - 
участником, второе - в обязательном порядке, по всей видимости, ну как тут 
написано, как бы так жестко не звучало, он должен получить увечье либо 
умереть, чтобы его семья получила данный земельный участок. Дальше - без 
дорог и без технических каких-либо условий - ложится бремя оплаты налога 
на этот земельный участок, и мы с вами точно понимаем, и я думаю, что и 
Губернатор, который вносит этот проект закона, ну он точно отдает себе от
чет о том, что не будет ничего подведено никогда. Поэтому зачем, зачем та
кой законопроект вносить, чтобы людей, так сказать, обнадежить, что они 
получат в скором времени земельные участки, на которых смогут что-то по
строить. Не смогут. Нужно прямо и честно об этом говорить людям, а вот 
налоги и бремя по уплате - это совершенно точно на их плечи ляжет. Поэто
му я и спрашиваю: вы-то себе отдаете отчет, чего вы хотите сделать?

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла-
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ста
ОТВЕТ: Время: 11:38:05. Речь 1 мин 10 сек

Отдаем себе отчет. Мы поддерживаем те семьи, которые остались без 
главы семьи, под держки. Кто-то их должен поддерживать, мы поддерживаем 
таким образом. Это их право (непонятно) дета растут, которые потом будут 
эти земельные участки осваивать, - это первый момент. Во-вторых, вот то, 
что я сейчас вынесла из того, что вы сказали, первое, что мы сделаем, - за
просы и проведем мониторинг по всей территории Иркутской области, где 
земельные участки выделяются, не обеспеченные инфраструктурой вообще 
никакой. Мы знаем одну территорию, не буду сейчас ее называть, прораба
тываем эта вопросы. Пока других случаев мы не видели, вот, а возможности 
для подключения есть. Это второй момент. Поэтому, с моей точки зрения, мы 
должны это для семьи такое право обеспечить - это раз. И второе - мы долж
ны решить все вопросы, в том числе о которых вы говорите, обязаны вместе с 
органами местного управления. Мы тогда берем для себя, под свой монито
ринг и контроль эту ситуацию, будем ее периодически решать обязательно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:16. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Евгений Сейтович, включите микрофон.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:39:19. Речь 1 мин 7 сек

.. .я про это и говорю. Может быть, вы вначале должны обеспечить зе
мельные участки, то есть пока не внося закон, чтобы были участки, а потом 
под эти участки, обеспеченные и электричеством, светом, и водоснабжением, 
и дорогами в том числе, и чтобы они надлежащим образом считались земель
ными участками, а не болотом и не просто квадратики на кадастровой карте, 
понимаете? То есть вы вначале, может быть, обеспечите, чтобы они были, эти 
земельные участки со всеми техусловиями, готовы как раз таки к передаче 
данной уважаемой льготной категории граждан, которых вы здесь обозначи
ли, указали. А уже потом, наверное, нужно вносить, а не вначале раздали, а 
потом когда-нибудь кто-то должен будет. А должен быть, мы все услышали, 
муниципалитет. Хоть один муниципалитет назовите, где есть готовность по 
предоставлению земельных участков с техусловиями. Хоть один назовите. 
Хотя бы чтоб 10 участков там было. Ни одного.

БЫРГАЗОВ А М. А. -министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:40:26. Речь 1 мин 9 сек

Так, на территории Иркутского района мы прорабатываем эти вопро
сы. И у нас не было случаев, когда не могут подключиться ни к электриче
ству, ни в том числе не обеспеченные чем другим. Вот были случаи, когда в 
закон, в Земельный кодекс были внесены эти поправки в отношении много
детных, как раз тоже обсуждался вопрос инженерного обеспечения этих тер
риторий. Один из регионов обеспечил всем, и земельные участки не исполь

56



зовались очень долгий период, поэтому тратить, когда пока еще не готовы 
эти же многодетные обрабатывать эти земельные участки, тратить колос
сальные средства - это тоже неправильно. Но если они начинают использо
ваться, задача всех, и это нормально, органы местного самоуправления долж
ны, они включаются во все программы региональные, в том числе с предо
ставлением федеральных средств, по обеспечению дорогами, по водоснабже
нию и так далее. Мы должны работать, мы должны идти вперед здесь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:41:35. Речь 0 мин 25 сек

Хорошо, коллеги. Вопросы звучат совершенно правильные. Надо в год 
семьи нам обстоятельно разобраться, какие меры поддержки действительно 
влияют на... стимулируют наши семьи становиться многодетными, а какие 
являются бумажными законами, которые по факту не применяются. Предло
жение Макушенко Елены Александровны. Пожалуйста, Елена Александров
на.

МАКУШЕНКО Е. А. -  Байкальский межрегиональный природоохранный 
прокурор

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 11:42:00. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо. Я бы хотела, уважаемые депутаты, обратить внимание и вас, 
и выступающего непосредственно Марину Александровну, на то, что под
держивать, конечно, надо наших граждан и обеспечивать их земельными 
участками, тем более многодетных семей, но следует инфраструктуру подво
дить, не только дороги и электроснабжение, но и задуматься о водоотведе
нии, потому что сегодня у нас есть много жалоб, которые мы рассматриваем 
в прокуратуре, хотелось бы, чтобы их не существовало. Земельные участки 
имеются и в гослесфонде, к сожалению, был такой момент, когда предостав
ляли за пределами границ населенных пунктов, поэтому, конечно, поддержи
ваю предыдущих выступающих, которые задавали вопросы о том, что надо 
посмотреть, и в рамках генерального плана застройки территории каждого 
населенного пункта подвести всю коммуникацию, решить и потом предо
ставлять земельные участки. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:43:08. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Елена Александровна. Вопрос... Вопрос еще? Второй во
прос. Вопрос Егоровой Ларисы Игоревны, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:43:17. Речь 0 мин 29 сек

Марина Александровна, подскажите, пожалуйста, вот землю мы пред
полагаем, что будет давать муниципалитет. Если этой земли не будет, и мы 
все-таки примем решение о выплате, ну, денежной компенсации, а денежная 
компенсация будет с областного бюджета, правильно? То есть если муници
палитеты скажут: «У нас земли нет», то областной бюджет возьмет на себя
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обязательство по выплате компенсации за такие земельные участки. Пра
вильно?

БЫРГАЗОВАМ.А.-министр имущественных отношений Иркутской обла
сти

ОТВЕТ: Время: 11:43:46. Речь 0 мин 17 сек

Законом предусмотрено у нас и указом Губернатора о том, что вместо 
земельного участка по заявлению многодетной семьи выплачивается соци
альная выплата в порядке очередности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:44:04. Речь 0 мин 9 сек

Коллеги, с вопросами разобрались. Марина Александровна, присажи
вайтесь, пожалуйста. Переходим к выступлениям. Попов Олег Николаевич, 
вам слово.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:44:13. Речь 2 мин 53 сек

Спасибо. Ну вот огромное количество вопросов лишь подтверждает 
то, что действительно вот это направление выделения бесплатных земельных 
участков оно хромает в нашей Иркутской области. Несмотря на то, что наша 
Иркутская область по площади гигантская, в муниципалитетах участков нет. 
Я поддерживаю всех выступающих моих коллег в том, что здесь нужно рабо
тать, разбираться и адресно обращаться к муниципалитетам. Ну свяжитесь 
вы, это вопрос, это предложение к Правительству. Ну свяжитесь, например, с 
городом Братском и скажите, какая у вас очередь. А почему не выделяются 
эти участки? Ну вот выделили. А что там? Туда можно приехать? Там есть 
электричество? Что там есть? Но когда мы говорим про то, что могут сква
жину... Слушайте, ну 2024 год, где скважина, там и септик. Я вот поддержи
ваю природоохранного прокурора, ну, про экологию не нужно забывать. Ну 
24 год. Какие скважины? Какие септики? Вот правильно - «Год семьи», если 
нам нужны люди, если мы хотим закрепить людей в Иркутской области, если 
хотим, чтобы вот коренное население плодилось, размножалось и жило ком
фортно здесь и никуда не хотело уезжать, ну давайте думать, каким образом 
создать эти условия. Действительно, должна быть разработана программа. У 
нас совершенно нет никакого вот этого подхода именно малоэтажный... вот 
развитие малоэтажных поселков, малоэтажной застройки. Если в таких эко
номически привлекательных районах, как Иркутский район, все развивается, 
бизнес это развивает, то в других территориях это все буксует, все ложится 
на плечи муниципалитетов, а муниципалитеты не могут не то что новую до
рогу построить к этому планируемому поселку, они не могут привести в нор
мативное состояние дороги, которые у них уже есть. Поэтому сегодня здесь 
вот действительно надо поддерживать и расширять эти льготные категории, 
ну плюс к этому нужно помочь муниципалитетам и сказать, какая у вас оче
редь, ну чтобы действительно не на бумаге был этот законопроект, а все, кто 
имеет право на получение этой меры поддержки, дополнительной меры под
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держки, могли ее получить, реализовать. И нужно идти дальше, нужно разра
батывать механизмы, которые позволят на этом участке построить жилье, 
должны быть какие-то типовые проекты. Должны быть действительно, по- 
настоящему доступны ипотечные кредиты. А может быть, это должно вооб
ще быть государственное жилье, построенное за счет Иркутской области, и 
передано этим многодетным семьям, молодым семьям - получателям этих 
мер поддержки в пользование с последующей возможностью выкупа. Но это 
будет действительно реальная помощь тем, кто хочет жить в Иркутской обла
сти, тем, кто хочет рожать детей, учить детей и в общем-то оставаться здесь 
на территории. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:47:06. Речь 0 мин 37 сек

Олег Николаевич, обязательно мы проработаем эти предложения, как 
я уже сказал, в течение года. Конечно, мы должны будем обсудить меры под
держки, которые будут стимулировать рожать детей. Поэтому в целом сего
дня предложения ваши правильные. Они пока не по повестке. Мы обсуждаем 
конкретно взятый закон, вот, поэтому спасибо за выступление, если бы еще 
не было там ветеринарной аксиоматики, типа «размножаться» по отношению 
к людям, то можно сказать, что все остальные предложения заслуживают 
внимания и проработки. Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:47:43. Речь 1 мин 53 сек

Вот уважаемые коллеги, я уверена, что здесь ни одного депутата нет, 
который был бы против того, чтобы категории, вот этой категории, дать льго
ту в виде земельного участка, но мы прекрасно понимаем, что этот закон 
настолько сегодня сырой, что он действительно работать не будет. И самое 
главное, что этот закон подведет к тому, только к выплате финансовой ком
пенсации за непредоставленный участок, потому что никто в этой очереди, 
действительно, эти участки не получит. Я согласна абсолютно с Евгением 
Сейтовичем, вот все, что он говорил, часть того, что я вот планировала сейчас 
говорить, он уже сказал. Не будет этих земельных участков. Льготная оче
редь ветеранов боевых действий, она не двигается много-много лет, а много
детные получают там я не знаю, сколько они получают участков там, полу
чают они там пять-то участков в год, не получают. Мы этим только... и по
том здесь нет социальной справедливости в этом законе. Сюда опять не по
пали добровольцы, то есть добровольцы, которые получили увечья или по
гибли, имеющие троих детей, их нет в этом законе. В этом законе сегодня нет 
понимания даже при получении участка, если продают они этот участок, да, 
можно продавать. Но не будут ли нарушены права детей вот этих многодет
ных, что взяли участок, продали. То есть здесь столько надо дорабатывать, 
что я думаю, что сначала должна отработать рабочая группа, и только после 
этого принимать законопроект в первом чтении. Вопросов к нему пока боль
ше, чем ответов. Хотя каждый из нас за то, чтобы эти люди, эта категория 
получила все возможные льготы, на которые у нас есть возможность. Я бо
юсь, что потом нам скажут, что в бюджете таких денег нет. Вот к чему может 
привести этот законопроект.
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Пожалуйста, Валерий Геннадьевич Ус.

УС В.Г. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:49:39. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, Александр Викторович, ну хотелось бы свое вы
ступление сказать в таком образе. На сегодняшний день практически гене
ральные планы муниципалитетов приведены в соответствие с законодатель
ством Российской Федерации, да. И вот хотелось бы, наверное, получить или 
нам поучаствовать в под держке муниципалитетов по рассмотрению вот этих 
земельных участков на территории данных муниципалитетов. То есть от нас 
от всех зависит сейчас, от министерства, от нас в том числе, как бы умень
шить эту проблему, связанную с участниками СВО. Также эта категория 
граждан участвует здесь и сейчас на различных территориях и связанная с 
(непонятно) участников СВО. Поэтому я не думаю, что нужно откладывать 
это на дальний срок, помогать всесторонне здесь и сейчас. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:50:50. Речь 1 мин 59 сек

С выступлениями желающих больше нет? Какие вопросы? Вопросов 
не было. На все вопросы ответили. Прозвучали выступления. Они очень кос
венно касаются предмета сегодняшнего закона. Закон создает норму, закон 
создает возможность. Все остальное, я совершенно согласен с коллегами, 
дальше должен быть программный подход. Программный подход, а не хаос. 
То есть если ... эта норма должна быть обеспечена на уровне программы, со
ответствующей программы, разработанной Правительством. Под эту про
грамму депутаты должны выделить деньги. Переложить эту обязанность 
только на муниципалитетов тоже это безответственный подход. Мы должны 
в основном бюджете предусмотреть программу на подведение инфраструкту
ры и тогда подведет туда энергетику, тогда мы подведем туда водоснабже
ние, водоотведение. Тогда мы туда будем строить дороги, тогда это действи
тельно будет мера, которая заработает. Но ведь сегодня Губернатор говорит 
только о создании возможностей, возможностей. Вопросы, которые подни
мают по поддержке участников СВО, тоже правильные. Но а почему вопрос, 
почему или-или стоит вопрос? Во-первых, мы принимаем только в первом 
чтении. Пожалуйста, вносите свои поправки, давайте их обсуждать. Поэтому, 
мне кажется, мы все говорим об одном и том же, но инициатива, которая вне
сена сегодня Губернатором в первом чтении, вполне имеет право быть при
нятой. Поэтому... Какие вопросы у Михаила Васильевича? Что им еще хотел 
объяснить? Меня интересует позиция профильного комитета, и будем рабо
тать над этим проектом закона, буквально выступление каждого депутата оно 
совершенно правильное. Пожалуйста, позиция профильного комитета.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 11:49:35. Речь 0 мин 4 сек
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СОДОКЛАД: Время: 11:52:49. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона мы рассмотрели на заседа
нии комитета. Действительно, закон требует доработки, поэтому в соответ
ствии с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию при
нять данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:10. Речь 0 мин 16 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить рабо
ту с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Пожалуйста, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/36)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 11:53:26
Присутствие -41 . Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
Для решения: 23 i
За -  39. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:26. Речь 0 мин 29 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок -10 марта. 
Вот, пожалуйста, направляйте свои предложения и замечания. Коллеги, объ
является перерыв, встречаемся здесь в 12 часов 10 минут. Просьба не опаз
дывать.

Часть 2 заседания. Дата: 31.01.2024 Время: 12:11:38 -  13:01:27

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р.

2. Баляскин С.А.
3. Бессонов А.П.
4. Ведерников А.В.
5. Гомбоев С.Г.

6. Гудков А.С.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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7. Демин Э.Ю.
8. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

9. Духовников А.М. заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

10. Егорова Л.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
11. Зенкин Е.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
12. Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
13. КрыжановскаяЕ.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской

14. Кудрявцева Г.Ф.

этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Зако

15. Лаутин А.Ю.
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области

16. Литвинов Д.В.
17. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

18. Малышев А.А.
19. Молостова Т.Н.
20. Мясников Д.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

21. Новиков М.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Новокрещенов В.А.депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Нохоев П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Обухов А.В.
25. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области

26. Петров М. М.
27. Побойкин В.Л.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области

28. Попов О.Н. заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

29. Распутин А.В.
30. Ружников Д.О.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области

31. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области

32. Саломатов Ф.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со

33. Сарсенбаев Е.С.
34. Смагин В.П.

брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области

35. Сумароков П.И.
36. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
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37. Ус В.Г. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
38. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о природо

пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области

39. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Алексеев А.Л.
2. Боровиков А. А.
3. Вепрев А. А.
4. Девочкин М.Е.
5. Козлов Ю.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

6. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 8
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Брилка С.Ф.
4. Исаканова Л.Е.
5. Леныпина И.В.

6. Макушенко Е.А.
7. Парфенов М.А.
8. Прошина Н.И.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области 
сенатор Российской Федерации 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Байкальский межрегиональный природоохранный прокурор 
министр образования Иркутской области
старший помощник Байкальского межрегионального природоохран
ного прокурора

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1293 «ОБ ОПРЕДЕЛЕНИИ КАТЕ
ГОРИЙ ГРАЖДАН, КОТОРЫЕ МОГУТ БЫТЬ ПРИНЯТЫ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО
СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРАТИВОВ, И ОСНОВАНИЯ ВКЛЮЧЕНИЯ В СПИСКИ 
ГРАЖДАН, ИМЕЮЩИХ ПРАВО БЫТЬ ПРИНЯТЫМИ В ЧЛЕНЫ ЖИЛИЩНО
СТРОИТЕЛЬНЫХ КООПЕРАТИВОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:38. Речь 0 мин 27 сек

Проект закона Иркутской области «Об определении категорий 
граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно-строительных 
кооперативов, и основания включения в списки граждан, имеющих право 
быть принятыми в члены жилищно-строительных кооперативов» (законо
дательная инициатива прокурора Иркутской области). Прошу на трибуну 
Исаканову Любовь Евгеньевну - заместителя прокурора Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Любовь Евгеньевна, вам слово.

ИСАКАНОВА Л.Е. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:12:05. Речь 2 мин 52 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Земель-
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ным кодексом Российской Федерации и Федеральным законом "О содей
ствии развитию жилищного строительства" предусмотрено предоставле
ние земельных участков единого института развития либо находящихся в 
государственной или муниципальной собственности в безвозмездное 
пользование жилищно-строительному кооперативу, который создан в том 
числе в целях обеспечения жилыми помещениями граждан из числа ра
ботников государственных организаций образования, культуры, здраво
охранения, социального обслуживания, находящихся в ведении субъекта 
Российской Федерации, муниципальных учреждений образования и куль
туры, а также граждан, имеющих трех и более детей, для строительства в 
том числе многоквартирных домов, в которых жилые помещения являются 
стандартным жильем. Определение такой категории граждан и оснований 
включения указанных граждан, в том числе многодетных семей, в списки 
граждан, имеющих право быть принятыми в члены жилищно
строительного кооператива, возложено на органы государственной власти 
субъектов Российской Федерации. Действующими нормативными актами 
исполнительных органов государственной власти области единый порядок 
формирования и утверждения сводных списков таких граждан не опреде
лен. Несмотря на принимаемые органами власти меры, в том числе по 
инициативе прокуратуры области, количество многодетных семей, жела
ющих получить земельные участки под строительство жилья, ежегодно 
растет. На конец 2023 года число многодетных семей, состоящих на зе
мельном учете в области, составляло более 19 000. Земельные участки бы
ли предоставлены 523 семьям. Многодетные семьи не могут реализовать 
предоставленное федеральным законодателем право вступления в коопе
ратив, получить в безвозмездное пользование земельные участки единого 
института развития, а также находящиеся в государственной либо муни
ципальной собственности для строительства жилых домов, в том числе 
многоквартирных. Права иных категорий граждан: работников государ
ственных муниципальных учреждений образования, культуры, социально
го обслуживания, здравоохранения - в настоящее время также фактически 
не реализуются. В целях решения жилищного вопроса отдельных катего
рий граждан, в том числе сокращение очереди многодетных семей, состо
ящих на земельном учете, законопроектом предлагается определить кате
гории граждан, которые могут быть приняты в члены жилищно
строительных кооперативов, и основания их включения и определить ор
ган государственной власти региона, который утвердит правила формиро
вания списков граждан, имеющих право быть принятыми в члены коопе
ративов. Уважаемые депутаты, прошу поддержать инициативу прокурора 
области и принять законопроект. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:14:57. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Любовь Евгеньевна. Пожалуйста, коллеги, вопросы? Во
просов нет. Присаживайтесь. Позиция профильного комитета - Побойкин 
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:15:08. Речь 0 мин 19 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рассмот
рен. Все необходимые заключения поступили. Комитет рекомендует при
нять в первом чтении и рассмотреть в окончательном чтении после прове
дения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:27. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/37)

Время: 12:15:40
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/38)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:40. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. Принять 
Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания и об
народования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования 
Время: 12:16:01
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ ОБ 
ОФИЦИАЛЬНОМ ПЕЧАТНОМ ИЗДАНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ВЕДОМОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТ-
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СКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.19/39)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:15. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 19: проект закона... Так, проект постановления «О внесе
нии изменения в Положение об официальном печатном издании Законода
тельного Собрания Иркутской области «Ведомости Законодательного Со
брания Иркутской области». Докладывает Перетолчин Виталий Владими
рович - председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:16:33. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, аппаратом Законодательного Собрания прове
дена работа по оптимизации списка рассылки Ведомостей Законодатель
ного Собрания Иркутской области, по результатам которой от рассылки 
Ведомостей в бумажном виде отказались восемь организаций. В целях оп
тимизации списка рассылки Ведомостей проектом постановления предла
гается внести изменения в Положение в части уточнения тиража Ведомо
стей. Прошу поддержать проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:00. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления? Голосуем 
принятие постановления.

Принять постановление

Время: 12:17:09
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:09. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖ ДЕНИИ ПЛАНА ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ПРОТИВОДЕЙ
СТВИЮ  КОРРУПЦИИ НА 2024 ГОД»
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:24. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 20: проект постановления "Об утверждении Плана дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области по противодей
ствию коррупции на 2024 год". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:17:34. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, в целях реализации положений Указа Прези
дента Российской Федерации № 478 "О национальном плане противодей
ствия коррупции на 2021 - 24 годы" Законодательному Собранию Иркут
ской области необходимо утвердить План деятельности Законодательного 
Собрания по противодействию коррупции на период действия националь
ного плана противодействия коррупции на соответствующий период. Ко
митет рекомендует принять указанный проект постановления. Прошу под
держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:01. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы к докладчику. Выступления? Голосуем принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/40)

Принять постановление 

Время: 12:18:09
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:09. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОЛОЖЕНИЕ О СО 
ВЕТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВЗАИМО 
ДЕЙСТВИЮ С ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫМИ ОРГАНАМИ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРА 
ЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 12:18:23. Речь 0 мин 9 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/41)

Вопрос 21: проект постановления "О внесении изменения в Поло
жение о Совете Законодательного Собрания Иркутской области по взаи
модействию с представительными органами муниципальных образова
ний". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:18:32. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, в связи с ликвидацией Иркутского региональ
ного отделения общероссийской общественной организации "Всероссий
ский совет местного самоуправления" возникла необходимость внесения 
соответствующего изменения в Положение о Совете Законодательного 
Собрания по взаимодействию с представительными органами муници
пальных образований Иркутской области. Прошу поддержать проект по
становления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:52. Речь 0 мин 10 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 12:19:02
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:02. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПЕРЕЧНЯ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОС
УДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В АППАРА
ТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ИСПОЛНЕНИЕ 
ДОЛЖНОСТНЫХ ОБЯЗАННОСТЕЙ ПО КОТОРЫМ СВЯЗАНО С ИСПОЛЬЗОВАНИ
ЕМ СВЕДЕНИЙ, СОСТАВЛЯЮЩИХ ГОСУДАРСТВЕННУЮ ТАЙНУ, ПРИ НАЗНА
ЧЕНИИ НА КОТОРЫЕ КОНКУРС МОЖЕТ НЕ ПРОВОДИТЬСЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:20. Речь 0 мин 22 сек 

Вопрос 22: проект постановления "Об утверждении перечня долж-
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ностей государственной гражданской службы Иркутской области в аппа
рате Законодательного Собрания Иркутской области, исполнение долж
ностных обязанностей по которым связано с использованием сведений, 
составляющих государственную тайну, при назначении на которые кон
курс может не проводиться". Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:19:41. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с положениями Федерального 
закона № 79-ФЗ "О государственной гражданской службе Российской Фе
дерации" предусмотрено, что конкурс может не проводиться при назначе
нии на отдельные должности государственной службы, исполнение долж
ностных обязанностей по которым связано с использованием сведений, 
составляющих государственную тайну, по перечню должностей, утвер
ждаемому нормативным актом государственного органа. В целях реализа
ции указанных положений соответствующий перечень должностей в аппа
рате Законодательного Собрания предлагается утвердить предложенным 
проектом постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:16. Речь 0 мин 12 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 12:20:28
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:28. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПУНКТ 1 ПОСТАНОВ
ЛЕНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 20 ОКТЯБ
РЯ 2021 ГОДА № 47/2-ЗС «О ВКЛЮЧЕНИИ В СОСТАВ СТРАТЕГИЧЕСКОГО СОВЕ
ТА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 12:20:42. Речь 0 мин 16 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/42)
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Вопрос 23: проект постановления «О внесении изменения в пункт 1 
постановления Законодательного Собрания от 20 октября 2021 года № 
47/2 «О включении в состав Стратегического совета Иркутской области». 
Докладывает Ружников Дмитрий Олегович - председатель комитета по 
собственности и экономической политике. Пожалуйста.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:20:58. Речь 0 мин 53 сек

Да, добрый день, уважаемые коллеги. Проектом постановления 
предлагается утвердить актуализированный состав Стратегического совета 
Иркутской области. Состав меняется всего на два человека от Законода
тельного Собрания. Состав действующий, мы в корне не изменили, мало 
того, минэком сегодня занесен... Занесены изменения в стратегию Иркут
ской области, 12-13 февраля мы с вами будем рассматривать эти измене
ния. Соответственно, состав совета нужно принять сегодня, изменение со
става совета. Правительством Иркутской области также проведена работа 
по корректировке состава Стратегического совета, те люди, которые уже 
либо не работают, либо находятся за пределами Иркутской области. Коми
тетом вопрос рассмотрен и комитет рекомендует принять указанный про
ект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:21:51. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления? 
Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/43)

Принять постановление 

Время: 12:22:02
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:02. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ 
ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МИНИСТРУ 
ОБРАЗОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРЕГУДОВОЙ В.В. «О НЕОБХОДИМО
СТИ СОХРАНЕНИЯ В ФИЛИАЛЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮД
ЖЕТНОГО ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 
«БАЙКАЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ» В ГОРОДЕ УСТЬ- 
ИЛИМСКЕ ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ПРОГРАММАМ ВЫСШЕГО ОБ-
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РАЗОВАНИЯ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:16. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос 24: проект постановления «О рассмотрении ответа на пар
ламентский запрос Законодательного Собрания министру образования Ир
кутской области «О необходимости сохранения в филиале федерального 
государственного бюджетного образовательного учреждения высшего об
разования «Байкальский государственный университет» в городе Усть- 
Илимске подготовки специалистов по программам высшего образования». 
Докладывает Парфенов Максим Александрович - министр образования 
Иркутской области. Пожалуйста, Максим Александрович.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:22:41. Речь 3 мин 17 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты. Парла
ментский запрос Законодательного Собрания Иркутской области поступил 
18 сентября 19 года. Информация о закрытии филиала в городе Усть- 
Илимске федерального государственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего образования "Байкальский госуниверситет" актуаль
на с 16 года. Подготовка в филиале Байкальского госуниверситета в городе 
Усть-Илимске велась по трем направлениям подготовки высшего образо
вания: это "Лесное дело", "Экономика", "Юриспруденция". В 17 году кон
тингент составлял около 500 студентов, в 19 году снизился до 100. Набо
ров в 19 году по программам высшего образования уже не осуществля
лось. С 17 года практически не выделялись контрольные цифры приема, то 
есть порядка 1 -2  бюджетного места в год. В связи с чем снизился набор и 
общий контингент. Правительством Иркутской области был проведен ряд 
совещаний, посвященных решению данной проблемы. В адрес Минобрна
уки России было направлено письмо за подписью Губернатора Иркутской 
области с просьбой разъяснить позицию учредителю университета по во
просу развития высшего образования в северных территориях региона. В 
ответе ведомства вопрос создания и ликвидации филиалов был отнесен к 
исключительной компетенции образовательной организации, то есть вер
нулся вопрос на уровень рассмотрения Байкальского госуниверситета. В 
октябре 19 года во время визита в Иркутскую область заместителя Мини
стра науки и высшего образования Российской Федерации Александра 
Владимировича Степанова данный вопрос также был проработан мини
стерством образования Иркутской области. По итогам проведенной рабо
ты на начало 24 года контингент обучающихся всего в филиале - 770 сту
дентов различных форм обучения. На уровне высшего образования - 117, 
на уровне СПО - 653. Что важно? С 21 года был возобновлен прием на 
программу высшего образования по направлениям: "Лесное дело" (очная и 
заочная форма обучения) и "Экономика" (только очно-заочная форма обу
чения). Стали, соответственно, выделяться бюджетные места по направле
нию "Лесное дело", то есть бюджет, контрольные цифры приема есть 
только по "Лесному делу". В 21 году было предоставлено 13 бюджетных 
мест по "очке", на 24 год, то есть на предстоящую приемную компанию, - 
10 бюджетных мест по "Лесному делу" на очную форму обучения и 10 
бюджетных мест на заочную форму обучения по "Лесному делу". В насто-
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ящее время по программам подготовки высшего образования обучается 
очно 31 студент, бюджетных мест - 28, заочно - 56, очно-заочно - 30 обу
чающихся. Характерно, что заочная и очно-заочная форма обучения поль
зуется у поступающих большим спросом и даже больше, чем очная форма 
обучения. Ну и при этом в филиале БГУ в городе Усть-Илимске реализу
ется семь образовательных программ среднего профессионального образо
вания.

То есть таким образом удалось вернуть бюджетные места, во вся
ком случае мы можем говорить о количестве 20 бюджетных мест на пред
стоящую 24 года приемную кампанию по "Лесному делу". "Экономика" 
реализуется, но только в рамках вне бюджета. Доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:58. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы к министру. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Мясников Дмитрий Александрович - председатель комитета 
по социально-культурному законодательству, пожалуйста, позицию про
фильного комитета.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:26:12. Речь 1 мин 12 сек

Постановлением Законодательного Собрания Иркутской области от 
18 сентября 2019 года № 20/51-ЗС было принято решение о направлении 
парламентского запроса Законодательного Собрания Иркутской области 
министру образования Иркутской области Перегудовой «О необходимости 
сохранения в филиале федерального государственного бюджетного обра
зовательного учреждения высшего образования «Байкальский государ
ственный университет» в городе Усть-Илимске подготовки специалистов 
по программам высшего образования». Комитетом по социально
культурному законодательству в январе 2024 года возобновлена работа в 
рамках указанного парламентского запроса, в том числе получена актуаль
ная информация о функционировании филиала БГУ в городе Усть- 
Илимске. На заседании комитета рассмотрен ответ на парламентский за
прос. Принято решение комитета: внести на рассмотрение Законодатель
ного Собрания Иркутской области ответ на парламентский запрос Законо
дательного Собрания Иркутской области министру образования Иркут
ской области Перегудовой «О необходимости сохранения в филиале феде
рального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего образования «Байкальский государственный университет» в го
роде Усть-Илимске подготовки специалистов по программам высшего об
разования», рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской обла
сти признать ответ на данный парламентский запрос удовлетворительным 
и принять его к сведению. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 12:27:24. Речь 0 мин 6 сек
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Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/44)

Принять постановление 

Время: 12:27:30
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:30. Речь 0 мин 13 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ ОБЩЕ
СТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ «ОБЛАСТНАЯ» ПО ВОПРОСАМ ОБНАРО
ДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬНОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУБЕРНАТОРА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ, ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2023 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:44. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос 25: проект постановления «Об отчете о деятельности редак
ции общественно-политической газеты «Областная» по вопросам обнаро
дования (официального опубликования) правовых актов органов государ
ственной власти Иркутской области и Губернатора Иркутской области, 
иной официальной информации за 2023 год».

Докладывает Кудрявцева Галина Федоровна - председатель комис
сии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:28:04. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, отчет о деятельности редакции общественно- 
политической газеты "Областная" по вопросам обнародования (официаль
ного опубликования) правовых актов органов государственной власти Ир
кутской области и Губернатора Иркутской области, иной официальной 
информации за 2023 год был заслушан на заседании комиссии. Принято 
решение: внести данный проект постановления на рассмотрение Законода
тельного Собрания Иркутской области и рекомендовать принять. Прошу 
поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:38. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Голосуем при
нятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/45)

Принять постановление 

Время: 12:28:51
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:51. Речь 0 мин 19 сек 
Решение принято.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ СЕТЕ
ВОГО ИЗДАНИЯ «ОФИЦИАЛЬНЫЙ ИНТЕРНЕТ-ПОРТАЛ ПРАВОВОЙ ИНФОРМА
ЦИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» ПО ВОПРОСАМ ОБНАРОДОВАНИЯ (ОФИЦИАЛЬ
НОГО ОПУБЛИКОВАНИЯ) ПРАВОВЫХ АКТОВ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ИНОЙ ОФИЦИАЛЬНОЙ ИНФОРМАЦИИ ЗА 2023 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:10. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 26: проект постановления «Об отчете о деятельности редак
ции сетевого издания «Официальный интернет-портал правовой информа
ции Иркутской области» по вопросам обнародования (официального опуб
ликования) правовых актов органов государственной власти Иркутской 
области и Губернатора Иркутской области, иной официальной информа
ции за 2023 год». Пожалуйста, Галина Федоровна, вам слово.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:29:28. Речь 0 мин 22 сек

Отчет о деятельности редакции сетевого издания «Официальный 
интернет-портал правовой информации Иркутской области» также заслу
шан на заседании комиссии. Принято решение: внести данный проект по
становления на рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской об
ласти и рекомендовать принять. Прошу поддержать решение комиссии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:50. Речь 0 мин 8 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 12:29:58
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:29:58. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

27. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ РЕДАКЦИИ ГОСУ
ДАРСТВЕННОГО РЕГИОНАЛЬНОГО АУДИОВИЗУАЛЬНОГО СРЕДСТВА МАССО
ВОЙ ИНФОРМАЦИИ ПО ВОПРОСАМ РАЗМЕЩЕНИЯ ИНФОРМАЦИИ О ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОРГАНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:12. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос 27: проект постановления "Об отчете о деятельности редак
ции государственного регионального аудиовизуального средства массовой 
информации по вопросам размещения информации о деятельности госу
дарственных органов Иркутской области за 2023 год".

Пожалуйста, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:30:28. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, также отчет заслушан на заседании комиссии. 
Принято решение: внести данный проект постановления на рассмотрение 
Законодательного Собрания Иркутской области и рекомендовать принять. 
Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:43. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО- Принять постановление 
ВИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/46)
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ГОЛОСОВА- Время: 12:30:49
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.27/47) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:49. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. Галина Федоровна, все, ваши вопросы закончи
лись, все, пожалуйста, присаживайтесь.

28. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ГОСУДАР
СТВЕННОМ СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ И МЕСТНОМ САМОУПРАВЛЕНИИ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:23. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 28: отчет о деятельности комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправления за 
2023 год. Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:31:37. Речь 2 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, комитет по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области в отчетный период осуществлял свою дея
тельность в соответствии с Регламентом Законодательного Собрания, по
ложением о комитете, руководствуясь планом работы Законодательного 
Собрания Иркутской области и планом законопроектных работ на 2023 
год. За отчетный период было проведено 39 заседаний комитета, на кото
рых было рассмотрено 185 вопросов, из них 153 внесено на рассмотрение 
сессий Законодательного Собрания Иркутской области. 59 законопроектов 
было принято в окончательном чтении. Депутатами - членами комитета 
было внесено 13 законодательных инициатив. Всего рассмотрено 92 по
правки к проектам законов Иркутской области, 64 из которых внесено де
путатами - членами комитета. На заседаниях комитета предварительно 
рассмотрено и рекомендовано Законодательному Собранию Иркутской 
области 36 кандидатур на должности мировых судей Иркутской области. 
Также были рассмотрены и рекомендованы к назначению представителя
ми Законодательного Собрания в квалификационную комиссию при Адво
катской палате Иркутской области две кандидатуры. В связи с истечением 
срока полномочий Избирательной комиссии Иркутской области и Обще
ственной палаты Иркутской области комитетом по законодательству о
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государственном строительстве области и местном самоуправлении были 
рассмотрены и рекомендованы к назначению в состав Избирательной ко
миссии Иркутской области семь кандидатур, в состав Общественной пала
ты Иркутской области 21 кандидатура. Решением комитета было рекомен
довано Законодательному Собранию утвердить персональный состав Об
щественного Совета при Законодательном Собрании Иркутской области в 
количестве 19 кандидатур. Также была предложена и создана комиссия 
Законодательного Собрания Иркутской области по законодательному 
обеспечению противодействия коррупции с персональным составом из 
членов комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. В целях обсуждения проектов законов 
Иркутской области комитетом проведено шесть заседаний рабочих групп 
и 18 рабочих совещаний. Было проведено заседание круглого стола на те
му "Практические вопросы реализации и осуществления муниципального 
контроля: отраслевые аспекты", семинар на тему "Профилактика корруп
ционных правонарушений в органах местного самоуправления", совеща
ние в городе Братске на тему "Вопросы благоустройства территорий му
ниципальных образований Иркутской области". Коротко. Информация - 
все. Готов ответить на вопросы, если они будут.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:20. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления? 
Присаживайтесь. Информация принимается к сведению без голосования.

29. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРАЗОВАНИЮ, 
ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:33. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос 29: отчет о деятельности комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству за 
2023 год. Докладывает Лаутин Александр Юрьевич - председатель коми
тета, пожалуйста.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:34:44. Речь 3 мин 57 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. За отчетный период проведено 
26 заседаний комитета, рассмотрено 58 вопросов, из них внесены на рас
смотрение сессий Законодательного Собрания Иркутской области 40. 23 
законопроекта приняты в окончательном чтении и направлены Губернато
ру Иркутской области для обнародования. Депутатами, в том числе члена
ми комитета, за отчетный период внесено 7 законопроектов и 38 поправок 
к законопроектам.

Законотворческая деятельность. В 23 году в целях стимулирования
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инвестиционной деятельности в Иркутской области принят ряд значимых 
проектов законов об установлении налоговых льгот: закон, ПЗ-1242 "О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области" (им установ
лен инвестиционный налоговый вычет по налогу на прибыль организа
ций), ПЗ-1243 "О внесении изменений в Закон Иркутской области "Об 
особенностях налогообложения при применении упрощенной системы 
налогообложения", ПЗ-1282 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ир
кутской области "О налоге на имущество организаций".

В сфере межбюджетных отношений наиболее значимый законопро
ект за 23 год - ПЗ-1249 "О внесении изменений в Закон Иркутской области 
"О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в мест
ные бюджеты". Он направлен на повышение финансовой независимости 
муниципальных образований региона. Принятые изменения предполагают 
увеличение нормативов отчисления налога по упрощенной системе нало
гообложения местные бюджеты.

Работа над областным бюджетом. В течение 2023 года совместно с 
Правительством Иркутской области велась работа над областным бюдже
том. Приняты три Закона Иркутской области по внесению изменений в 
бюджет на 2023 год и на плановый период 2024 и 2025 годов - в феврале, 
июне и декабре 2023 года. Рассмотрен годовой отчет об исполнении об
ластного бюджета за 2022 год, принят бюджет Иркутской области на 2024 
год и на плановый период 2025 и 2026 годов, а также постановление Зако
нодательного Собрания с рекомендациями и предложениями к областному 
бюджету.

Наиболее значимые законодательные инициативы депутатов, при
нятые в 2023 году: поправки к проекту закона Иркутской области № ПЗ- 
664 "О внесении изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области 
"О налоге на имущество организаций". Принятый Закон направлен на 
освобождение отдельных медицинских организаций от налога на имуще
ство организаций. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1210 "О внесе
нии изменений в статью 2 Закона Иркутской области "О налоге на имуще
ство организаций" - освобождение муниципальных учреждений образова
ния и культуры от уплаты налога на имущество организаций, а также 
уменьшение суммы уплачиваемого налога на 95,5 % для остальных муни
ципальных учреждений. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1225 "О 
внесении изменений Закона Иркутской области "Об отдельных вопросах 
реализации на территории Иркутской области инициативных проектов" - 
скорректированы критерии отбора проектов и предусмотрена возможность 
включения в программу благоустройства детских и спортивных площадок.

Межсессионная деятельность. За отчетный период проведено более 
40 рабочих совещаний, проведены публичные слушания по годовому от
чету об исполнении областного бюджета за 2022 год и по проекту област
ного бюджета на 2024 год и на плановый период 2025, 2026 годов. Также в 
течение года члены комитета принимали участие в работе органов, сфор
мированных Правительством Иркутской области, мероприятиях Государ
ственной Думы и Совета Федерации. В рамках контрольной деятельности 
комитета в течение 2023 года проводились мониторинги исполнения бюд
жетов муниципальных образований Иркутской области и исполнения по
становления Законодательного Собрания к бюджету на 2023 год. Доклад 
окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:41. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Вы
ступления? Спасибо, информация принимается к сведению без голосова
ния.

30. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОМУ ЗАКО
НОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:38:54. Речь 0 мин 14 сек

Отчет о деятельности комитета по социально-культурному законо
дательству за 2023 год. Докладывает Мясников Дмитрий Александрович - 
председатель комитета, пожалуйста.

Приготовиться Лобкову Артему Валентиновичу.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:39:08. Речь 2 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, за отчетный период состоялось 19 заседаний 
комитета, рассмотрено 82 вопроса, из них 53 вынесены на рассмотрение 
Законодательного Собрания Иркутской области. Рассмотрено и принято в 
окончательном чтении 26 законопроектов, которые направлены Губерна
тору Иркутской области для обнародования. Депутатами комитетов внесе
но 45 поправок в проекты законов Иркутской области. В числе наиболее 
значимых законотворческих инициатив - законопроекты по мерам под
держки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, зако
нопроект об областной государственной поддержке отдельных категорий 
студентов в целях привлечения их для дальнейшей работы в государствен
ных образовательных организациях Иркутской области, закон о патриоти
ческом воспитании граждан в Иркутской области, закон об объявлении на 
территории Иркутской области нерабочим днем единого Дня памяти, за
кон об отдельных вопросах в сфере добровольчества (волонтерства) в Ир
кутской области и о мерах социальной поддержки отдельных категории 
работников культуры, проживающих в сельской местности, рабочих по
селках и рабочих муниципальных учреждениях культуры Иркутской обла
сти.

В рамках контрольной деятельности в отчетном периоде были рас
смотрены вопросы: проект программы "Модернизация системы среднего 
профессионального образования на долгосрочный период", представлен
ный Правительством Иркутской области, вопросы ремонта и функциони
рования отдельных учреждений среднего профессионального образования, 
например, Иркутского колледжа экономики, сервиса и туризма, професси
онального училища № 39 поселка Центральный Хазан Усольского аграр
но-промышленного техникума и прочих, вопросы целевого обучения по 
программам среднего профессионального образования и обеспечения пи
танием отдельных категорий обучающихся в организациях СПО, вопросы 
питания школьников, соблюдения ограничений на продажу несовершен
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нолетним вейпов, готовности студенческих отрядов Иркутской области к 
летнему периоду 2023 года, развития адаптивной физической культуры и 
адаптивного спорта в Иркутской области, вопросы развития школьных му
зеев в Иркутской области. Доклад окончил. Спасибо. Готов ответить на 
вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:21. Речь 0 мин 22 сек

Вопросы? Выступления? Спасибо, Дмитрий Александрович. Ин
формация принимается к сведению без голосования.

32. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СОЦИАЛЬ
НОЙ ЗАЩИТЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 
ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:44. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос 32: отчет о деятельности комитета по здравоохранению и 
социальной защите за 2023 год. Докладывает Лобков Артем Валентинович 
- председатель комитета, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:41:52. Речь 4 мин 19 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Представляю вашему вниманию 
отчет о деятельности комитета по здравоохранению и социальной защите 
за 2023 год. В состав комитета входит восемь депутатов Законодательного 
Собрания. Отдельно бы хотел остановиться на составе комитета, потому 
что в новом созыве очень профессиональный, экспертный состав. В новом 
составе комитета работают три врача - это Бессонов Александр Петрович, 
Петров Максим Михайлович, Козлов Юрий Андреевич. Юрий Андреевич 
является доктором медицинских наук и членом-корреспондентом Россий
ской академии наук. Еще два члена комитета имеют у нас научную сте
пень: это Алдаров Кузьма Романович (заместитель председателя Законода
тельного Собрания) - кандидат экономических наук и Новиков Михаил 
Александрович - кандидат биологических наук. Малышев Антон Андре
евич имеет высшее юридическое образование. Крыжановская Елена Лео
нидовна имеет высшее экономическое образование и является лингвистом.
В 2023 году проведено 20 заседаний комитета, рассмотрено 97 вопросов, 
на рассмотрение сессий Законодательного Собрания вынесено 65 вопро
сов. В окончательном чтении было принято и направлено Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования 28 законов Иркут
ской области. Членами комитета за 2023 год внесено в Законодательное 
Собрание 17 законопроектов и 87 поправок.

Приведу несколько социально значимых законов по разделам. Важ
ным направлением является поддержка семей, материнства и детства. Так, 
например, Закон 75 от 1 июня 23 года установил с 1 января 24 года в Ир
кутской области выплату областного материнского семейного капитала
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семьям при рождении второго ребенка. Большой комплекс законов был 
принят в сфере поддержки медицинских работников в Иркутской области. 
Это дополнительные выплаты на приобретение жилья для фельдшеров, 
подъемные для медицинских работников, приехавших на работу в города с 
населением от пятидесяти до ста тысяч населения, возможность привати
зации медицинскими работниками государственного жилья и другие.

Особым направлением работы комитета за отчетный год стала под
держка участников специальной военной операции и их семей.

Уже в новом созыве комитетом по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области было проведено 
два круглых стола с коллегами из Государственной Думы. 23 ноября 23 
года состоялся круглый стол "Актуальные вопросы организации медицин
ской помощи и лекарственного обеспечения пациентов с редкими орфан- 
ными заболеваниями" с участием членов экспертного совета Комитета 
Государственной Думы Российской Федерации по охране здоровья, по 
редким и орфанным заболеваниям. 21 декабря 23 года рабочей группой по 
онкологии, гематологии и трансплантологии Комитета по охране здоровья 
Государственной Думы Российской Федерации на площадке комитета по 
здравоохранению и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области был проведен круглый стол "Борьба с онкологическими 
заболеваниями в Иркутской области: диагностика, лечение, организации 
медицинской помощи". Члены комитета принимали активное участие в 
работе органов, сформированных Губернатором Иркутской области и 
Правительством Иркутской области, а именно в заседаниях Правительства 
и в заседании Медицинского совета при Губернаторе Иркутской области. 
За отчетный период проведено более 30 рабочих групп и совещаний по 
проектам законов Иркутской области.

2024 год объявлен Президентом Российской Федерации Владими
ром Владимировичем Путиным "Годом семьи". Нам предстоит большая 
работа, и сейчас уже у членов комитета большое количество идей и ини
циатив по поддержке семей. Уверен, что 2024 год будет еще более продук
тивным, чем отчетный период. Спасибо. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:11. Речь 0 мин 22 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Спасибо, Артем Валентино
вич. Информация принимается без голосования. Для сведения.

33. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СОБСТВЕННОСТИ И ЭКОНОМИЧЕ
СКОЙ ПОЛИТИКЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 
2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:46:33. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 33: отчет о деятельности комитета по собственности и эко
номической политике за 2023 год. Докладывает Ружников Дмитрий Оле
гович - председатель комитета. Пожалуйста, Дмитрий Олегович, на трибу
ну.
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Добрый день, коллеги. Комитет по собственности и экономической 
политике в отчетный период осуществлял свою деятельность в соответ
ствии с Регламентом Законодательного Собрания Иркутской области, по
ложением о комитете, руководствуясь планом работы Законодательного 
Собрания Иркутской области за 2023 год.

За отчетный период было проведено 16 заседаний комитета, рас
смотрено 48 вопросов, 33 вопроса из них внесено на рассмотрение сессий 
Законодательного Собрания, принято в окончательном чтении и направле
но Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования 13 
законопроектов. Всего рассмотрено 49 поправок к проектам законов Ир
кутской области, 37 из которых внесено депутатами - членами комитета, 
девять поправок внесено Губернатором Иркутской области, три поправки 
советом муниципальных образований Иркутской области. Комитетом бы
ло проведено 6 рабочих групп и 10 совещаний. В рамках исполнения по
ручения председателя Законодательного Собрания Иркутской области ко
митетом подготовлены и проведены депутатские слушания на тему "Стра
тегия развития энергетического комплекса в Иркутской области". На засе
дании 68-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области состо
ялся Муниципальный час на тему "Об обеспечении транспортного сооб
щения в муниципальных образованиях Иркутской области". Подготовкой 
данного вопроса занимался комитет по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания совместно с отделом по взаимодей
ствию с органами местного самоуправления аппарата Законодательного 
Собрания Иркутской области. Комитет по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области принимал уча
стие в подготовке заседания Общественного Совета при Законодательном 
Собрании Иркутской области. На данном заседании обсуждался вопрос о 
развитии туристического потенциала территории Иркутской области. Для 
обсуждения вопросов строительства школы состоялась рабочая поездка в 
деревню Ключи Казачинско-Ленского района Иркутской области. Все эти 
вопросы и сегодня не потеряли свою актуальность. Комитет планирует 
продолжить работу уже в новом составе в этих направлениях, а также 
начать рассмотрение других стратегических задач для развития Иркутской 
области. У меня все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:56. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Спасибо, Дмитрий Олегович. 
Информация принимается к сведению без голосования.

34. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ О ПРИРОДО
ПОЛЬЗОВАНИИ, ЭКОЛОГИИ И СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:10. Речь 0 мин 20 сек
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РУЖ НИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:46:50. Речь 2 мин 6 сек



Вопрос 34: отчет о деятельности комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве за 2023 год. Докла
дывает Гомбоев Сергей Геннадьевич председатель комитета. Пожалуйста, 
Сергей Геннадьевич.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:49:30. Речь 2 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается отчет о дея
тельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии 
и сельском хозяйстве за 23 год. За отчетный период комитет осуществлял 
свою деятельность в соответствии с Регламентом Законодательного Со
брания, руководствуясь планом работы на 23 год и планом законодатель
ных проектов Иркутской области на 23 год. Так, в 23 году состоялось 15 
заседаний комитета, на которых рассмотрено 48 вопросов, из них внесено 
на рассмотрение сессий Законодательного Собрания 28 вопросов. В про
шлом году в работе комитета находились 17 законопроектов, из них при
нято в окончательном чтении и направлено Губернатору на подписание и 
обнародование 16 законопроектов. В 23 году на заседаниях комитета рас
смотрено 48 поправок, большинство из них, 33 поправки, внесены депута
тами Законодательного Собрания. В представленном вашему вниманию 
отчете обозначены все мероприятия, подготовленные и проведенные за 
отчетный период. Я бы хотел остановиться лишь на некоторых. 7, 8 ноября 
прошлого года под руководством председателя Законодательного Собра
ния состоялась рабочая поездка в город Черемхово, Заларинский, Зимин- 
ский, Куйтунский районы, в рамках которых депутаты посетили лесниче
ства, пожарные части и крестьянско-фермерские хозяйства. Итогом рабо
чей поездки стало проведение рабочего совещания, на котором были под
ведены итоги уборочной компании 23 года и также обсудили один из 
наболевших вопросов - обеспечение граждан древесиной для собственных 
нужд в Иркутской области.

Еще одно важное интересное мероприятие состоялось 28 декабря 
прошлого года на площадке Законодательного Собрания под председа
тельством Ведерникова Александра Викторовича. Состоялось рабочее со
вещание, на котором обсудили проблемные вопросы об обеспечении сни
жения уровня загрязнения атмосферного воздуха на территории Иркут
ской области. В совещании приняли участие федеральные и региональные 
органы исполнительной и законодательной власти, представители муни
ципальных образований, участники и эксперты по квотированию выбросов 
городов Иркутской области. Состоялся живой диалог, прозвучало много 
вопросов и предложений, по итогам мы подготовили рекомендации. Дан
ный вопрос остается на контроле комитета. Также председатель и замести
тель председателя комитета принимали участие в мероприятиях по Феде
ральному Собранию Российской Федерации, Государственной Думы Фе
дерального Собрания Российской Федерации. Все депутаты и члены коми
тета в отчетный период принимали активное участие в работе комитета, 
плодотворно работали с избирательными округами на закрепленных тер
риториях, регулярно проводили прием граждан по личным вопросам, ока
зывали помощь в решении социально-экономических проблем территорий 
и населения. И также в этом отчетном году также надеюсь на конструк-
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:18. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Спасибо, Сер
гей Геннадьевич. Информация принимается к сведению без голосования.

35. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИТЕТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ И ДОРОЖНОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 
ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:27. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос 35: отчет о деятельности комитета по строительству и до
рожному хозяйству за 2023 год. Докладывает Побойкин Виктор Леонидо
вич - председатель комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:52:37. Речь 1 мин 17 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. За отчетный период проведено 
17 заседаний комитета. Кроме этого, проведено совещаний и круглых сто
лов - 11. Проведен круглый стол "О мероприятиях по ликвидации мест 
концентрации дорожно-транспортных происшествий на автомобильных 
дорогах общего пользования". Подготовлено заседание Совета Законода
тельного Собрания Иркутской области по взаимодействию с представи
тельными органами муниципальных образований Иркутской области на 
тему "Строительство объектов социальной сферы модульного типа обра
зования, культуры, спорта, здравоохранения, а также объектов коммуналь
ного хозяйства в муниципальных образованиях Иркутской области". Про
ведено совещание под председательством спикера Законодательного Со
брания Иркутской области Александра Викторовича Ведерникова на тему 
"Разработка и применение типовой проектной документации для строи
тельства объектов инфраструктуры образования". На контроле у комитета 
находится два парламентских запроса. В отчетном периоде в комитете бы
ла проведена работа по двум протокольным поручениям. Поручения ис
полнены и сняты с контроля. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:54. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Спасибо, Виктор Леонидо
вич. Информация принимается к сведению без голосования.

36. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, 
ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕ-
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тивную работу, совместную работу, эффективную работу на благо наших
жителей Иркутской области. Доклад закончен. Вопросы? Пожалуйста.



НИЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЗА 2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:04. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос 36: отчет о деятельности комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объеди
нениями за 2023 год. Докладывает Кудрявцева Галина Федоровна - пред
седатель комиссии. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:54:22. Речь 4 мин 1 сек

Уважаемые коллеги, наша комиссия в 2023 году осуществляла свою 
деятельность в пределах полномочий, установленных действующим зако
нодательством. За отчетный период состоялось 13 заседаний комиссии по 
Регламенту, в которых рассмотрено 42 вопроса, 21 из них вынесен на сес
сии Законодательного Собрания Иркутской области. Из вопросов, выне
сенных на рассмотрение на сессиях, 9 о награждении Почетными грамота
ми Законодательного Собрания Иркутской области, по итогам рассмотре
ния которых приняты постановления по 289 ходатайствам. Материалы в 
установленном порядке размещены в средствах массовой информации. 
Награжденным выплачено единовременное денежное поощрение. Кроме 
того, на сессии выносили следующие вопросы. О награждении Почетным 
знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Кузьминой Елене 
Юрьевне - директору Лицея ИГУ города Иркутска, Самсоновой Галине 
Петровне - директору "Реабилитационного центра для детей и подростков 
с ограниченными возможностями здоровья "Сосновая горка". Обобщение 
информации об исполнении, ненадлежащем исполнении, депутатами За
конодательного Собрания Иркутской области обязанности представлять 
сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще
ственного характера за 22 год. Информация о состоянии и проблемах, пер
спективах социально ориентированной деятельности некоммерческих ор
ганизаций в Иркутской области. Отчет о деятельности комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями. Информация о работе депутатов Законода
тельного Собрания третьего созыва за 2022 год. О результатах рассмотре
ния отчета о деятельности редакции общественно-политической газеты 
"Областная", редакции сетевого издания "Официальный интернет-портал", 
значит, об утверждении кандидатур от Законодательного Собрания в со
став редакционных советов общественно-политической газеты "Област
ная", интернет-портал, в редакционный совет государственного регио
нального аудиовизуального средства массовой информации. По всем вы
шеперечисленным вопросам были приняты постановления Законодатель
ного Собрания.

Традиционно в прошлом году согласно действующему законода
тельству комиссия осуществляла сбор сведений о доходах парламентариев 
и членов их семей. В первом квартале за отчетный период, 22 год, отчиты
вались депутаты третьего созыва. В сентябре - декабре 23 года комиссия
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производила сбор сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера депутатов четвертого созыва, осуществляющих 
деятельность без отрыва от основной деятельности.

В 2023 году комиссией проводилась системная работа по обраще
ниям граждан, рассматривались обращения о нарушениях правил депутат
ской этики в отношении депутатов. По результатам рассмотрения комис
сией были вынесены решения об отсутствии в действии депутатов Законо
дательного Собрания нарушений правил депутатской этики, заявителям 
дан ответ. В течение года комиссией также регистрировались изменения в 
состав депутатских групп и фракций. В течение 23 года депутаты - члены 
комиссии по Регламенту активно участвовали в работе всех советов при 
Законодательном Собрании, в работе различных штабов, в том числе 
сформированных при Правительстве Иркутской области. Представители 
комиссии принимали участие в многочисленных значимых мероприятиях, 
проводимых в Иркутской области, работали в качестве экспертов по оцен
ке материалов, поступивших для участия в различных конкурсах, в том 
числе в конкурсе на "Лучшие журналистские материалы по освещению 
деятельности Законодательного Собрания в средствах массовой информа
ции".

В завершение своего выступления хочу поблагодарить за работу 
всех членов комиссии по Регламенту и выразить надежду на дальнейшее 
плодотворное сотрудничество и работу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:23. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Спасибо, Галина Федоровна, 
присаживайтесь. Информация принимается к сведению без голосования.

37. ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КОМИССИИ ПО КОНТРОЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:58:42. Речь 0 мин 10 сек

Ну, Тимур Ринатович, успеем еще один отчет, это у нас будет край
ний отчет. У вас 2 минуты. Отчет о деятельности комиссии по контроль
ной деятельности за 2023 год. Докладывает Сагдеев Тимур Ринатович - 
председатель комиссии, пожалуйста.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:58:52. Речь 1 мин 37 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые кол
леги. Как вам хорошо известно, наша комиссия взаимодействует с Кон
трольно-счетной палатой Иркутской области по вопросам контроля за ис
пользованием средств областного бюджета и областной государственной 
собственности и рассматривает на своих заседаниях результаты проверок, 
проведенных аудиторами Контрольно-счетной палаты. В отчетном перио
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де комиссия осуществляла свою деятельность в соответствии с положени
ем, Регламентом Законодательного Собрания, а также в соответствии с 
планом работы комиссии по контрольной деятельности на 23 год.

Коротко о количественных показателях работы. В 23 году проведе
но 14 заседаний комиссии, на которых рассмотрен 31 вопрос, в том числе 
результаты контрольных и экспертно-аналитических мероприятий, прове
денных Контрольно-счетной палатой Иркутской области. Под постоянным 
контролем в течение отчетного периода находились вопросы исполнения 
социальных статей расходов, обеспечения деятельности организаций здра
воохранения, образования, в сфере ЖКХ и другие. Рассмотрение результа
тов проверок на наших заседаниях проходит с обязательным участием всех 
заинтересованных сторон, заслушиваются разные мнения, суждения по 
возникающим вопросам, итогом становится принятие решения, в котором 
даются конкретные рекомендации в адрес Правительства Иркутской обла
сти, органов исполнительной власти, проверяемым органам и организаци
ям. Хочу поблагодарить всех, кто принимал активное участие в нашей ра
боте, кто добросовестно, своевременно принял меры, которые были реко
мендованы КСП и нашей комиссией. Такой подход, как правило, приводит 
к быстрому устранению недостатков и недопущению их в будущем. Бла
годарю всех за работу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:29. Речь 0 мин 58 сек

Спасибо. Спасибо, Тимур Ринатович. Вопросы? Выступления? Ин
формация принимается к сведению без голосования. Уважаемые коллеги, 
объявляется перерыв до 14:00.

Одну секундочку, объявление. Я прошу всех не расходиться, а кол
лективно спуститься на четвертый этаж, там мы открываем выставку, мы 
открываем выставку. Сегодня нашему прославленному, легендарному 
земляку Афанасию Павлантьевичу Белобородову исполнился бы 121 год. 
И вот как раз в честь этого события, в честь дня рождения нашего леген
дарного, прославленного земляка мы открываем художественную выстав
ку художественных работ "Время героев". Поэтому приглашаю всех кол
лективно поучаствовать в открытии, и дальше пойдем на обеденный пере
рыв.

Часть 3 заседания. Дата: 31.01.2024 Время: 14:01:54 -  15:49:59 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р.

2. Баляскин С.А.
3. Бессонов А.П.
4. Ведерников А.В.
5. Гомбоев С.Г.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
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6. Гудков А.С.
7. Девочкин М.Е.
8. Демин Э.Ю.
9. Дикусарова Н.И.

10. Духовников А.М.

11. Егорова Л.И.
12. Зенкин Е.Ю.
13. Кокошникова А.В.
14. Крыжановская Е.Л.

15. Кудрявцева Г.Ф.

16. Лаутин А.Ю.

17. Литвинов Д.В.
18. Лобков А.В.

19. Малышев А.А.
20. Молостова Т.Н.
21. Мясников Д.А.

22. Новиков М.А.
23. Новокрещенов В.А
24. Нохоев П.И.
25. Обухов А.В.
26. Перетолчин В.В.

27. Петров М. М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.

30. Распутин А.В.
31. Ружников Д.О.

32. Сагдеев Т.Р.

33. Саломатов Ф.С.

34. Сарсенбаев Е.С.
35. Смагин В.П.

36. Труфанов Н.С.

ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,
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37. Ус В.Г.
38. Франтенко С.С.

финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со-
брания Иркутской области

39. Ягодзинский Д.В. заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Алексеев А.Л. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Боровиков А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Козлов Ю.А. заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль

ной защите Законодательного Собрания Иркутской области
5. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 15
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата

2. Баранова О.В.
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
руководитель Иркутского регионального отделения молодежной 
общественной организации «Российские Студенческие отряды»

3. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области

4. Богатырев П.А.
5. Вобликова В.Ф.
6. Гришин С.Г.

министр спорта Иркутской области
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
член общественной организации «Ассоциация Северных Здравниц 
Иркутской области»

7. Исаканова Л.Е.
8. Корень К.С.
9. Леныпина И.В.

заместитель прокурора Иркутской области 
аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

10. Милицына А.А. директор Государственного автономного учреждения «Иркутский 
областной многофункциональный центр предоставления государ

11. Парфенов М.А.
12. Петрова М.Н.

ственных и муниципальных услуг» 
министр образования Иркутской области
исполняющий обязанности министра экономического развития и 
промышленности Иркутской области

13. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области

14. Рыморенко И.А.
15. Шелехов А.В.

министр цифрового развития и связи Иркутской области 
исполняющий обязанности министра здравоохранения Иркутской 
области

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:01:54. Речь 0 мин 47 сек 

В секретариат Законодательного Собрания от Махтиной Юлии Бо-
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рисовны - аудитора Контрольно-счетной палаты Иркутской области по
ступило заявление. Позвольте его зачитать: "Прошу принять мою отставку 
с должности аудитора Контрольно-счетной палаты, замещаемой на осно
вании постановления Законодательного Собрания от 22.12.2021 года, в 
связи с назначением на должность председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области со 2 февраля 2024 года". Ставлю на голосование 
принятие постановления: досрочно освободить Юлию Борисовну Махтину 
от должности аудитора Контрольно-счетной палаты со 2 февраля 2024 го
да. Прошу проголосовать.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:02:41. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. У Юлии Борисовны Махтиной сегодня двойной 
праздник: и назначили, и уволили. В общем, полный пакет, полный фарш.

31. ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О ПРОБЛЕМАХ И ПЕРСПЕКТИВАХ ОРГАНИЗА
ЦИИ ЛЕТНЕЙ ОЗДОРОВИТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ 2024 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:03:10. Речь 0 мин 49 сек

Так, переходим к вопросу 31. Правительственный час «О пробле
мах и перспективах организации летней оздоровительной кампании 2024 
года».

Коллеги, сегодня на Правительственном часе с основным докладом 
выступит заместитель Председателя Правительства Вобликова Валентина 
Феофановна, которая курирует тему организаций летнего отдыха детей, 
также приглашены на Правительственный час профильные министры, 
представители студенческих отрядов, представители курортной отрасли.

Слово предоставляется Вобликовой Валентине Феофановне. Прошу 
Вас, Валентина Феофановна, на трибуну.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, ключе
выми задачами летней оздоровительной кампании 2024 года, сформулиро
ванными нашим федеральным куратором отдыха и оздоровления детей 
Министерством просвещения Российской Федерации, определено:

РЕШИЛИ: Принять постановление

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/48)

Время: 14:02:41
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ДОКЛАД: Время: 14:03:59. Речь 20 мин 1 сек
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- обеспечение детей региона качественным и безопасным отдыхом;
- принятие исчерпывающих мер по охвату отдыхом и занятости де

тей, находящихся в трудной жизненной ситуации;
- максимальный охват детей всеми видами отдыха, оздоровления и 

занятости;
- развитие программ воспитания детей;
- формирование здорового образа жизни, патриотизма и включен

ности в общественную жизнь;
- сохранение сети детских лагерей и укрепление их материальной 

базы, их модернизация, а также повышение квалификации персонала, за
действованного в оздоровительной кампании.

Согласно нормам 131 Федерального закона организация отдыха де
тей в каникулярное время относится к полномочиям органов местного са
моуправления. А в соответствии с 124 Федеральным законом «Об основ
ных гарантиях прав ребенка в Российской Федерации» отдых детей и их 
оздоровление - это совокупность мероприятий, направленных на развитие 
творческого потенциала детей, охрану, укрепление их здоровья, профи
лактику заболеваний, занятия физической культурой, спортом, туризмом, 
формирование у детей навыков здорового образа жизни, соблюдение ре
жима питания при выполнении всех санитарно-гигиенических, санитарно- 
эпидемиологических требований, и требований обеспечения безопасности 
жизни и здоровья детей.

Отдых и оздоровление детей в Иркутской области организуется 
круглогодично. Однако, подавляющее большинство родителей - это их во
леизъявление, направляют детей именно в летний период в наши оздоро
вительные лагеря, когда наступают учебные каникулы и особенно остро 
начинает стоять вопрос об организации занятости ребенка на протяжении 
дня у работающих родителей.

На организацию отдыха и оздоровления детей в Иркутской области 
уполномочены пять министерств, каждый в части своих полномочий.

В сравнении с прошлым годом увеличена у каждого исполнителя 
программы социальная поддержка населения, кроме министерства образо
вания, финансирования. У министерства образования финансирование по 
этой только программе на 35,4 млн рублей, так как расходы на содержание 
и деятельность нашего регионального центра в выявлении поддержки ода
ренных детей «Персей», который сейчас специализируется на дополни
тельном образовании детей, выведено в программу «Развитие образования 
Иркутской области». Следующий, пожалуйста.

Анализируя прошедшую оздоровительную кампанию 2023 года, мы 
видим, что всеми формами отдыха, оздоровления и занятости было охва
чено более 267 детей, в том числе какими формами эти дети были охваче
ны представлено на слайде. Запланировано, что в этом году уровень детей, 
охваченных отдыхом и оздоровлением, будет безусловно сохранен. Осо
бой востребованностью пользуются лагеря с дневным пребыванием детей, 
организованные органами местного самоуправления на базе образователь
ных организаций. Причем, это не только июнь, но и подчас июль, и даже 
август месяц.

В прошлом году на базе лагерей с дневным пребыванием, отдыхом 
и занятостью охвачено более 51 тысячи детей. Это за счет субсидий, а за 
счет всех средств было более 52-х тысяч детей.

В этом году размер субсидий на наборы продуктов питания для ла
герей дневного пребывания составляет 147 млн рублей, и на летних пло
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щадках будет занято не менее 52-х тысяч ребятишек. Летняя оздорови
тельная кампания прошлого года была признана успешной: удалось избе
жать случаев гибели, причинения вреда здоровью детей на отдыхе, уда
лось достигнуть все запланированные показатели.

Но, безусловно, нельзя не обращать внимания и на проблемные во
просы нашей индустрии отдыха. Всеми оздоровительными организациями 
были своевременно получены разрешительные документы, хотя это не
простая процедура. Сложные, достаточно требовательные, абсолютно 
справедливые замечания были устранены, замечания, которые препят
ствуют работе по безопасному проведению отдыха и оздоровления детей.

Хочу сказать, что на итоговом заседании федеральной и межведом
ственной комиссии по вопросам детского отдыха и оздоровления было 
обозначено также, что основные критерии и показатели оздоровления и 
проведения качественного отдыха регионом были достигнуты. Было отме
чено и выстроенное межведомственное взаимодействие в Иркутской обла
сти всех субъектов профилактики. Аналогичная оценка прозвучала в де
кабре на Всероссийском совещании комиссий по делам несовершеннолет
них, где также было озвучено подобное заключение в докладе Министер
ства просвещения Российской Федерации, поэтому слова благодарности 
всем муниципалитетам, всем межведомственным комиссиям, которые в 
течение, ну преимущественно конечно, это лето, отработали достаточно 
качественно.

Уважаемые коллеги, ежегодно по итогам оздоровительных наших 
смен и в целом оздоровительной кампании подводятся результаты оздо
ровления детей. Очень сложная методика. Но, вот по ней оценивают каче
ство нашей работы. В прошлом году выраженный оздоровительный эф
фект составил у 91 % детей, слабо выраженный оздоровительный эффект у 
8,3 %, и без оздоровительного эффекта - 0,8. Постепенно мы все-таки уве
личиваем эти показатели тоже.

Для финансирования мероприятий по организации отдыха и оздо
ровления детей в этом году из областного бюджета предусмотрено более 1 
млрд 208 млн рублей, что на 20,3 % больше, чем в прошлом году. Также из 
федерального бюджета Иркутской области предоставлена субсидия в раз
мере 48,4 млн рублей для возведения модульных корпусов и ремонта ме
дицинского (непонятно) в лагерях - победителях федерального отбора. 
24,6 млн рублей предусмотрены в местных бюджетах муниципальных об
разований области для софинансирования областных целевых субсидий. 
Стоимость путевки, приобретаемая в организации отдыха детей и их оздо
ровления в области за счет бюджета, проиндексирована в этом году на ко
эффициент-дефлятор, установленный Правительством Иркутской области, 
- это 4,9 % к стоимости 2023 года. Индексация стоимости путевки, приоб
ретаемой за счет бюджета области в организации отдыха детей и их оздо
ровления, производилась как в 2023, так и в 2022 годах на 20 % ежегодно, 
что позволило нам вывести стоимость путевки на уровень выше размера 
официальной инфляции. При анализе стоимости путевок, приобретаемых 
за счет бюджета в разрезе субъектов Сибирского федерального округа по 
детским оздоровительным лагерям, мы видим, что их стоимость от 13,5, 
такие как Омская область, республика Алтай, максимально до 25 по Ха- 
кассии. Единственное, что Алтайский край и Красноярский край имеют 
чуть выше стоимость путевки, чем Иркутская область. Мы на третьем ме
сте по стоимости.

Стоимость набора продуктов питания в лагерях дневного пребыва
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ния также на этот год проиндексирована и составляет 232 рубля для одно
го ребенка в день для северных территорий и 194 - дневных. Тем не менее, 
есть организации отдыха детей, которые свидетельствуют, что установ
ленной стоимости не хватает для развития организаций отдыха.

Уважаемые депутаты, в реестре организаций отдыха детей и их 
оздоровления в области на текущую дату содержатся сведения о 822 орга
низациях отдыха. Их структура представлена на слайде. Хотелось сказать, 
что у нас уже в течение практически 11 лет работает программа по укреп
лению материально-технической базы детских оздоровительных лагерей. 
Ну, более 600 млн было направлено на это направление. В прошлом году 
была выделена целевая субсидия для укрепления материально- 
технической базы 16 муниципальных оздоровительных лагерей в сумме 
27,7 млн рублей. Благодаря выделенной субсидии, в лагерях приобретено 
и установлено технологическое, пищевое, медицинское оборудование, 
противопожарное оповещение, техника, инвентарь, в том числе спортив
ный и т.д., и т.д. Конечно общая потребность также в несколько раз выше. 
В этом году 15 детских оздоровительных лагерей также получают субси
дию по результатам конкурсного отбора, который также уже проведен. 
Максимально, чуть более 6 млн - это куйтунский лагерь, и остальные - в 
пределах миллиона. Ну, с небольшой разницей. Для укрепления матери
ально-технической базы областных лагерей было выделено чуть более 111 
млн рублей, где были проведены капитальные текущие ремонты, также 
обновлена материальная база, пищеблоки, медицинские кабинеты и т.д.

В 2023 году впервые для увеличения вместимости детских лагерей 
и создания комфортных современных условий были приобретены и уста
новлены три модульных жилых корпуса: два по 18 мест каждый в детском 
лагере «Ромашка», это наш центр помощи детям, оставшимся без попече
ния родителей в городе Шелехово, и один на 16 мест с возможностью раз
мещения детей-инвалидов в лагере «Солнышко» Иркутского детского до
ма интерната № 1, также в Шелеховском районе.

Кроме того, для областных лагерей были приобретены и установ
лены модульные душевые, туалеты, банно-прачечный комплекс.

В этом году работу по возведению модульных конструкций мы 
предлагаем и продолжаем проводить. По итогам конкурсного отбора по
лучаем федеральную субсидию в размере 44 млн рублей для возведения 
двух корпусов вместимостью не менее 50 человек каждый.

В соответствии с условиями, они очень жесткие, с условиями кон
курсного отбора регион взял на себя обязательства по возведению модуль
ной столовой на 170 посадочных мест, благоустройству, приобретению 
мебели и оборудования, поэтому общий объем средств, предусмотренных 
для исполнения обязательств, почти 165 млн рублей при субсидии 44. Так 
что, наше софинансирование гораздо выше. Ну, такие требования.

Кроме этого работа по возведению модулей за счет областного 
бюджета будет продолжена и в лагере «Ромашка», где мы теперь будем 
возводить еще три жилых корпуса по 19 человек, модульную столовую, и 
также на эти цели предусмотрено около 120 млн. Цифра достаточно серь
езная. Это впервые, вот такая модернизация проводится за эти два года. 
Непросто ремонт, а уже установка новых модульных корпусов. Кроме это
го, мы по итогам конкурсного федерального отбора на 2025 год также по
лучаем субсидию федеральную, но она незначительная 23,5 млн рублей, 
также на «Ромашку» в Шелеховском районе и ремонт медицинского кор
пуса социально-оздоровительного центра «Олхинский». Это на следую
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щий год.
На самом деле Министерство просвещения с 2022 года проводит 

конкурсный отбор на предоставление субсидий из федерального бюджета, 
в том числе и частным оздоровительным организациям, то есть, в том чис
ле и индивидуальным предприятиям, за исключением получается только 
государственных и муниципальных учреждений. И здесь частные органи
зации должны подтвердить расходы, но могут претендовать, к сожалению, 
тоже на незначительные возмещения, только 5 % от фактических затрат. В 
прошлом году у нас только одна организация получила - это лицей РЖД 
эту субсидию. В прошлом году две частных организации: «Лукоморье» и 
также лицей РЖД. Вот, несмотря на имеющиеся налоговые льготы: это 
имущественные, земельные налоги, организацию обследования работни
ков лагерей перед каждой оздоровительной сменой на новую коронави- 
русную инфекцию. На эти мероприятия из бюджета области было выделе
но свыше пяти миллионов рублей ежегодно, на поддержку частных орга
низаций путем приобретения путевок. Конечно, необходимо рассмотреть 
вопрос о дополнительной поддержке частных лагерей.

Ну, уважаемые депутаты, как уже было сказано в самом начале 
мною, организация детей в каникулярное время относится к полномочиям 
органов местного самоуправления, и все федеральные программы, и даже 
портал госуслуг, настроены как раз для организации работы муниципали
тетов в рамках полномочий. К нам идут вопросы как раз по работе с 
нашими информационными порталами, но на портале госуслуг размещена 
как раз форма, разработанная Минцифрой Российской Федерации, где ро
дители подают заявления на отдых детей, только оно уходит в админи
страцию муниципалитетов. Мы сейчас вот с прошлого года на Минсоцраз- 
витии и наши минцифры, проводим работу по разработке и внедрению 
портальной формы для подачи заявлений на обеспечение путевкой в дет
ские лагеря через портал «Госуслуги». Почему я так останавливаюсь по
дробно. Этот вопрос задавался на комитете. Работа по внедрению формы 
завершено... будем планировать завершить в этом году.

В десяти муниципальных образованиях Иркутской области из 42 
нет муниципального оздоровительного лагеря. Безусловно, основным век
тором в организации отдыха и занятости детей является формирование 
гармоничной личности, воспитание гражданина России. В целях реализа
ции полномочий по отдыху и занятости детей, стратегии развития воспи
тания в Российской Федерации на период до 2025 года на самом деле у ор
ганов местного самоуправления достаточно ресурсов: это учреждения до
полнительного образования, спорта, культуры, а самое главное - мощный 
педагогический состав. И вот одним из наиболее значимых условий для 
обеспечения качества безопасного отдыха и оздоровления конечно - это 
укомплектованность наших организаций квалифицированными специали
стами.

Вот ежегодно в сфере отдыха и оздоровления трудятся свыше 12 
тысяч человек. В рамках методического сопровождения мы для них про
водим установочные семинары, курсы повышения квалификации, совеща
ния различные. И в период подготовки к летней оздоровительной кампа
нии конечно и в этом году запланировано проведение установочного се
минара, где будут участвовать все представители контрольно-надзорных 
органов для проведения разъяснительной работы о новеллах законода
тельства, о необходимых организационно-технических мероприятиях, 
направленных на внедрение, обеспечение, соблюдение тех обязательных
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требований, которые ежегодно усложняются и ужесточаются. В течение 
года будут проведены заседания МВК по вопросам отдыха, на которых 
конечно также запланированы к рассмотрению актуальные вопросы орга
низации отдыха, обеспечения безопасности организованных групп детей 
по маршрутам их следования всеми видами транспорта, профилактика 
правонарушений, предупреждение чрезвычайных ситуаций в местах отды
ха детей. Ну, и масса других вопросов, которые являются безусловно акту
альными.

В прошлом 2022 и 2023 годах федеральным государственным обра
зовательным учреждением дополнительного образования «Федеральный 
центр дополнительного образования и организация отдыха оздоровления 
детей» были проведены курсы повышения квалификации для руководите
лей областных и муниципальных организаций отдыха: это разработка и 
реализация программ, реализация отдыха, оздоровления детей. Это доста
точно хорошее подспорье для подготовки наших специалистов. И в теку
щем году также запланировано проведение вожатых в международном 
детском центре «Артек» по программе повышения квалификации «Вожа
тый в воспитательной системе детского лагеря». Наши вожатые из наших 
студенческих педагогических отрядов (и также на всех практически пло
щадках федерального уровня) отмечаются как хорошо себя зарекомендо
вавшие и уже с огромным многолетним опытом, который передается, так 
скажем, более младшим поколениям. Перед трудоустройством работник 
оздоровительного лагеря безусловно должен представить, и проводится 
проверка по отсутствию судимости, безусловно все медицинские осмотры 
ит.д.

Одной из основных задач при организации отдыха и оздоровления 
детей является наличие у лагерей программы воспитания, которую обяза
ны разместить на сайте лагеря, в сети интернет, а также требуется сейчас 
получение лицензии на осуществление образовательной деятельности. Это 
реализация дополнительных образовательных программ, чего, в общем-то, 
никогда не было. Это тоже достаточно серьезная нагрузка нашей образо
вательной организации, на муниципалитет безусловно тоже. Ежегодно мы 
проводим выборочную экспертизу этих программ. Ее целью является 
определение качества программ, оценка их соответствия требованию зако
нодательства, целям и задачам отдыха детей. Обычно от муниципального 
образования на экспертизу предоставляется три...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:00. Речь 0 мин 6 сек

Включите, микрофон. Сколько минут еще нужно?

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:24:06. Речь 0 мин 42 сек

Заканчиваю. И хотела сказать, что информирование граждан у нас 
осуществляется, понятно, по всем соцсетям, по всем средствам массовой 
информации, и телефон горячей линии работает в постоянном режиме на 
базе минсоца.

И вот ключевые направления детской оздоровительной кампании,

95



которая требует особого внимания в этом году, они представлены на слай
де. Позвольте их не зачитывать.

Спасибо за внимание, готова ответить на вопросы. Какие-то детали 
могут пояснить мои коллеги, которые уполномочены также. Пять мини
стерств представлено здесь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:48. Речь 0 мин 30 сек

Хорошо. Спасибо, Валентина Феофановна. Коллеги, мы сейчас 
всем содокладчикам дадим возможность выступить, и потом будем зада
вать вопросы. Ладно? Присаживайтесь, пожалуйста. Петрова Марина Ни
колаевна - исполняющая обязанности министра экономического развития 
и промышленности. Пожалуйста. Чем нам промышленность может дет
ской оздоровительной кампании помочь.

ПЕТРОВА М.Н. -  исполняющий обязанности министра экономического 
развития и промышленности Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:25:18. Речь 5 мин 35 сек

Добрый день, Александр Викторович, добрый день, уважаемые де
путаты, я вам расскажу о тех мерах, которые действуют на территории 
Иркутской области, мерах поддержки организаций санаторно-курортного 
лечения и оздоровления детей.

Ну, и расскажу еще о том, какие организации и в каком объеме 
этими мерами воспользовались за 2021 - 2022 годы. Ну, начнем наверно с 
тех мер, которые пока еще не востребованы. Ну, вы знаете, что у нас есть 
моногорода, и в четырех моногородах у нас созданы территории опережа
ющего социально-экономического развития. И с 2023 года оздоровление 
детей, санаторно-курортного лечения тот вид деятельности, по которому 
организации могут стать резидентами ТОСЭР. И став резидентами 
ТОСЭР, они воспользуются льготами если они работают на общей системе 
налогообложения. Да, это ноль по прибыли, там по имуществу первые 
пять лет, ну и т.д. И самое главное, в 2023 году мы ввели, что резидентам 
ТОСЭР предоставляется льгота по УСН, но этой льготой на данном этапе, 
вот за все это время существования ТОСЭР пока не одна организация не 
воспользовалась.

Следующая мера поддержки, которая у нас направлена на развитие, 
в том числе и системы санаторно-курортного лечения: это предоставление 
земельных участков без торгов. То есть, это социальный объект и, следо
вательно, мы при возникновении инвестиционных проектов у таких орга
низаций, можем предоставить земельный участок без торгов как социаль
но-культурному объекту.

Следующая мера поддержки, которая в настоящее время использу
ется, это льготы по УСН-ке: это 5 %, если значит, доходы облагаются, в 
том числе это распространяется на организации САНКУРА. Ну, и 1 % если 
доходы минус расходы. А, нет наоборот. Прошу прощения. Наоборот. 1 %, 
если доходы и 5 %, если доходы минус расходы. Ну, и кроме того, у нас 
еще пользуются нулевой ставкой УСН впервые созданные организации, 
которые также предоставляют услуги оздоровления и САНКУРА.

Если посчитать за 2021 за 2022 год этой льготой у нас воспользова-
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лись 53 субъекта малого и среднего предпринимательства, и в общей 
сложности они получили более 18 миллионов льгот. Ну, кроме этого вы 
знаете, что вот у нас активно сейчас реализуется проект социального 
предпринимателя, да. У нас социальные предприниматели... реестр соци
альных предпринимателей включает порядка 100 субъектов, в том числе 
там есть организации, предоставляющие услуги оздоровления детей, сана
торно-курортные, ну и другие сферы, которые с этим связаны. И 13 орга
низаций уже воспользовались мерами поддержки. Ну, если мы говорим о 
финансах, то это те 500 тысяч, которые мы предоставляем организациям 
на условиях конкурса, правда, потому что финансовые ресурсы у нас, к 
сожалению, ограничены. Но вот 13 организаций за 2022 и 2023 год этими 
льготами воспользовались. Все эти организации предоставляли услуги 
оздоровления детей, ну, или санаторно-курортные услуги.

Кроме этого, у нас микрофинансовая организация предоставляет 
займы, да. До 5 млн на три года под 2,5 %. И этой услугой тоже наши са
наторно-курортные организации тоже пользуются. Это вот я могу сказать, 
это и санаторий «Усолье» и усть-илимский санаторий «Русь» такой под
держкой воспользовались и причем даже не один раз. Мы пытаемся меры 
поддержки САНКУРА развивать. Но, к сожалению, во многих вопросах 
мы ограничены финансово. Если я говорю вот о той субсидии, которую 
мы предоставляем в рамках социального предпринимательства. Но еще раз 
подчеркну, что все организации, которые предоставляют услуги оздоров
ления, лечения, реабилитации, - это все организации, которые могут стать 
социальными предпринимателями. Ну и, следовательно, помимо финансо
вой поддержки там проводится обучение, там оказываются нефинансовые 
меры поддержки, в том числе как допустим подготовка информации, в 
размещении информации, либо разработка бизнес планов, ну и т.д., и т.д. 
Ну и еще мы достаточно активно пытаемся работать по развитию санатор
но-курортной сферы на территории Иркутской области в части создания 
новых детских лагерей, оздоровительных комплексов для детей в рамках 
концессионной работы, в рамках соглашения о государственно-частном 
партнерстве. Но, к сожалению, пока то, что к нам заходило, ну не нашли 
взаимопонимания. Это очень дорогое получается для бюджета удоволь
ствие. И пока мы не договорились с теми инвесторами и заявителями, ко
торые к нам с этим вопросом обращались.

Ну вот, все что я могу сказать, на данном этапе какие меры мы 
осуществляем в отношении организаций санаторно-курортного лечения, 
ну, и оздоровления детей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.-председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:53. Речь 0 мин 52 сек

Спасибо, Марина Николаевна. Когда перейдем к вопросу попросим 
в количестве новых открывшихся учреждений прокомментировать необ
ходимость мер поддержки. Пока присаживайтесь. Пожалуйста, как мы с 
вами, коллеги, и договаривались на каждом Правительственном часе, Му
ниципальном часе мы будем по теме совещания, по теме нашего обсужде
ния приглашать профильного аудитора КСП с тем, чтобы понять позицию 
Контрольно-счетной палаты вот в части экспертно-аналитических кон
трольных мероприятий по этой теме, поэтому я приглашаю на трибуну 
аудитора КСП. Корень Ксения Сергеевна, пожалуйста, на трибуну.
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КОРЕНЬ К.С. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 14:31:46. Речь 10 мин 1 сек

Можно презентацию. Добрый день, уважаемый Александр Викто
рович, уважаемые депутаты, присутствующие, наверно в продолжение 
нашей достаточно жаркой дискуссии, которая была на комитете, я также 
обозначу несколько вопросов, которые, полагаю, требуют дополнительно
го обсуждения. Следующий слайд.

И сразу бы хотела обратить внимание на саму формулировку, кото
рую мы всегда в обиходе используем «Летняя оздоровительная кампания». 
И здесь уже в самой сути заложен диссонанс, потому что если мы посмот
рим те цифры, структурно разобьем количество детей, которые проходят 
отдых, оздоровление и организацию досуга, то мы увидим, что всего 7 % 
как таковое оздоровление получают из тех всех цифр, которые показывает 
министерство, и которые мы детям организовываем летний отдых и оздо
ровление.

Вот давайте возьмем отчет министерства. Я еще раз пробегусь по 
этим цифрам: 401 764 ребенка подлежат оздоровлению, всеми формами 
отдыха и занятости охвачено в прошлом году 267 тысяч детей, то есть, это 
66,5 %. Казалось бы, достаточно неплохая цифра. Но давайте ее тоже де
тально разберем. 11,5 тысяч детей - это временное трудоустройство, это не 
отдых и не оздоровление. Порядка 167 тысяч детей - это малозатратные 
формы отдыха, это даже не летние площадки при школах, это различные 
мероприятия, которые организованы в библиотеках и учреждениями спор
та. И 88 903 ребенка, побывавших в организациях с двух- и пятиразовым 
питанием. У меня кликер не листает. Можно, пожалуйста, следующий 
слайд.

А теперь давайте все-таки вот эту цифру разберем, которую я озву
чила 88 903 ребенка. А, 52 тысячи детей - это лагерь с дневным пребыва
нием, это как раз те самые школьные площадки, которые организуются в 
период летних каникул, то есть, речь здесь даже не про оздоровление и 
даже не про отдых. Потому что ребенок 8 месяцев посещает школу и вме
сто того, чтобы хотя бы сменить обстановку, он продолжает также ходить, 
и в эту школу на летнем отдыхе. 3 800 детей - это палаточные лагеря, 546 
детей отдохнули за пределами региона и 28 тысяч детей - это как раз дети, 
которые побывали в загородных лагерях. Вот и получается, если мы эти 28 
тысяч вычленим из того объема детей, которые получили отдых и оздо
ровление, то получим 7 %, а не 66,5 как обозначается из общей цифры. И 
мы тоже здесь прекрасно понимаем, что 7 % - это в принципе все загород
ные лагеря, а те лагеря, которые организованы на базе санаториев, здесь 
цифра будет еще меньше. То есть получается, что менее 5 % ежегодно мы 
детей оздоравливаем.

Теперь давайте посмотрим статистику детской заболеваемости. 
Здесь мы увидим два тренда: с одной стороны - это снижение численности 
детского населения, с другой стороны - увеличение количества регистри
руемых заболеваний, что в совокупности приводит к существенной дина
мике увеличения болезни на душу детского населения, поэтому, по мне
нию КСП, того количества детей, которые ежегодно проходят именно 
оздоровление в летние каникулы крайне мало и недостаточно для того, 
чтобы существенно переломить те негативные тенденции, которые мы 
наблюдаем в сфере детской заболеваемости.
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Здесь необходимо предлагать новые идеи, новые подходы к органи
зации именно оздоровления детей, а непросто отдыха и организации досу
га в летнее время. Следующий слайд.

Вот опять тема тоже, на которую я бы хотела особо обратить вни
мание, - это недоступность получения государственных услуг в электрон
ной форме.

Вот Валентина Феофановна затронула эту тему, но я со своей сто
роны тоже ее немножко подсвечу. Нам стали поступать обращения. Я сама 
лично разговаривала с работниками МФЦ. Они подтвердили эту пробле
му. В чем суть. Формально заявление от родителей и законных представи
телей на предоставление путевок в летние лагеря можно оформить и по
дать через госуслуги, а не ехать с пакетом документов в комплексный 
центр. Однако фактически сделать это невозможно. На разных стадиях за
полнения заявления система блокирует выбор вариантов и не позволяет 
закончить заполнение заявления и направить его на рассмотрение. Мы са
ми и наши инспектора, у кого есть дети школьного возраста, попробовали 
тоже воспользоваться этой услугой, но ничего не получилось. Поэтому вот 
такие ситуации формируют у граждан негативное отношение и мнение о 
намеренно создаваемых препятствиях для снижения числа заявителей. По
этому здесь логичный вопрос возникает. Мы что все-таки делаем? Обеспе
чиваем реализацию законодательно закрепленных прав граждан на полу
чение детских путевок, или мы пытаемся под те установленные объемы 
финансирования подогнать число заявителей.

Поэтому я предлагаю депутатам взять на контроль эту ситуацию с 
недоступностью получения госуслуг в электронной форме, а министер
ствам, министерству социального развития и министерству цифрового 
развития оперативно по возможности устранить эти недостатки. Следую
щий слайд.

Теперь давайте поговорим о максимальном размере стоимости 
приобретаемой путевки за счет средств областного бюджета и тех разме
рах, на которые могут претендовать родители, получая компенсацию. 
Максимальный размер, как уже было сказано, устанавливается постанов
лением Правительства ежегодно. Цифры у вас представлены на слайде. 
Мы проанализировали динамику за 2020 - 2024 годы, и какую картину 
увидели. Индекс потребительских цен в 2020 году составил порядка 5 %. 
И практически на этот же размер был проиндексирован в 2021 году мак
симальный размер стоимости путевки. Однако индекс стоимости одного 
дня пребывания в санатории, согласно официальным статданным, на тот 
период был выше и составил 6,4 %. Следующие два года действительно в 
2022 и в 2023 году было принято решение об индексации стоимости путе
вок опережающими темпами относительно инфляции. Индексация была 
произведена на уровне 20 % тогда как инфляция в 2021 году составила 9 % 
и в 2022 14,6 %. Что касается завершившегося 2023 года, то индекс потре
бительских цен в Иркутской области составил 8,21 %, но индексация сто
имости путевок в бюджете предусмотрена на уровне 4,9 %, что не позво
лит перекрыть сложившуюся инфляцию за прошлый год. Более того, ин
декс стоимости путевок в санаторий составил 23 %, а индексация МРОТ, 
как мы все знаем, 18,5 %. Поэтому индексация стоимости путевки на 
уровне 4,9 % неадекватна фактически сложившейся ситуации. Да и вооб
ще на протяжении... вот хотела бы такую мысль тоже озвучить.

На протяжении длительного времени мы пользуемся индексным 
подходом. То есть, мы просто индексируем предыдущее значение, а по су
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ти, чтобы убрать все эти споры на какой процент мы должны проиндекси
ровать в очередной раз стоимость путевки, мы должны структуру посмот
реть затрат, структуру себестоимости. Тогда все эти споры уйдут.

Приведу простой пример. Следующий слайд. Разница стоимости 
дня пребывания между лагерем общего типа и на базе санатория составля
ет 233 рубля на юге и 250 рублей на севере. А что за эти 250 рублей в сут
ки обязаны выполнить санатории по условиям госконтрактов. Те форму
лировки я взяла из действующих контрактов, которые в прошлом году за
ключались министерствами. Санатории обязаны предоставить: диетиче
ское и лечебное питание в соответствии с медицинскими показателями, а 
также осуществлять оздоровление детей в объемах, определенных медико
экономическими стандартами санаторно-курортного лечения. Что по фак
ту представляют в своих услугах санатории. У вас на слайде представлено, 
перечислять не буду. Конечно же, возникает логичный вопрос. Достаточно 
ли той разницы в стоимости путевки с простым лагерем, чтобы покрывать 
затраты санаториев. Но по большому счету вопрос даже не в этом. Все 
наши государственные, муниципальные организации, которые занимаются 
отдыхом и оздоровлением, поставлены в одинаковые условия с частными 
организациями. Но, здесь есть одно большое «НО». Поскольку мы пони
маем, что установленная стоимость путевок не покрывает все затраты 
учреждений, мы своим областным и муниципальным учреждениям допол
нительно выделяем субсидии на укрепление материально-технической ба
зы и ремонты. Это порядка 311 млн для областных учреждений, порядка 
28 млн для муниципальных учреждений и 8 млн еще предусмотрено на 
обеспечение содержания областных госучреждений, оказывающих услуги 
по организации отдыха, оздоровления и занятости детей. То есть, порядка 
350 млн дополнительно мы государственным и областным учреждениям 
ежегодно выделяем, но никаких подобных форм поддержки для остальных 
организаций...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:47. Речь 0 мин 7 сек

Сколько минут еще? Включите. 4 минуты.

КОРЕНЬ К.С. -  аудитор Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 14:41:54. Речь 1 мин 53 сек

Но, для других форм организаций никакие подобные... Микрофон 
работает? Следующий слайд.

Более того, в соответствии с утвержденной стратегией социально- 
экономического развития должно быть реализовано мероприятие: оказа
ние областной государственной поддержки оздоровительным учреждени
ям. И здесь нет никакой оговорки, что это только областные или муници
пальные, то есть для всех форм собственности, поэтому в целях реализа
ции стратегии мы бы предложили по аналогии с поддержкой сельхозтова
ропроизводителей предусмотреть организациям независимо от формы 
собственности, обеспечивающих отдых и оздоровление детей, гранты в 
форме субсидий на укрепление материально-технической базы и ремонты. 
Следующий слайд.

Давайте наверно еще следующий слайд, чтобы время.
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Еще вот одна тема, на которую я особо бы хотела обратить внима
ние. Согласно нашего закона 121-03 размер компенсации стоимости пу
тевки составляет 50 % от максимального размера если родитель самостоя
тельно приобретает путевку, а если он подает заявление в комплексный 
центр, то он рассчитывает... может рассчитывать соответственно на 80 %. 
По сути, сейчас это мало востребованная норма, так как родителям просто 
невыгодно приобретать путевки самостоятельно. Они теряют вот эти 30 %, 
которые у вас на слайде. Я достаточно, ну, постаралась так, чтоб было 
наглядно, чтоб вы увидели. И это порядка 7 тысяч рублей при продолжи
тельности отдыха 14 дней и более 10 тысяч рублей при смене продолжи
тельности более 21 дня. Поэтому вот как предложение: депутатам выйти с 
инициативой, чтобы все-таки нивелировать вот эти несоответствия. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:47. Речь 0 мин 42 сек

Спасибо, Ксения Сергеевна. Пожалуйста, присаживайтесь. Пожа
луйста, коллеги. У нас еще два содокладчика.

Слово предоставляется Гришину Сергею Геннадьевичу - члену об
щественной организации «Ассоциация северных здравниц Иркутской об
ласти». Пожалуйста, на трибуну.

ГРИШИН С.Г. -  член общественной организации «Ассоциация Северных 
Здравниц Иркутской области»

СОДОКЛАД: Время: 14:44:29. Речь 8 мин 22 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые депу
таты, присутствующие, я хочу сказать о том, что санаторий, расположен
ный на севере Иркутской области, более 15 лет занимается детским оздо
ровлением всего региона: это Казачинско-Ленский, Киренский район, 
Тайшетский район, Чуна, Братский и т.д., поэтому в очередной раз обра
щаю ваше внимание на проблему сохранения санаториев в Иркутской об
ласти, особо уделяя внимание санаториям, находящимся на севере. Из 12 
санаториев, на базе которых сегодня организован детский отдых, всего 
пять находится в условиях Крайнего Севера и приравненных к ним терри
торий.

24 января на заседании комитета по здравоохранению были озвуче
ны проблемы и санатории, которые на сегодняшний день не могут полно
ценно и безубыточно организовать отдых оздоровления детей в пределах 
установленной Правительством Иркутской области стоимости детской пу
тевки на 2024 год. Первый слайд, пожалуйста.

Какие существуют проблемы. Ну, прежде всего, отсутствие единого 
подхода к расчету стоимости путевок, финансированного за счет бюджет
ных источников: это путевки на отдых и оздоровление детей, приобретае
мые министерством социального развития, опеки и попечительства, это 
путевки на санаторно-курортное лечение ветеранов труда, приобретаемые 
тоже министерством социального развития опеки и попечительства, пу
тевки на санаторно-курортное лечение льготной категории граждан, при
обретаемые фондом социального страхования. Отсутствие льготных ста
вок на кредиты и субсидии для санаториев, отсутствие льготных тарифов
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на коммунальные услуги, отсутствие господдержки санаторно-курортных 
учреждений независимо от форм собственности. И отсутствие отдыха и 
оздоровления детей, о чем мы говорили, что круглосуточный отдых это в 
период зимних каникул, хотя бы продолжительностью 10 дней. Следую
щий слайд.

Стоимость путевки для разных категорий граждан, приобретаемый 
за счет средств областного бюджета в Иркутской области из федерального 
бюджета на 2024 год, складывается: детская путевка на сегодняшний день, 
один койко-день - 1 683 рубля на севере, путевка для ветерана труда - 2 
750 и путевка для льготной категории граждан 2 125 рублей.

О чем, почему я это говорю. Потому что у нас как-то в обществе 
сформировался стереотип, что детская путевка должна почему-то стоить 
меньше, потому что на ребенка уходит меньше еды, меньше обслуживания 
и вообще вот меньше всегда. Но, коллеги, время меняется, наверное, мы 
сегодня понимаем, что наоборот в условиях сегодняшнего дня и в услови
ях всех требований, которые предъявляет федеральное и наше областное 
законодательство, говорим - это безопасность, антитеррористическая за
щищенность, санэпидрежим. Сами условия проживания должны быть все- 
таки наверно в 21 веке лучше сегодня. Это наверно и двухместное прожи
вание, и туалет, и комфортность, и анимация и т.д., и т.д. И о чем сегодня 
звучали... коллеги говорили о квалифицированных кадрах. Ну, мы пони
маем, что квалифицированные кадры - это стоимость кадров, это их под
готовка, соответственно, это зарплата. И вот далее. Как раз из чего скла
дывается, я сказал: безопасность, организация досуга. Посмотрели там, да? 
Выполнение санитарно-эпидемиологических норм. Третий слайд.

Для принятия решения повышения стоимости санаторно-курортных 
путевок, финансируемых за счет бюджетных источников, единого расчета 
для ежегодного увеличения, необходимо провести анализ затрат на путев
ку и провести стоимость путевки в соответствие с рыночными ценами на 
2024 год. Вот структура затрат санатория, о чем говорили предыдущие до
кладчики, посмотрите. По процентовке сегодня себестоимость, видно кол
леги, да? Продукты питания 288 на 2023 год, на сегодня 350. Но в структу
ре получается заработная плата это 1 470 на сегодня (это 2024 год), с уче
том всех повышений 1 740 плюс начисление зарплаты 526 и получается 
уже за 2 тыс. стоимость путевки. Это только заработная плата на севере. 
Ведь вы понимаете, что МРОТ сегодня в Тулуне грубо 16 тыс. рублей, а на 
севере у нас в Братске 38, а в Усть-Илимске еще больше. Вот и все. И в 
стоимости путевки вот это только зарплата, даже не говорю дальше. По
смотрите, коммуналка, которая тоже сегодня в этом году увеличится, ма
териально-техническое обеспечение и т.д. Только заработная плата увели
чится на 73 %. Ну, где 4,9? Откуда взята эта цифра, где логика? Сегодня 
получается, что квалифицированный персонал, который мы должны взять 
и не только взять, у нас он по идее есть, но на лето, увеличивая количество 
детей, мы должны взять более, ну, так скажем, подготовленный, с заработ
ной платой. И куда не суйся путевки это 73... 80 % - это все заработная 
плата, остальное уже медикаменты, лечение там и т.д. Следующий слад.

Ну вот, согласно постановлению Правительства, говорим от 25 де
кабря, где стоимость за 2024 год является 1 683 на ребенка. Ну, соответ
ственно в других местностях, то есть не на севере 1 554. И получается вот 
эта разница 8,3 %. Ну, тоже она абсолютна некорректна, потому что раз
ница между югом и севером, ну никак не может быть 8,3 %. Хочу дальше 
сказать о сравнении коллег стоимости путевки, о которой мы говорим
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опять: Омск, Хакассию сравниваем там, Алтай. Коллеги, мы понимаем, 
что север Иркутской области никак нельзя сравнивать с Алтаем и никак с 
Омском. Другая логистика, опять основное, другой МРОТ. Ну, МРОТ за
работной платы совсем другой. Конечно там 16. Может там и нормальная 
стоимость, 1 600, вопросов нет. И на юге Иркутской области может быть. 
Опять же анализ надо делать. Ну, на севере - это совсем другая заработная 
плата. И все время мы об этом говорим, что надо, коллеги, корректно 
сравнивать все-таки эти показатели. И тогда будет все понятно. Вот даже 
есть таблица. Еще пятый слайд, пожалуйста, включите.

Коллеги, посмотрите, о чем говорили. Если даже мы за эти годы 
берем повышение стоимости путевки на официальный процент инфляции, 
то она сегодня будет 1 873. Это на официальный процент инфляции, а мы 
с вами 4 года не повышали и по 20 % нагоняли, но, тем не менее, даже се
годня это 1 873. Без всяких так сказать усилий для повышения улучшения 
материальной базы, то есть получается, она уже выше на 200 рублей даже 
с нашим повышением. Вот уже где некорректно. Ну, быстро шестой слайд 
можете тоже посмотреть. Время буду экономить. Рост заработной платы 
по годам. Тоже самое, о чем мы говорим. Вот эти три составляющие. Еще 
раз МРОТ - 18,5; процент инфляции за 2023 год официальный - 7,4 и уве
личение коммунальных услуг - 11,3. Вот практически та процентовка мы 
говорим, хотя бы увеличить стоимость детской путевки сегодня на севере 
до 2 500 рублей на одного ребенка.

И в заключение. Ну, наше предложение прежде всего - это увели
чить, рассмотреть сегодня стоимость приобретаемой путевки за счет 
средств областного бюджета на отдых и оздоровление детей в 2024 году 
до 2 500 рублей в сутки на одного ребенка. Ну и также, все-таки преду
смотреть министерством социальной опеки и попечительства организовать 
оздоровление отдыха детей на базах санатория в период зимних каникул 
продолжительностью не менее 10 дней.

Самое главное, мы сегодня говорим, да, родитель может подать за
явление. Но, родителю надо сказать, продекларировать, что, уважаемый 
родитель, вы можете подать заявление, в том числе на зимний отдых де
тей. Не будет обратной связи от родителей, пока родитель не будет знать, 
что может подать заявление на зимний отдых, потому что команды нет. 
Поэтому соответственно родители и прежде всего берут путевки на летний 
отдых. Поэтому, коллеги, обращаюсь к вам от всех санаториев севера, их 
совсем немного и поэтому действительно в части, если повышения кон
кретной стоимости путевки эта сумма будет совсем мизерная. И как пред
ложение еще. Все-таки может, мы в Иркутской области можем рассмот
реть, что на базе санаториев мы можем все-таки не оздоравливать, а нам 
позволит наверно бюджет отправлять тех, часто болеющих детей, которые 
действительно болеют, именно выделить деньги на санаторно-курортное 
лечение всего-то в четырех-пяти санаториях. И сделать это профессио
нально и качественно и именно с эффективностью для здоровья ребенка. 
Спасибо большое, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:51. Речь 0 мин 28 сек

Спасибо, Сергей Геннадьевич.
Последнее выступление перед тем, как мы перейдем к вопросам.
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Слово предоставляется Барановой Ольге Владимировне - руководи
телю Иркутского регионального отделения молодежной общественной ор
ганизации «Российские студенческие отряды». Пожалуйста, на трибуну.

БАРАНОВА О.В. -  руководитель Иркутского регионального отделения 
молодежной общественной организации «Российские Студенческие отря
ды»

СОДОКЛАД: Время: 14:53:19. Речь 7 мин 0 сек

Добрый день, коллеги, сегодня хочется рассказать, о том какую ра
боту ведет Иркутское региональное отделение студенческих отрядов по 
вопросам подготовки вожатых, в том числе к сезону 2024 года. Можно 
следующий слайд, пожалуйста.

На данный момент численность студенческих педагогических от
рядов составляет чуть больше 350 человек. Соответственно эти ребята у 
нас находятся в 19 педагогических отрядах. Начиная с 2021 года и ежегод
но, вожатые у нас проходят обучение по профессии «Вожатый» за счет 
средств федеральной субсидии, предоставляемой в форме грантов соот
ветственно. Этим инструментом мы активно пользуемся, ежегодно поряд
ка 400 человек обучаем. В основном это студенты иркутских и ангарских 
колледжей, техникумов и вузов. Можно следующий слайд, пожалуйста.

По итогам 2023 года за летний период было реализовано 19 про
грамм летнего отдыха: 18 из них - это авторские разработки наших отря
дов и соответственно реализовано более 40 смен. Работодателями для нас 
стали детские лагеря, название которых приведены на слайде. На самом 
деле мы для себя отмечаем, что на данный момент работа у нас выстроена 
с достаточно маленьким количеством детских лагерей. Мы готовы уже к 
большим объемам и соответственно сейчас ведется договорная кампания с 
другими лагерями, с частными, муниципальными и другими. Следующий 
слайд.

За период 2023 года участниками смен, реализованными студенче
скими, педагогическими отрядами стали более двух.... восьми тысяч де
тей: 1 200 - это дети, находящиеся в трудной жизненной ситуации. Компе
тенция наших ребят позволяет работать с разными категориями детей, в 
том числе с детьми с ограниченными возможностями здоровья. Следую
щий слайд.

Здесь приведена заработная плата вожатых за разное количество 
дней в сменах. Можно следующий слайд.

И того у нас получается, что в среднем вожатый за смену получают 
порядка 19 тысяч рублей, но здесь хочется акцентировать внимание на ряд 
наших проблемных вопросов.

Если мы говорим об обеспечении детских оздоровительных лагерей 
кадрами: это вожатые, это старшие вожатые, это преподаватели физкуль
туры, различные кружководы, начальники смен и т.д. Мы сталкиваемся с 
тем, что не все работодатели готовы обеспечивать достойный уровень за
работной платы, а также зачастую не согласны компенсировать ребятам 
затраты на прохождение медицинского осмотра, необходимого перед тру
доустройством. Также достаточно часто из зарплаты вожатых вычитаются 
затраты на питание вожатых. Бывают случаи, когда лагерями не предо
ставляются все необходимые материалы для проведения детских смен, для 
реализации программ. Ну, например: канцелярские какие-то принадлеж
ности и т.д. Поэтому для проведения мероприятий внутри лагерной смены
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все необходимые истории, такие как декорации, костюмы для детей и про
чее, прочее изготавливаются либо из подручных материалов, либо за счет 
средств самих вожатых. Мы неоднократно на разных уровнях поднимали 
вопрос, в том числе об удешевлении прохождении медицинского осмотра 
для бойцов студенческих отрядов в целом и для прохождения студенче
ских педагогических отрядов в частности. На данный момент нам предло
жен только один механизм - это участие в программе диспансеризации. 
Ну, не самый эффективный вариант, если честно для нас. Следующий 
слайд, пожалуйста.

Помимо прочего, имеется еще один достаточно интересный объ
ем... это вопрос масштабирования нашего участия в программах детского 
оздоровления, выход на сотрудничество с новыми лагерями. Зачастую 
детские лагеря предпочитают сотрудничать с педагогическими колледжа
ми, либо с гуманитарными вузами и привлекают для реализации программ 
детского отдыха студентов, которые проходят практику. Перечислять раз
личия между сформированным коллективом студенческого педагогиче
ского отряда и группой студентов, которые собираются для того, чтобы 
пройти практику, я не стану. Но, одна из наших целей как организации в 
течение ближайших двух лет стать все-таки единым оператором по фор
мированию кадрового состава работников для детских оздоровительных 
лагерей. Мы готовы выстраивать взаимодействие со всеми образователь
ными организациями, работать буквально со всеми лагерями различного 
типа собственности во всех муниципалитетах Иркутской области. Так как 
мы имеем представительство и в Братске, и в Ангарске, и в Иркутске у нас 
уже достаточно большая сетка, компетентные специалисты выращены. 
Поэтому мы также предлагаем вам рассмотреть вопрос подобный и реко
мендовать образовательным организациям и учреждениям детского оздо
ровительного отдыха сотрудничать с нами и выстраивать все-таки единую 
систему, потому что я считаю, что все заинтересованные стороны должны 
работать в одном направлении, чтобы мы могли достичь реальных резуль
татов.

Ну и также на слайде вынесен вопрос, который я упоминала до это
го. Это увеличение заработной платы для вожатых и решение вопроса с 
тем, чтобы из заработной платы вожатых и других работников лагерей не 
вычитались затраты по прохождению медицинского осмотра, питания, 
проживания и т.д. Но здесь уже на нашей встрече поднимались вопросы, в 
том числе с увеличением бюджета самих лагерей. Я думаю, если это про
изойдет, то это за собой вполне логично повлечет и увеличение заработ
ных плат, и решение других вопросов, в том числе с материально- 
техническим обеспечением. Большое спасибо за внимание. Если есть во
просы, готова ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:18. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Ольга. Присаживайтесь, пожалуйста. Коллеги, переходим 
к вопросам. Пожалуйста, Зенкин Евгений Юрьевич. Ваш вопрос первый. 
Называйте к кому и суть вопроса. Пожалуйста, Евгений Юрьевич.

ЗЕНКИН Е.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 15:00:29. Речь 2 мин 0 сек
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Слышно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да.

ЗЕНКИН Е.Ю.
У меня к Валентине Феофановне. Внимательно послушал все до

клады. И вот такой вопрос.
Почему при формировании стоимости путевки не учитываются 

ключевые
параметры? То, что ценообразование, это районное регулирование. 

Вот сравнил тоже детскую стоимость детской путевки юг и север - 129 
рублей разница, а заработная плата практически, которая составляет, если 
на юге она где-то порядка 60 % стоимости человеко-дня там, да, то на се
вере 135. То есть идет уже с дефицитом. Почему такая ситуация? Это как 
бы вопрос. Ну, потом Ксения Сергеевна и Сергей Геннадьевич в своих 
эмоциональных докладах в принципе немножко ответили на этот вопрос, 
да. Что практически нет критериев ценообразования. Я не понимаю, поче
му нельзя дать базовые цены, для того, чтобы Гришин мог развивать свое 
детское оздоровление. Ведь у нас ситуация, мы в рамках соглашения с со
циальным партнерством ежегодно вкладывает в «РУСАЛ Братск» 5 млн 
рублей в санаторий детский. Мы, у нас есть своя программа оздоровитель
ная. Мы готовы доплачивать независимо, у нас с ними там договор заклю
чен, он 2500 стоит сегодня человеко-день детский. Но родители не хотят 
туда детей отправлять, дети не едут. Это говорит о качестве оказанных 
услуг. Поэтому без увеличения базовой стоимости путевки Гришин нико
гда не сделает нормальное качество услуг. Мы детей везем в Хакассию. 
Мы уже на протяжении 9 лет детей везем в Хакассию. Вот я сколько рабо
таю управляющим директором. И желание оздоравливаться в братских са
наториях - 3 - 4 человека в год, по каким-то там я не знаю причинам. Сам 
не понимаю. Вот этот у меня вопрос к Валентине Феофановне. Это вопрос 
не бюджета, достаточности или недостаточности. Это вопрос базовой сто
имости услуги. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:29. Речь 0 мин 8 сек

Валентина Феофановна, Вам вопрос прозвучал. Включите, пожа
луйста, слайд, где был график с индексацией стоимости путевки. Пожа
луйста, Валентина Феофановна. Буду Вам помогать.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:02:37. Речь 1 мин 6 сек

Нет, просто детали я не раскрою наверно ценообразования. Я не 
специалист. Но, вот когда звучало, что мое сравнение было некорректным. 
Красноярский край там все-таки достаточно много Крайнего Севера. Да
вайте будем честны. У них стоимость путевки 32 817 рублей. И расстояние 
гораздо больше, чем у нас. Поэтому уже если вот так вот сравнивать, про
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стите, я все-таки обозначу. Не конкретно населенные пункты, а стоимость 
путевки по региону. У нас путевки одинаковые. Так. Критерий ценообра
зования может тогда...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да нет смысла сейчас вдаваться просто в детали.

ВОБЛИКОВА В.Ф.
Ну, я тоже думаю, что такие детали...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, я прошу внимания на экран. Вот какое место занимает 

Иркутская область среди СФО. Какое, Валентина Феофановна?

ВОБЛИКОВА В.Ф.
Третье.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:43. Речь 2 мин 4 сек

Третье. Уважаемые коллеги, обратите внимание на экран. Вот эти 
20 %, которые вы видите, это было два года подряд. Индексация стоимо
сти путевки. По поправкам кого? Угадайте. По поправкам депутатов, по
тому что тот момент, на который сейчас обратил Сергей Геннадьевич. Что 
даже если по уровню инфляции, ну каждый год учитывать, по уровню ин
фляции с тех малых, с той малой базы первого года, когда ввели эту опла
ту стоимости путевки. И то она должна быть сегодня на 200 рублей там 
свыше. Какие-то годы не индексировалась вообще, потом по поправкам 
депутатов мы два года подряд увеличивали по 20 %. Это позволило нам 
выйти вот на третье место СФО. Несмотря на то, что территориальная 
распределенность. Не очень я согласен сейчас, но не хочу полемизировать 
с Валентиной Феофановной. Я не думаю, что на севере, так сказать, в арк
тической зоне Красноярского края масса оздоровительных санаторно- 
курортных учреждений для детей. Но Бог с ним. Значит это действительно 
вопрос уже специфики. В этом году нам сказали: не надо поправки депу
татов, мы тут сами с усами. Давайте каждый будет заниматься своим. Мы 
не лезли в вопрос индексации путевки для оздоровления и отдыха наших 
детей. Вот, мы видим результат.

Уверяю на следующий год мы с третьего места покатимся опять 
вниз. Поэтому это действительно вопрос, который, ну, наверное, имеет 
под собой основу, чтобы комитет, наш профильный комитет, и дальше 
разбирался по вопросу вот объективной расчетной базы. Бог с ним. Может 
быть, уже говорить не про индексацию, а просто установить... посмотреть 
структуру ценообразования. Но когда наши дети уезжают в Хакассию. Ко
гда наши деньги, условно говоря, утекают в соседние регионы, да что ж 
такое. Наверное, в этом что-то не так в консерватории. Попов Олег Нико
лаевич, Ваш вопрос. Пожалуйста.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ВОПРОС: Время: 15:05:48. Речь 1 мин 15 сек

Спасибо. Да у меня такой же вопрос похожий. Вот именно касаю
щийся цен. Ну, может быть, мы чего-то не знаем. Может быть, Валентина 
Феофановна можете подсказать, что у Вас есть такие планы? Потому что 
4,9 ничем не обоснованный процент. Может быть, в рамках там изменений 
в бюджете вы планируете все-таки увеличить или нет? Или это все желе- 
зобетонно? И тогда действительно, мы депутаты уже должны тут поправ
ками действовать. Или у вас все-таки есть такой план по увеличению, чтоб 
наши дети, вот правильный акцент, наши дети оздоравливались, отдыхали 
здесь у нас в Иркутской области. Нужно создавать нормальные условия. 
Просто цифра вот для тех, кто ездит. Ну, вот я, например, приезжаю на 
сессию, останавливаюсь в гостинице. Нет гостиниц за 1 600, просто про
живание, нет таких цен. А тут нужно ребенка и накормить, напоить, про
грамму какую-то ему устроить, еще и за здоровьем последить. Конечно 
же, нужно искать...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это вопрос или предложение?

ПОПОВ О.Н.
Это вопрос был в том, что, а есть такие планы? Может, мы сейчас 

сидим, а нам скажут, да нет, через полгода к летней оздоровительной кам
пании на 20 % поднимем. Вот в чем вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:03. Речь 1 мин 15 сек

Да, понимаете. Здесь мы сейчас можем растерзать Валентину Фео
фановну. Мы должны понимать, что все органы исполнительной власти и 
все зампреды, курирующие органы исполнительной власти, живут в бюд
жетных проектировках, спускаемых министерством финансов Иркутской 
области, так сказать с согласования Председателя Правительства. Поэтому 
будут деньги. Даже ведь выступление Валентины Феофановны прозвучала 
идея о том, что нужно увеличивать меры поддержки для частных органи
заций летнего отдыха. Ну, будут деньги, будут и меры поддержки. Поэто
му здесь будем... Тут не должно быть такого бессильного ответа. Вот, Олег 
Николаевич, я о чем хочу сказать. Есть профильный комитет, есть депута
ты, есть в конце концов возможность повторить, тем более в Год семьи, 
объявленный нашим Президентом. В год так сказать демографических но
вых инструментов, в год заботы о нашем будущем, о будущем России, о 
детях, в первую очередь. Поэтому здесь не должно быть такое... Ну, не 
будет у них в планах, значит мы будем помогать этим планам реализовать
ся. Поэтому здесь скорее выступление. Спасибо за выступление. Сагдеев 
Тимур Ринатович, ваш вопрос.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:08:18. Речь 1 мин 56 сек

Вопрос будет Валентине Феофановне. Аудитор Контрольно
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счетной палаты Ксения Сергеевна очень хорошо разложила нам цифры: 
помимо стоимости, мы видим количество наших ребятишек, которые от
дыхают в оздоровительных лагерях.

Вопрос мой касается детского оздоровительного лагеря «Заря». За
городный детский оздоровительный лагерь «Заря» расположен в живопис
ном месте на берегу реки Уда на расстоянии 12 км от Нижнеудинска. Ле
том 2019 года лагерь попал в эпицентр наводнения, произошедшего в ре
зультате сильнейших дождей в июне 2019 года на территории Иркутской 
области. В рамках восстановления лагеря на сегодняшний день выполнена 
часть работ по капитальному ремонту: общестроительные, монтажные, 
пожарная сигнализация, работа по благоустройству.

В связи с новыми изменениями санитарных правил, в целях даль
нейшего запуска лагеря по поручению Губернатора Иркутской области, 
Правительства Иркутской области разработана проектно-сметная доку
ментация на дополнительные работы по капитальному ремонту: а именно 
устройства дополнительных помещений для умывания с мойками для ног, 
помещений для просушивания одежды, обуви, помещений для обработки 
хранения уборочного инвентаря и приготовления дезинфицирующих рас
творов, гладильная, ремонт обшивки фасада зданий с последующим 
окраской, устройства (непонятно) туалетов, устройство наружного водо
снабжения, водоотведения с подключением, электро-монтажные работы, 
дополнительные работы по благоустройству. В отношении разработана 
проектно-сметная документация, получено положительное заключение 
экспертизы. Стоимость мероприятия по завершению капитального ремон
та лагеря составляет 164 млн. Ну, в рамках третьего квартала 2022 года на 
общую сумму 89 выполнены работы. Я хотел бы уточнить. Когда Прави
тельство все-таки доведет эти средства и детский лагерь в рамках ЧС бу
дет отремонтирован и полностью осуществлен, и будет укомплектован на 
все 100 %.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кому вопрос?

САГДЕЕВ Т.Р.
Валентине Феофановне.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Валентина Феофановна. Вопрос прозвучал.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:10:14. Речь 2 мин 35 сек

Тимур Ринатович, ну, вот лагерь у нас вообще с непростой истори
ей. Мы с большим трудом его восстановили. И когда в 2013 году РЖД его 
передали, муниципалитет его категорически не хотел брать. Тогда было 
выделено более 20 млн рублей, сделали. Действительно очень востребо
ванный лагерь. После вот катастрофы в 2019 году было выделено по их 
тем документам, которые были представлены, более 20 млн рублей. Вер
нее, до этого, 89 млн рублей, но, к сожалению, недостаточно. Потому что 
там действительно изменились нормы, и 168 млн рублей пока у нас в 
плане нет. То, что представляли в минсоц далеко неполный пакет доку
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ментов: где-то есть экспертиза, где-то есть еще проектное решение, где-то 
просто только желание. Так скажем, пока еще целостного пакета докумен
тов нет. Мы очень рассчитывали на то, что мы его в этот объект внесем 
вот как раз в федеральную субсидию. Учитывая, что чрезвычайные ситуа
ции и т.д. Но там такие требования, что близко даже не могут подступить 
со своими документами. Прежде всего, это наличие... это, во-первых, дей
ствующий должен быть лагерь. Он у нас сейчас не действует. Второе обя
зательное требование - наличие лицензии на дополнительное образование, 
которого нет, и в ближайшее время не будет, и масса еще тех других, по 
которым однозначно нет. Почему у нас не один муниципальный лагерь не 
участвует в федеральной субсидии, поэтому пока сейчас эти деньги не за
ложены, мы очень рассчитываем, что все-таки еще по программе ликвида
ций последствий ЧС это будет все подано в Федерацию.

По вопросу того, что ухнем по стоимости путевки. Нет, Александр 
Викторович. Если сейчас в Хакассии 25, в Алтае 13, в Томске 21, Кемеро
во 17, Тыва 15,13,13 просто вот, то у нас 30, то наверно мы все-таки не ух
нем. А то, что у нас дважды повышалось до 20 % мы каждый раз это обо
значали, в общем-то, в виде большой благодарности. То, что мы тогда от
работали с вами, и что вот эти изменения были внесены. По поводу еще 
Ксения Сергеевна обозначала, по поводу того, что там какие-то проценты 
очень скромные.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Валентина Феофановна, мы в конце дадим Вам слово выступить, 

подвести результаты.

ВОБЛИКОВА В.Ф.
Так это же вопрос был. Ну, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так к вопросу уже Ксении Сергеевне перешли.

ВОБЛИКОВА В.Ф.
Ну, она задавала вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:49. Речь 0 мин 8 сек

Давайте тогда Тимуру Ринатовичу. Ну, понятно. Тимур Ринатович, 
пожалуйста. Давайте с Сагдеевым закончим, а потом уже будем с Ксенией 
Сергеевной разбираться.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:12:57. Речь 0 мин 44 сек

Валентина Феофановна, не первый год вместе работаем, друг друга 
хорошо знаем. Я по этому лагерю цифрами то владею, их озвучил, зачем 
за мной их повторять. Выход-то какой? Когда ребятишки поедут в этот 
лагерь? А то какие-то перспективы радужные. Мы тут все можем так 
нарассказывать. Когда? Выход какой? Что Правительство для этого дела
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ет? Я озвучил, ПСД готово, поручение Губернатор дал, протокол есть в 
рамках ЧС. Вот Вы говорите, вот мы там. Ну, когда-нибудь, ну да, может 
быть. Вот к Ксении Сергеевне сейчас. Ну, когда? Выход какой? Когда ла
герь заработает? Ладно, давайте, год назовите, месяц.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 15:13:42. Речь 0 мин 41 сек

Я не могу назвать. Я сказала, что мы планировали подачу в феде
ральную программу, объяснила почему участвовать не могут. Да, не по
дошло. Ну, это потерянное время, потому что еще и документы некаче
ственно подготовлены. Если мы сейчас будем выносить все вот эти вопро
сы конфликтные, так скажем, где, ну на самом деле. Ну, мы же никого не 
обвиняем. Не смогли отработать по тем или иным параметрам, но эти до
кументы не принимаются в таком виде. Перспективы я пока не могу ска
зать. В программу ЧС направлена в Федерацию. Дата еще не определена. 
Я не могу назвать ее.

САГДЕЕВ Т.Р.
Постановление. Александр Викторович, давайте включим тогда от

работки этого вопроса. Поможем Правительству.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:22. Речь 0 мин 4 сек

У нас месяц будет на проведение постановления. Мы не будем при
нимать сегодня. Пожалуйста, Франтенко Степан Сергеевич. Ваш вопрос.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:14:26. Речь 2 мин 28 сек

День добрый, коллеги, вопрос также касается детского летнего 
оздоровительного отдыха. Конкретно, данный пример по Усолью- 
Сибирскому. Вопрос в укреплении материально-технической базы муни
ципальных лагерей детских оздоровительных. Если раньше в Усолье- 
Сибирском действовало два лагеря. Если мне память не изменяет, сумма, 
которая выделялась на их материальное укрепление, была в размере около 
10 млн. То, с недавнего времени город дополнительно взял третий лагерь, 
так как количество детей, кто хотел бы время проводить летом на природе, 
увеличивается. И лагерь «Восток» также присоединился, спортивный дет
ский лагерь. Так вот.

По постановлению Правительства 2015 - 2016 года № 77 все доку
менты были рассчитаны, и в министерство было подано потребность для 
материально-технического оснащения. Сумма для всех трех лагерей со
ставляет около 14 млн, 14 млн 164. А выделили только на «Восток» всего 
2,4. А... на вопрос. Мы задавали вопрос и муниципалитету и в минсоц от
правляли. А почему минсоц сразу не рассчитал и не выделил общую сум
му, ответ был таков. Пускай депутаты просят еще Минфин на 60 - 62 млн,
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выделяйте, тогда мы вам дораспределим на все эти 14 млн.
А потребность сразу закрыть, почему нельзя было? И сейчас, где 

искать эти дополнительные деньги. Ну, город Усолье-Сибирское в том го
ду и так из собственного бюджета 10 млн на это потратил. Ну, материаль
но-техническая база она прописана. Тем более, мы сами прекрасно пони
маем к каким последствиям неукомплектованность детских лагерей может 
привести. Были случаи в том году плачевные, но, если финансов нет, а за
чем тогда муниципалитеты и минсоц ратовали, чтобы этот третий лагерь 
восстанавливали.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста. Да.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:16:54. Речь 1 мин 23 сек

Я хотел бы попросить Степана Сергеевича более корректно выра
жаться. Что минсоц куда-то отправил. Если это Вам конкретно сказали 
идите в Минфин, тогда я извиняюсь. Но пользоваться какими-то слухами, 
наверное, это совершенно неправильно. Это первое.

Второе. То, что касается непосредственно вашего лагеря «Восток» - 
это была инициатива вашего мэра взять этот лагерь, третий открыть. По
сле того, как вы его взяли, вы сразу же задали вопросы Правительству, что 
дайте денег на данный лагерь. Он участвовал и выиграл, правильно 2,4 
млн рублей из тех 27 млн рублей, которые предусмотрены в бюджете Ир
кутской области на все муниципальные лагеря. Хочу сказать, что мы по 
итогам, вернее нам представили заявки на сегодняшний день потребность 
в муниципальных лагерях на ремонты на 200 млн рублей, 198 млн рублей. 
Поэтому давайте садиться вместе и смотреть, у нас в бюджете сегодня 27 
млн рублей предусмотрено. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:18. Речь 0 мин 9 сек

Значит, коллеги. Все, вопрос прозвучал. Ответ прозвучал. Без по
лемики все, да. Все-таки вопрос-ответ, вопрос-ответ. Саломатов Федор 
Сергеевич, пожалуйста.

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:18:26. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, я хочу задать вопрос конкретный в части про
граммы, которая есть на укрепление материально-технической базы. У нас 
запланированных в 2023 году было 27 млн на 35 муниципальных лагерей. 
Если мы его разделим, то получим примерно 800 тысяч на каждый лагерь 
для того, чтобы материально-технически его укреплять.

У меня два вопроса по этому поводу. Планирует ли минсоцразвития 
выходить с вопросом о повышении суммы на укрепление материально
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технической базы по 2025 году? И планируется ли какая-то федеральная 
программа по этому же направлению? Потому что на эти деньги мы лагеря 
не сохраним, а в ближайшее время, я думаю, ежегодно лагеря будут у нас, 
я думаю там раз в год, не дай Бог, где-то какой-то лагерь будет прикры
ваться. Потому что денег на содержание его хватать не будет, и на теку
щие ремонты мы за такие средства тоже сделать не сможем. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:30. Речь 0 мин 5 сек

К кому вопрос?

САЛОМАТОВ Ф.С. -  заместитель председателя комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 15:19:34. Речь 0 мин 8 сек

Родионов, да. Если можно к нему вопрос адресовать. Если Вален
тина Феофановна сможет, пожалуйста, пусть она ответит.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:19:42. Речь 1 мин 46 сек

Спасибо, Федор Сергеевич, спасибо за вопрос. Да, мы на комитете 
по этому поводу разговаривали и Татьяна Плетан, и я выступал. Мы гово
рили, что сегодня действительно надо садиться и разработать хорошую 
программу развития наших загородных лагерей, не только областных, но и 
муниципальных, возможно даже и частных. Но для этого надо садиться, 
эту программу разработать и надо проанализировать состояние всей...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Включите микрофон министру.

РОДИОНОВ В.А.
Проанализировать всю базу муниципальных лагерей, потому что 

сегодня некоторые лагеря они просто не выдерживают никакой критики. 
Там нет смысла даже ремонтировать. Лучше загнать, извините меня за та
кое слово, бульдозер, и поставить новый модульный или какие-то дру
гие. .. или проводить объединения лагерей в один, потому что есть мало
комплектные. Просто там отдыхают по 30-50-60 детей в смену, но затраты 
на содержание данного лагеря и на поддержание его просто колоссальные. 
Поэтому предложения наши...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кто должен Владимир Анатольевич проанализировать базу муни

ципальных лагерей?

РОДИОНОВ В.А.
Александр Викторович, вместе с депутатами министерство наше, 

другие министерства подключим, возьмем время. Давайте проанализируем
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и на осеннюю сессию вынесем уже итоги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:28. Речь 0 мин 36 сек

А без Правительственного часа разве не очевиден вопрос. Что если 
мы, наверное, я могу ошибаться. Ну, думаю, что я прав. Что мы один из 
«самых» в кавычках чемпионов в СФО по количеству померших муници
пальных лагерей за последние 10 лет. А когда должен был наступить вот 
тот пик, когда и органы государственной власти за это дело ответственные 
и вообще Правительство региона в целом проанализировало без Прави
тельственного часа эту ситуацию. Микрофон министру.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:22:08. Речь 0 мин 2 сек

Александр Викторович, я про чемпионство не знаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:10. Речь 7 мин 12 сек

А вот Вы развейте мои сомнения. Дайте статистику по СФО. 
Сколько у нас появилось за последнее время... Хорошо. Возьмем, ну, че
тыре последних года. Сколько у нас появилось новых лагерей? В том чис
ле частных, по мерам поддержки, которые минэк нам тут рассказывает, 
что меры поддержки есть, но никто ими не воспользовался. Меры то хо
рошие, народ плохой. Тоже самое по муниципальным. Сколько появилось 
муниципальных лагерей? А сколько померло? И тогда мы будем все... Вот 
верните слайд Валентины Феофановны где в конце там таблицы и там 88,9 
тысяч наших детей. Мы же видим, глядя в эту таблицу... коллеги, большое 
спасибо, что вы вместе с минобром, с минсоцем, Валентина Феофановна, 
Вам большое спасибо, что наши дети не брошены, они хотя бы ходят на 
школьные площадки. Но 60 с лишним процентов, почти 60 %. Сейчас бо
юсь ошибиться. Нет, не это. 60 с лишним процентов. Вот разделите 52 на 
89. Сколько это будет? Около 60 %. Да? 52 на 89, чтобы быть предельно 
точными. 52 разделить на 89. Ну, почти 60 %. Эта красивая статистика. 
Просто дети не брошены. Они ходят в школы на школьные площадки. А 
всего 7 %, но не от общей численности вот этих 80, а 7 % от 402 тысяч де
тей, всего 7 % прошли через учреждения. Я уже не говорю про тот 1 %, 
если он получается, прошедших через санаторно-курортное лечение. Ну, 
неужели непонятно на цифрах, что мы можем попикироваться, мы можем 
сказать, что у нас хорошая стоимость путевки или плохая стоимость пу
тевки. Мы можем слушать Ольгу о том, что никто не хочет работать пио
нервожатым или не слушать, но мы же видим сухие цифры. Ну, значит не 
те меры поддержки, если частный бизнес не идет в это. Ну что значит до
рогие были концессионные схемы, предложите дешевые, но дети должны 
отдыхать. Предложите субсидии из областного бюджета. Дайте субсидии 
муниципальным образованиям на развитие их муниципальных лагерей. И 
если мы сегодня не можем привлечь, так дайте, а непросто об этом гово
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рите. Покажите письмо, где министры писали на Председателя Правитель
ства, подключим прокуратуру как реагировал Председатель Правительства 
на эти предложения.

А у вас же нет этих формализованных предложений. Вы только 
рассуждаете вместе с нами, как бы солидаризируя позицию на Правитель
ственных часах, здесь в Законодательном Собрании. Ну, дак, Владимир 
Анатольевич, работа есть работа. Мы не сможем вместо 3500 сотрудников 
исполнительной власти работать. Не сможем. Мы можем только помогать, 
вместе проанализировать ваши цифры. Мы можем вместе'подумать, но мы 
не сможем собрать реестры.

Конечно, нужно заниматься вопросом восстановления муниципаль
ных лагерей. И пока это непривлекательно для частного бизнеса. Но 7 % 
детей прошло через учреждения. А давайте сопоставим сколько было же
лающих и какой процент удовлетворения, так сказать, от пожелания роди
телей. И мы сразу увидим, что нет, не все там, чемпионы мы или не чем
пионы. Так это должно было лечь в основу доклада. Вы должны показать, 
что мы лучше всех по обеспеченности койками, там, в лагерях на количе
ство детей в Сибирском федеральном округе Иркутская область. Так по
кажите нам эти цифры. Это и есть Правительственный час.

Или вместе давайте обозначим эти белые пробельные пятна. И то
гда мы, вооруженные этими доводами, аргументами, будем уже принимать 
постановление осмысленное, давать рекомендации Правительству, делать 
поправки в бюджет, как бы это было не очень приятно. А пока 7 % прошло 
через учреждения. Вот и все.

А наверняка половина бы детей, половина родителей бы воспользо
вались бы нормальной инфраструктурой. Я уже не говорю, мы все время 
путаемся в понятиях. Мы все время говорим «оздоровление». Да оздоров
ление - это понятно. Сейчас любой урок на свежем воздухе уже оздоров
ление.

А санаторно-курортное лечение. А тут же, пожалуйста, и дети 
участников СВО через санаторно-курортное лечение, дети с ослабленным 
здоровьем. Ну, где это все? Конечно, нужно дифференцировать стоимость 
путевки и стоимость путевки санаторно-курортного лечения. Тогда может 
и битвы не будет там. 30 плюс или не 30. Для санаторно-курортного это 
мало. А для лагеря, согласен с Валентиной Феофановной, может быть это 
и вполне достаточно, может даже и много. Ну, просто, что входит в состав 
пакета? «Прибор 30. А че 30? А че прибор?» Что входит там в эти 15, и что 
входит у нас в эти 30? Например, в северных санаториях.

Ну, по факту, то, что говорит сегодня наш коллега - руководитель 
предприятия, который отправляет детей своих работников в соседний ре
гион. Ну, это же тоже ненормально. Жену отдам дяде, а сам пойду к тете. 
Ну что это такое. Это ж наши деньги. Поэтому, вот, коллеги, это вопросы, 
которые сегодня... Ну, вы не обижаетесь, что мы их задаем, Валентина Фе
офановна. Но это вопросы, которые я так хотел спросить и Марину Нико
лаевну. А сколько в единицах то появилось лагерей, благодаря нашим ме
рам поддержки, в единицах мне скажите организаций. Ни которые вос
пользовались хоть чем-то, уже с паршивой овцы хоть какой-то там. Вот 
сколько новых появилось. Сколько мы можем... За четыре года мы создали 
столько-то, благодаря нашим мерам поддержки. Вот название скажите 
нам. А то мы все время любим рассказывать: «ИНК», «РУСАЛ», «ПО
ЛЮС», да все инвестпроекты длящиеся. Вот также у нас и с оздоровлени
ем получается примерно. Все про одно и тоже рассказываем уже 20 лет.
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Поэтому здесь вот, ну, прошу простить депутатов за, может быть, таете 
острые вопросы и эмоциональные комментарии. Ну, коллеги, на этом не 
должны удовлетвориться и закончить сегодня дискуссию вокруг летнего 
отдыха в целом и оздоровления санаторно-курортного лечения для наших 
детей. Мы понимаем, что главная наша задача ни минимальный госдолг. 
Давайте мы будем чемпионами по количеству детей, прошедших санатор
но-курортное лечение, давайте мы меры для детей СВО по санаторно- 
курортному лечению сделаем, давайте мы похвастаемся сколько мы новых 
лагерей муниципальных и частных создали за так сказать, вот эти послед
ние пять лет, например. Вот это вот настоящее чемпионство для жителей. 
Как я говорю, надо хорошо помнить про государственный долг, но нужно 
не забывать еще о долге перед жителями Иркутской области. Максим Ев
геньевич Девочкин, еще желает дополнить.

ДЕВОЧКИН М.Е. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:29:22. Речь 1 мин 37 сек

Да. Добрый день, коллеги, вот во всем, что я услышал, смысл сво
дится к тому, что мы не сделали и почему мы не сделали. А хотелось бы, 
наверное, смотреть в том разрезе, что нам необходимо для того, чтобы мы 
могли реализовать. Ведь, ну на самом деле мы не смогли податься, потому 
что санаторий недействующий. Хорошо, а каете формальные признаки у 
нас для того, чтобы санаторий был действующий. Сколько там стоит и что 
нужно для того, чтобы формально запустить хотя бы одну группу, чтобы 
он приобрел статус действующего. Или сколько у нас, что нам нужно, я 
думаю даже дело не в деньгах, а просто в организационной работе, чтобы 
получить лицензию на допобразование. То есть, это те формальные вещи, 
которые на самом деле при должном подходе, да, я думаю, что, если это 
заместитель Председателя Правительства, то у него на контроле либо даже 
у депутата Заксобрания. Эти вопросы, я думаю, что вполне решаются. И 
собственно говоря, в следующий раз при докладах хочется слышать, что 
мы не сделали, потому что вот у нас вот этих двух моментов, наверное, 
нет, да. А, например, что нам необходимо, допустим, депутаты, ваша там 
под держка или еще что-то, чтобы выполнить вот эти вот пункты. Тогда мы 
конкретно сможем зайти в федеральную программу и решить данный во
прос. Собственно говоря, просьба ко всем, чтобы, ну, доклады были, 
наверное, более объективны, да и более результативна была вся наша дея
тельность. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:30:59. Речь 1 мин 25 сек

Не бывает много или мало. Давайте, если там, действительно мы 
уже и так хорошо, ну тогда нормально. Если в Иркутской области и так 
выделяется больше денег на одного ребенка. Ну, да, ну, тут объективно 
тогда. На одного ребенка давайте считать, а не на количество путевок. Ну, 
и включите, Артем Валентинович, в постановление предложения, которые 
Контрольно-счетная палата предлагает, в том числе и по выравниванию 
возможности, не только путевок, распределяемых через министерство со
циальной защиты, а чтобы мы еще и могли возможность компенсировать
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так называемый, да, «оздоровительный кэшбэк» сделать родителям, в том 
числе которые приобрели путевку на общих основаниях, чтобы они также 
были выравнены в этих возможностях. Может быть они и больше за это 
платят, не вопрос, но выберут по своему усмотрению, но получат обратно 
этот кэшбэк. Все, чтобы как бы распределительная система и компенсаци
онная были равны по ставкам возмещения. Вот о чем речь, да.

Пожалуйста, позиция профильного комитета.
Валентина Феофановна, я обещал Вам дать в завершение подвести 

резюме, если вопросы какие-то еще остались неотвеченными. Пожалуйста, 
Вам слово, и мы будем позицию профильного комитета.

ВОБЛИКОВА В.Ф. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:32:24. Речь 5 мин 27 сек

Спасибо, Александр Викторович, все-таки я хотела бы подчерк
нуть, что вот Максим Евгеньевич выступал, что вот все в одну кучу, изви
ните. И лагеря оздоровительные и санатории. Вот санатории не участвуют 
в этих федеральных программах. Я рассказывала об оздоровительных дет
ских лагерях, поэтому здесь они не могут соответствовать тем или иным 
критериям, потому что они не участвуют.

По поводу того, какие прекратили деятельность. На самом деле мы 
поднимали эти вопросы многократно, подключали прокуратуру и т.д. Как 
началось с 2015 года в Саянске закрыли великолепный лагерь «Елочка», 
передали в частные руки. Мы ничего не смогли сделать. Работала проку
ратура много и т.д. «Сосновые родники» РЖД, санаторий «Иркутенок», 
санаторий «Иркут» были закрыты. База отдыха «Приморская» выставлена 
на продажу. Это совсем рядом по Байкальскому тракту. Мы ничего сде
лать здесь не можем. Это все частное. Вот сейчас в Слюдянском районе 
закрылся, в прошлом году не работал у нас лагерь «Солнечный». Это 
Слюдянского района, но он принадлежит... находится на территории Ше- 
леховского района. «Братское взморье» закрылось и т.д. На самом деле, 
действительно закрывается очень и очень много. В тоже время в этом году 
из положительного хотелось бы отметить, что все-таки достигнута догово
ренность. Много лет не участвовали в наших конкурсах лагеря АНХК 
«Здоровье», «Юбилейный». В этом году они начинают у нас, мы будем у 
них приобретать путевки. По поводу своевременной подачи документов. 
Конечно, я понимаю, что сложно и не устраивают расценки, калькуляция и 
т.д. Но Сергей Геннадьевич нам до сих пор не подал ни график заездов, 
хотя уже идут конкурсы, и мы не можем разместить документы на санато
рий, ни калькуляцию и т.д. Было очень много вопросов по лагерю, кото
рый организовывался на базе санатория «Русь». Если все это рассказать. 
Ну, коллеги, это отдельная песня, что называется, поэтому три года с нами 
не участвуют, но все проверки, которые проводились нами во время при
езда в эти санатории. Я не говорю о санатории Сергея Геннадьевича. Ни
какой дополнительной работы с детьми не проводилось. Больше того дети 
ночевали дома. Ну, еще раз говорю, что очень и очень много было нару
шений, поэтому конечно оптимально - это отдых в оздоровительных лаге
рях муниципальных и государственных. Почему такая разница в финанси
ровании.

Уважаемые коллеги, государственные лагеря - это лагеря для тех 
детей, которые живут в наших учреждениях, у них нет мам и пап, и поэто
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му только государство о них может позаботиться и создать нормальные 
условия. Многие из нас вырастили детей, у которых дети ни разу не были 
в лагерях. Это мой выбор, это ваш выбор. Мы выбираем как наши дети бу
дут отдыхать. В прошлом году и в этом, безусловно, будет тоже самое. Мы 
каждую семью, где воспитывается ребенок, у которого папа на СВО, ко
нечно же пытались максимально отвлечь и задействовать в нашем оздо
ровлении. Только, ну чуть больше 200 детей из этих семей участвовали. 
Все отказались, потому что живут в селе, будем отдыхать у бабушки, у де
душки, на даче. Это выбор родителей. Еще раз повторяю. И поэтому есть 
методика подсчета. Если по России - это 28. У нас действительно меньше 
несколько - 22 %, а от обратившихся - это 86 - 90 %. Причем вот те 10 %, 
которые потом не подтвердили свое участие, тоже были разные причины 
совершенно объективные: не захотели в тот или иной лагерь. Раз. По бо
лезни, потому что поменялись планы и т.д.

По кэшбэку. Даже тогда, когда это был федеральный кэшбэк. Ува
жаемые коллеги, было 50 %, но не более 20 тысяч рублей. У нас 50 % от 
стоимости путевки. Путевки действительно стоят в частных лагерях даже 
у нас до 70 тыс. рублей. Ну, будут миллиарды, будут и путевки соответ
ствующей стоимости. Еще раз говорю. Методика подсчета совершенно 
другая. И говорить о том, что 7 или там 5 % детей у нас оздоровлено, это 
ни есть правильно, коллеги. Потому что на самом деле вообще подсчиты
вается от четырех до восемнадцати лет. Кто из вас отправит своего четы
рех - пятилетнего ребенка в лагерь? Наверное, никто. Поэтому вот счита
ется этот возраст. Мы считаем, уже смотрим сейчас реально от шести с 
половиной. И то практически тоже, родитель выбирает. И конечно, если не 
едут в санаторий «Айболит», ну, коллеги, тут, наверное, нам работать надо 
собственнику с родителями, с детьми, предлагать те услуги, которые вос
требованы.

По поводу Хакассии ничего не могу сказать. Если предприятие ра
ботает... У нас многие предприятия отправляют своих детей не только в 
Хакассию, отправляют и на море и т.д. В прошлом году мы 400 детей 
нашего подшефного города Кировска за счет резервного фонда оздорови
ли в Крыму. И на своей территории мы каждый раз, в прошлом, позапро
шлом году детей из Донецка и в 2023 году детей из Донецка оздоравлива- 
ли. Поэтому вот...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:37:50. Речь 3 мин 29 сек

Валентина Феофановна, мы продолжим эту работу, потому что ва
ши заключительные мысли, они, ну, требуют совместного детального об
суждения. Услышать, что оказывается у нас 98 % из обратившихся удо
влетворены, а все остальные сами отказались, потому что им лагерь не 
нравится. Мы об этом и говорим. Им лагерь не нравится, потому что им не 
нравятся те лагеря... путевки, которые предлагает минсоц по бесплатному 
распределению, а если бы у них был вот этот вот кэшбэк тоже со стоимо
стью возмещения 80 %. Ведь минсоц покупает же со стоимостью путевки 
80 %. Родители платят только 20, поэтому он бы выбрал сам свой лагерь и 
пришел бы за этим кэшбэком. Какая разница там 80 и здесь 80. Поэтому 
еще раз говорю, здесь мы... ну от четырех лет. Мы неправильно посчита
ли. Не 7 % будет, будет 8,5 %. Здесь главное, чтобы вы нам показали кар
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тину по Сибирскому федеральному округу. Вот тогда мы скажем да. В 
Иркутской области все нормально. Пока есть вот такие признаки, что не
нормально у нас, и в том числе с лагерями.

Я не согласен теперь дальше продолжать слушать эту мантру про 
то, что оказывается вся беда в том, что... с 2015 года прошло 10 лет, в том 
числе и уже 4 года действующего Правительства. Поэтому, ну, предложи
те концепцию, предложите программу на 15 лет восстановления муници
пальных лагерей. Где отдыхать детям? Давайте вы мне скажите по- 
другому. Пусть каждый из вас по-своему прав. Детям что делать? Быстро- 
возводимые модульные здания, сейчас уже есть современные технологии, 
сейчас можно за три месяца поставить лагерь. Ну, вот есть же опыт, так 
сказать вот этого. Мы все время говорим о модульном быстровозводимом 
некапитальном строении. Ну, так давайте это сделаем. Ну, предложите 
концепцию. Ну, вот это разделение на «мы» и «они», даже Конституция 
уже объединила всю власть в одно определение «публичная власть». Нет, 
мы продолжаем -  «мы» и «они». Есть муниципалитеты, которые вот че-то 
нам должны. Так посмотрите практику Сибирского федерального округа, 
посмотрите практику крепких субъектов, где таких же экономически бога
тых, купающихся в деньгах. И я не устану это повторять. Практику как 
они субсидируют муниципалитеты на создание и поддержание муници
пальных лагерей. Ну, что-то давайте делать. Ну, мы то констатируем. Ну 
все, давайте тогда забьем двери, окна на замок, распустим всех. Ну, хотя 
бы сэкономим деньги на зарплату, на компенсацию летнего отдыха детей. 
Зачем тогда чиновники нужны, если мы только руки разводим.

Поэтому мы не можем согласиться с такими тезисами и с такими 
установками, не можем. И поэтому тем более, спасибо нашему Президенту 
Владимиру Владимировичу Путину, объявившему этот год Годом семьи. 
Поэтому сегодня семья, материнство, детство и демография в целом. И это 
конечно будут сегодня вопросы нашего особого внимания. Вот извиняюсь, 
и в том числе эмоционального выражения наших убеждений. Позиция 
профильного комитета. Лобков Артем Валентинович, пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:41:20. Речь 6 мин 47 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, постараюсь кратко. Мы 
рассматривали этот вопрос перед Правительственным часом на комитете. 
Многие вопросы, которые уже были озвучены и тезисы были проговоре
ны.

Постараюсь сконцентрировать ключевые проблемы, которые в том 
числе мы будем включать в постановление Правительственного часа.

Первое. Давайте все-таки рассматривать ни конкретные лагеря и ни 
конкретные санатории с какой-то историей, а в целом инфраструктуру 
летнего отдыха и оздоровления. Приведу простой пример. Вот там, на 
цифрах мы показывали. Ну, вот много сегодня прозвучало о том, что сто
имость детской путевки, я об этом еще раз неоднократно скажу сегодня, не 
соответствует тем реальным затратам, которые несут как лагеря, так и са
натории на организацию летнего отдыха. Если мы, ну, то есть, говорим 
санаторий, это частный бизнес. Они зарабатывают деньги и никак не под
чиняются публичной власти. И Валентина Феофановна, когда резюмиру
ющее слово говорили, сказали такую фразу. Тот санаторий, тот санаторий
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закрылся, мы ничего не смогли сделать, потому что это негосударственное 
предприятие. И вот часть детей у нас отдыхает в этих негосударственных 
предприятиях. Если завтра, учитывая, что себестоимость путевки не соот
ветствует их затратам, они просто откажутся от этого условия... от предо
ставления этой услуги или как санатории в Усть-Куте обанкротятся. Мы 
просто потеряем эту площадку и возможность сотням ребятишкам отды
хать в них в летний период. Поэтому предложение рассматривать в ком
плексе и санатории, и детские лагеря летнего отдыха как инфраструктуру 
летнего отдыха. И готовить механизмы для того, чтобы эта сфера не вы
живала, а развивалась.

Теперь о выживании и развитии. Вот неоднократно сегодня в вы
ступлениях было сказано о том, что у нас закупочная стоимость путевки 
по госконтрактам ниже себестоимости, и в заключении КСП это прозвуча
ло, и представитель северных санаториев об этом говорил. Сегодня не бы
ло доклада Ассоциации, но на комитете Ассоциация выступала, проанали
зировав и собрав информацию со всех муниципалитетов, где есть лагеря, и 
они говорят об одном и том же: где та сумма, которая сейчас в путевке за
фиксирована, не позволяет покрыть те расходы, которые лагеря несут на 
обеспечение летнего отдыха. Я думаю самым показательным в этом во
просе является выступление Ольги Владимировны - представителя сту
денческих и педагогических отрядов, которая, по-моему, ну, показала са
мую суть, на чем мы экономим. Мы экономим на канцелярии, на питании 
вожатых, на прохождении медицинских осмотров. Это то, что на поверх
ности. О каком безопасном и хорошем летнем отдыхе может идти речь, из- 
за того, что путевка недофинансирована, мы экономим на таких простых 
вещах, от которых зависит само прохождение летнего отдыха. Поэтому 
было неоднократно сказано. Надо не рассматривать цифры на сколько мы 
повышаем на 4, 7, 12 %, а проанализировать реальные затраты лагерей на 
севере, на юге - санаториев, и действительно справедливую цену устано
вить для путевки летнего отдыха, чтобы она действительно отвечала тем 
требованиям, которые сейчас есть. Недофинансирование путевки ведет к 
следующему: средства от продажи коммерческих путевок, если она позво
ляет это делать инфраструктура, то есть есть дополнительные площади, 
есть персонал. Лагеря вынуждены тратить эти средства за коммерческую 
путевку, на то, чтобы обеспечить те расходы, которые не покрывают пу
тевку от государства, а из-за этого страдает инфраструктура. Сегодня уже 
многие проговорили, что у нас проблемы. Часть лагерей не отвечает со
временным требованиям, нуждаются в капитальном ремонте, в рекон
струкции, модернизации. А это о чем было сказано. Не хотят ехать ребята 
в наши лагеря, уезжают в Хакассию или в другие территории, потому что 
ветхо, потому что неинтересно, потому что небезопасно.

Отдельно хочу остановиться на вопросе кадров. У нас очень мощ
ное студенческое педагогическое движение. Педагогические отряды име
ют в истории Иркутской области очень серьезное значение, и это очень 
хорошая система, которая позволяет подготовленные кадры использовать 
в работе летних оздоровительных лагерей. Говорю это со всей ответствен
ностью, потому что сам в студенчестве был в составе студенческого педа
гогического отряда и работал в детском лагере вожатым. Ребята целена
правленно готовятся для этой работы в течение всего года, и в лагерь уже 
приезжают целой командой подготовленных специалистов, поэтому сту
денческие педагогические отряды надо поддержать, в том числе я думаю, 
что нам необходимо проработать вопрос о том, чтобы решить все-таки
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найти механизм по бесплатному льготному медосмотру для тех сезонных 
работников детских лагерей, которые у нас ежегодно работают в этой сфе
ре.

Ну и итоговое наверно резюме. Я думаю, что нам надо всесторонне 
изучить и проанализировать в целом сферу летнего отдыха и оздоровления 
и на основании этого предложить пути решения системные. То есть, может 
это будет государственная программа, может быть это будут элементы 
стратегии развития региона. Но то, что этот вопрос надо решать системно 
и точечно - это факт, а не возвращаться ежегодно к нему раз на заседании 
комитета или на сессии. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:06. Речь 0 мин 4 сек

Так. Что организационно предлагает нам профильный комитет. Как 
действуем?

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:48:11. Речь 0 мин 21 сек

Подготовили проект постановления. Он в документах к вопросу 
размещен в информационной сети.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Готовы к принятию его на следующей сессии. Да?

ЛОБКОВ А.В.
Да. Мы предлагаем...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, Тимур Ринатович. Понятно к чему речь. Да?

ЛОБКОВ А.В.
Предложения в конце месяца собрать, и на следующей сессии уже 

итоговый документ принять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:32. Речь 1 мин 27 сек

Ну, боюсь, что одним принятием этого постановления все-таки мы 
этот вопрос не закроем. Тут я думаю, нужна какая-то совместная рабочая 
группа с Правительством, с министерствами профильными, с участием 
Валентины Феофановны. Кого-то мы обозначим представлять Законода
тельное Собрание из заместителей председателя Законодательного Собра
ния в этой рабочей группе. Но эта тема крайне важная. Действительно мы 
должны подойти к этому как к долгосрочной концепции. Вот это вот там 
мухобойкой, а этот виноват сам, а этот сам не подал документы, этот во
прос мы не решим. Нам нужно помочь профильным министерствам вы
дернуть деньги из Минфина Иркутской области на восстановление инфра-
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структуры летнего отдыха.
Вот какая самая главная депутатская задача сейчас, поэтому го

товьте проект постановления. Но думаем еще и форму организации - вот 
совместно с Правительством, совместно с профильными органами испол
нительной власти.

Тогда, спасибо большое, Валентина Феофановна. Спасибо большое, 
коллеги-министры за принятое участие. Ну, мы предварительно направим 
вам проект нашего постановления, а примем его на следующей сессии За
конодательного Собрания. Спасибо большое за участие. Так у нас уже...

Объявляется перерыв. Встречаемся в зале в 16 часов 10 минут.

Часть4 заседания. Дата: 31.01.2024Время: 16:11:18-17:17:17 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38 
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

Кокошникова А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Крыжановская Е.Л. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской эти

ке, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Зако
нодательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству

2. Баляскин С.А.
3. Бессонов А.П.
4. Ведерников А.В.
5. Гомбоев С.Г.

6. Гудков А.С.
7. Девочкин М.Е.
8. Демин Э.Ю.
9. Дикусарова Н.И.

10. Духовников А.М.

11. Егорова Л.И.
12. Зенкин Е.Ю.
13
14

15. Кудрявцева Г.Ф.

16. Лаутин А.Ю.

17. Литвинов Д.В.
18. Лобков А.В.

19. Малышев А.А.
20. Молостова Т.Н.
21. Мясников Д.А.
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22. Новиков М.А.
23. Новокрещенов В.А
24. Нохоев П.И.
25. Обухов А.В.
26. Перетолчин В.В.

27. Петров М. М.
28. Побойкин В.Л.

29. Попов О.Н.

30. Распутин А.В.
31. Ружников Д.О.

32. Сагдеев Т.Р.

33. Саломатов Ф.С.

34. Сарсенбаев Е.С.
35. Смагин В.П.

36. Ус В.Г.
37. Франтенко С.С.

38. Ягодзинский Д.В.

Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном стро
ительстве области и местном самоуправлении Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству За
конодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1.
2.
3 .
4.

5.
6. 
7.

Алексеев А.Л. 
Боровиков А. А. 
Вепрев А. А. 
Козлов Ю.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ТруфановН.С. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, 

финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 4
1. Абрусевич А.М.

2. Басов М.В.

3. Исаканова Л.Е.
4. Ленынина И.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол
номочного представителя Президента РФ в СФО 
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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38. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 28.09.2011 № 35/50- 
ЗС «ОБ УСТАНОВЛЕНИИ ШТАТНОЙ ЧИСЛЕННОСТИ КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ 
ПАЛАТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:11:18. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 38: проект постановления «О внесении изменения в по
становление Законодательного Собрания 28.11.2011 № 35/50-3C «Об уста
новлении штатной численности Контрольно-счетной палаты Иркутской 
области». Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - председатель 
комитета по законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:11:38. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, в адрес Законодательного Собрания было 
направлено предложение Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
об увеличении штатной численности КСП. Увеличение штатной численно
сти необходимо для реализации новых полномочий, предусмотренных Фе
деральным законом № 255-ФЗ. Прошу поддержать проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:02. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/49)

Принять постановление 

Время: 16:12:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:08. Речь 0 мин 16 сек 

Решению принято.

39. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-126 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.39/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:12:24. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос 39: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в Закон Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания). Так, пожалуйста, докладывает Перетолчин Виталий Владимиро
вич.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:12:40. Речь 1 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, данным проектом закона предлагается вклю
чить в Закон Иркутской области "О Законодательном Собрании" правила 
об обязательности присутствия приглашенных в установленном порядке 
лиц на заседаниях Законодательного Собрания, заседаниях комитетов, по
стоянных комиссий, депутатских слушаниях и иных мероприятиях Законо
дательного Собрания. Этот проект закона находится достаточно давно в 
работе комитета. На сегодняшний день он потерял свою актуальность. На 
проект закона поступили отрицательные заключения от большинства 
участников законотворческого процесса. Неоднократно собирались рабо
чие группы и совещания, и, принимая во внимание вот все вышесказанное, 
актуальности на сегодняшний день принятия данного законопроекта нет, 
комитет рекомендует отклонить данный проект закона. Прошу поддержать 
решение комитета. Для того чтобы под держать решение комитета нужно 
проголосовать против либо воздержаться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:58. Речь 0 мин 9 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект закона в первом 
чтении.

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:14:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  1. Против -  34. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:07. Речь 0 мин 17 сек 

Решение не принято.
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40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-128 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННО
СТИ ЗА ПРАВОНАРУШЕНИЯ, ПОСЯГАЮЩИЕ НА ПОРЯДОК ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ И МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:24. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 40: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об административной ответственности 
за правонарушения, посягающие на порядок осуществления государствен
ной власти и местного самоуправления в Иркутской области» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:14:39. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона внесен пакетно с рас
смотренным предыдущим нами законопроектом, который мы отклонили. 
Здесь предлагается установить административную ответственность за 
нарушение обязанности лиц, которые должны... присутствующие... кото
рые должны присутствовать на сессиях Законодательного Собрания. По
скольку предыдущий проект закона мы отклонили, комитет рекомендует с 
данным проектом закона поступить аналогично. Решение комитета: откло
нить данный проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:08. Речь 0 мин 6 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект закона в первом 
чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.40/51)

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:15:14
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  32. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:15:14. Речь 0 мин 15 сек

Решение не принято.
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41. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-493 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (В ЧАСТИ ГОЛОСОВАНИЯ ГРАЖ
ДАН РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ НА МУНИЦИПАЛЬНЫХ ВЫБОРАХ ПРОТИВ 
ВСЕХ КАНДИДАТОВ (ПРОТИВ ВСЕХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ СПИСКОВ КАНДИДА
ТОВ)» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:29. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 41: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области (в части голосования граж
дан Российской Федерации на муниципальных выборах против всех кан
дидатов (против всех муниципальных списков кандидатов)» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Пожалуйста, 
Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:15:48. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается внести измене
ния в Закон Иркутской области № 116-03 "О муниципальных выборах в 
Иркутской области" в части введения правовой возможности голосования 
на муниципальных выборах против всех кандидатов. Проект закона полу
чил отрицательное заключение от всех участников законотворческого про
цесса. Концептуальные замечания указаны в заключении правового управ
ления Законодательного Собрания. Комитет рекомендует отклонить ука
занный проект закона. Прошу поддержать решение комитета. Аналогично 
предыдущим двум законопроектам: если мы поддерживаем решение коми
тета, то нужно голосовать против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:24. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, Виталий 
Владимирович. Выступление - Обухов Анатолий Васильевич, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:16:38. Речь 0 мин 57 сек

Этот законопроект у нас еще был внесен в 2015 году, оставили в 
2019 году, 5 лет назад, ну долго он что-то выдерживался. Мне стало инте
ресно, как население относится к этому законопроекту. Поспрашивал лю
дей прямо на улице, получилось так, что из опрошенных 45 % за возврат, 
20 - против и с такой формулировкой, что они боятся, часть из них, если 
будет такой законопроект предпринят, то у оппозиционного кандидата не 
будет хватать тогда протестных голосов. Ну, а остальные, они не опреде
лились или воздержались. Да, здесь нет даже половины желающих, чтобы

127



была эта графа возвращена, но все равно это большинство - 45 %. И я бы 
хотел, чтобы вы поддержали этот законопроект. Я на комитете голосовал 
за.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:35. Речь 0 мин 4 сек

Лариса Игоревна Егорова, пожалуйста, ваше выступление.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:17:39. Речь 2 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, я хотела бы вам напомнить предысторию этой 
графы "против всех". В 1994 году графа "против всех" была введена, а в 
2006 графа "против всех" была исключена с такой формулировкой: "Для 
того чтобы повысить сознание наших граждан, привлечь их более в поли
тическую жизнь вовлечь". Но мы с вами видим по итогу, что на протяже
нии стольких лет как раз наша политическая сознательность, которую мы 
хотели поднять, убирая эту графу, говорит о том, что явка стала настолько 
мизерна, что в пору говорить о политическом кризисе. Я даже не боюсь 
этого слова, потому что, ну, при такой явке говорить о том, что народ пол
ностью принимает участие в выборных процессах, ну, наверное, невоз
можно. Вот я бы хотела сказать, что голос против всех - это не только не
доверие в отношении представленных кандидатов, но это же еще и служит 
сигналом для политических партий, для общественности о необходимости 
изменений и реформ в системе выборов. Ну, конечно, критики такой графы 
будут утверждать, что она может снизить легитимность выборов и осла
бить доверие к политической системе. Но, однако, я считаю, что наличие 
графы "против всех" в бюллетене на самом деле способствует, вообще, 
усилению, укреплению демократии. Она дает возможность гражданам ясно 
выразить свою позицию, а также служит стимулом для политических сил 
улучшать свою работу, ну, предлагать более конкретные программы, более 
качественных депутатов. Но, более того, это важный инструмент для ана
лиза общественного мнения, потому что результаты выборов, где графа 
"против всех" получает значительную поддержку, то тогда это может слу
жить сигналом для политических партий и для общественности, что в 
нашем обществе, ну, преобладает протестное настроение. Я, конечно, пре
красно понимаю, что этот законопроект не пройдет, я понимаю, что никто 
его не поддержит, но все-таки я бы хотела сказать, и вот, наверное, здесь 
Анатолия Васильевича поддержать, что 5 лет прошло после того, как был 
внесен законопроект. Уже поменялось региональное руководство, полно
стью сменился состав депутатов и, может быть, стоило бы к этому законо
проекту отнестись по-другому, получить новые заключения. Ну, конечно, 
сейчас вы мне скажете, что никто не мешает мне внести его снова, но это 
уже будет совсем другая история. Поэтому, конечно, я поддерживаю этот 
законопроект. Ну, а уверенность в том, что он будет не принят, конечно, у 
меня есть. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:20:15. Речь 0 мин 6 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении.

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:20:22
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  28. Воздержались -  3. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:22. Речь 0 мин 15 сек 

Решение не принято.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-855 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МУНИЦИПАЛЬНЫХ ВЫБОРАХ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:37. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос 42: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О муниципальных выборах в Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания). Докладывает Попов Олег Николаевич - депутат Законодательного 
Собрания.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 16:20:53. Речь 2 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, действующее законодательство о муниципаль
ных выборах позволяет муниципалитетам самим определяться по какой 
системе будут выбирать муниципальных депутатов. Данный законопроект 
предлагает закрепить, что в муниципалитетах, в крупных муниципалите
тах, где избирается 25 и более депутатов, выборы будут проводить по сме
шанной системе, то есть по аналогии с Законодательным Собранием и по 
аналогии с Государственной Думой Российской Федерации. Почему, поче
му мы решили выйти с такой инициативой? Эта законодательная инициа
тива пришла в прошлом созыве. Мы увидели, что... Проведя анализ, что в 
тех думах, где в прежние годы выборы были по смешанной системе, были 
широко представлены представители различных партий. В те времена, ко
гда я был депутатом городской Думы города Братска, у нас было пять, пять 
политических партий. После того, как сменилась система выборов, оста
лось только две. И, в принципе, аналогичная ситуация по многим другим

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/52)

ВЫСТУПИЛИ:
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муниципалитетам. С одной стороны, конечно, голосовать за представителя 
- это правильно, но, с другой стороны, смешанная система позволяет... Ну, 
во-первых, дает доступ для молодых малоизвестных, но амбициозных лю
дей, которые хотят связать свое будущее с политикой, видят себя в этом 
деле, и как раз политические партии через свои молодежные направления, 
молодежные отделения могут вот через смешанную систему продвинуть в 
депутаты своих, своих представителей. Во-вторых, сегодня как никогда 
важно дать представителей... в представительных органах иметь представ
ление от всех слоев населения. Мы сегодня видим, что партии, различные 
партии принимают очень серьезное глубокое участие в оказании помощи 
участникам специальной военной операции, в различных гуманитарных 
миссиях, поэтому как никогда сегодня важно вернуть вот эту систему сме
шанную, чтобы в муниципальных думах появились именно представители 
от партий. Поэтому вот... Кстати, в информации в отзывах на этот законо
проект ни у прокуратуры, ни у Минюста замечаний не было, то есть там 
нарушений нет никаких. Ну, я прошу вас поддержать данный законопро
ект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:34. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо. Вопросы? Подождите. Вопросы к докладчику? Вопросов 
нет, присаживайтесь. Выступления. Демин Эдуард Юрьевич, пожалуйста.

ДЕМИН Э.Ю. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:23:48. Речь 1 мин 42 сек

Спасибо. Коллеги, 20 лет в муниципалитете, то есть в местном са
моуправлении, прошли через все. Понятно, что этот законопроект касается 
только трех муниципалитетов: Ангарск, Иркутск, Братск. Свое мнение, 
оно, может, неправильное, но тем не менее. Вот категорически против. Мы 
проходили в том числе и через 5 лет, когда у нас были смешанные выборы. 
Потом по решению большинства мы все-таки внесли изменения устав и 
избавились от этого. На уровне Законодательного Собрания - да, не вопрос. 
На уровне города, на мой взгляд, депутат должен быть привязан ближе к 
населению, и он закреплен за территорией. Если на уровне Братска гово
рить, то порядка на одного депутата сегодня, из 25 приходится порядка 8 
тире 9 тысяч жителей, ну, а при смешанной системе то и 16 - 17 тысяч жи
телей. В два раза увеличивается нагрузка, реальная нагрузка на одного де- 
путата-одномандатника. Ну и вот разговор... Я не против молодежи в поли
тике, двумя руками за, но вот о том, что "дайте дорогу молодым" просто 
избраться по списку для того, чтобы, ну, еще один функционер появился 
просто с некими идеями. Есть молодежные организации, которые этим за
нимаются, парламенты и так далее, пожалуйста, есть возможность про
явить себя как угодно. Поэтому, ну, у меня просьба, мнение, дайте муни
ципалитетам право самим принимать такое решение. Если муниципалитет 
созреет, да ради Бога.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:25:30. Речь 0 мин 2 сек
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Спасибо. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:25:32. Речь 0 мин 32 сек

Спасибо. Меня поразило, что на этот законопроект было очень 
большое количество отрицательных заключений - 11. И тут и мэр города 
Братска, и администрация Ангарского городского округа, Дума муници
пального образования города Братска, Иркутская городская. И я подумал, 
что, наверное, этот законопроект стоит поддержать, коль он так напугал 
нынешние власти. Я согласен с товарищем Поповым, и я поддержу законо
проект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:04. Речь 0 мин 3 сек

Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:26:07. Речь 2 мин 1 сек

Ну, хотелось бы, чтобы мы, наверное, на этот законопроект посмот
рели немножко с другой стороны, не так, что молодые люди попадут, не 
попадут. Прекрасно понимаю, почему против. Вот сегодня мы все пользу
емся средствами массовой информации. Сегодня шла пресс-конференция 
городская. Вот хочу просто одну строчку зачитать, где говорит председа
тель городской Думы Евгений Стекачев: "Насколько мне известно, сейчас 
системно формируется список людей, которые будут представлять интере
сы граждан". Вот мы с вами сегодня видим, как все представители других 
партий, в том числе в Думе города Иркутска, массово вступают в "Единую 
Россию", уходя из КПРФ, уходя там из других партий, в том числе из 
"Справедливой России", уходя в "Единую Россию" только по одной про
стой причине: потому что избраться хочется, избраться хочется в депутаты. 
И давайте не будем тут лукавить каждый сам себе, что сегодня избраться 
99,9 % можно только от партии "Единая Россия". И не надо рассказывать о 
том, как каждый там в одинаковых условиях находится, еще как-то. Этот 
законопроект даст попасть тем людям, у которых нет в руках администра
тивного ресурса, у которых нет таких финансовых возможностей, как у 
других кандидатов, в основном, представителей "Единой России". И это 
будет хотя бы возможность другим политическим партиям участвовать в 
политическом процессе при... в городских думах. Вот о чем говорит этот 
законопроект. Никто не собирается в политические партии там какую-то 
молодежь... Просто взять там с улицы молодых людей, их туда поставить и 
говорить: "Вот мы тут их завели, а вы за них отрабатывайте". Да ничего 
подобного, это просто сегодня единственный шанс. И когда сегодня депу
таты уходят в "Единую Россию", они уходят не потому, что они вот тут 
поменяли все свои позиции, а потому, что они хотят избраться. Это пороч
ная практика, и этот законопроект мог бы нас от нее отвести.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/53)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:08. Речь 0 мин 23 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросов больше нет. Выступлений больше 
нет. Голосуем: принять проект закона в первом чтении. A-а, позицию про
фильного комитета. Извините, пожалуйста. Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:28:31. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был внимательно рассмотрен на 
заседании комитета, в том числе изучили все поступившие заключения. 
Они поступили отрицательные от городов Иркутска, Братска, Ангарска, от 
Ассоциации муниципальных образований, от Губернатора Иркутской об
ласти, Избирательной комиссии Иркутской области. Прокуратура Иркут
ской области высказала замечания к проекту закона. Поэтому комитет ре
комендует Законодательному Собранию отклонить данный проект закона. 
Прошу поддержать решение комитета. Также голосование... В случае под
держки решения комитета, нужно голосовать против.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:07. Речь 0 мин 5 сек 

Голосуем: принять проект закона в первом чтении. Пожалуйста. 

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:29:12
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  27. Воздержались -  4. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:12. Речь 0 мин 16 сек 

Решение не принято.

43. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-159 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 13 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНС
ФЕРТАХ И НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:29:28. Речь 0 мин 19 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/54)

ВЫСТУПИЛИ:

Вопрос 43: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в статью 13 Закона Иркутской области «О межбюджетных трансфер
тах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (законодатель
ная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает Ла- 
утин Александр Юрьевич - председатель комитета по бюджету, ценообра
зованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. По
жалуйста, Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:29:48. Речь 1 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был внесен 18 января 2017 года 
депутатом Законодательного Собрания второго созыва Дикуновым Эдуар
дом Евгеньевичем. С тех пор, как был внесен законопроект, в данную ста
тью трижды вносились изменения: в 2020, в 2022, в 2023 году, предусмат
ривали увеличение доходного потенциала муниципальных образований. В 
настоящий момент также имеется необходимость очередного пересмотра 
нормативов отчисления от налога для муниципалитетов. В связи с приня
тым решением о возвращении полномочий с уровня поселений на уровень 
муниципальных районов работа в данном направлении ведется Правитель
ством совместно с Законодательным Собранием и Ассоциацией муници
пальных образований. Также по данному проекту закона поступили все не
обходимые заключения: заключение прокуратуры, Губернатора, Ассоциа
ции муниципальных образований. Все заключения отрицательные. Коми
тет рекомендует отклонить проект закона № ПЗ-159 «О внесении измене
ний в статью 13 Закона Иркутской области «О межбюджетных трансфер
тах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты». Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:03. Речь 0 мин 19 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Оставайтесь на трибуне. Го
лосуем: принять проект закона в первом чтении.

Принять проект закона в первом чтении

Время: 16:31:21
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  6. Против -  27. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:31:21. Речь 0 мин 17 сек

Решение не принято.

44. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-734 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:39. Речь 0 мин 5 сек

Переходим к вопросу 44. Проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О транспортном налоге». 
Пожалуйста, Александр Юрьевич, вам слово.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:31:44. Речь 1 мин 10 сек

Да, второе чтение. Проект закона был внесен врио Губернатора 
Кобзевым Игорем Ивановичем 26 июня 2020 года. Предлагалось снизить 
налоговую нагрузку на налогоплательщиков, деятельность которых наибо
лее пострадала в период распространения коронавирусной инфекции. За
конопроект был принят в первом чтении 30 июня 2020 года на сессии За
конодательного Собрания. 25 января 2024 года он был рассмотрен во вто
ром чтении на заседании комитета. В рамках второго чтения в 2020 году к 
проекту закона Иркутской области ПЗ-734 "О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О транспортном налоге" была внесена поправка депу
татом Законодательного Собрания третьего созыва Левченко Андреем Сер
геевичем. Поскольку в 2020 году по данному вопросу был принят другой 
закон, устанавливающий льготы предпринимателям, пострадавшим в пан
демию, не только по транспортному налогу, но и по УСН, комитетом при
нято решение: отклонить поступившую поправку и рекомендовать Законо
дательному Собранию отклонить проект закона № ПЗ-734 "О внесении из
менений в Закон Иркутской области "О транспортном налоге". Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:54. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуйста. 
Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич, прокомментируйте.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:33:10. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые депутаты, поскольку к данному проекту закона имеется 
таблица отклоненных поправок, то в случае, если вы поддерживаете реше
ние комитета, первое голосование должно быть за, то есть за утверждение
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/57)

таблицы отклоненных поправок, все последующие голосования должны 
быть отрицательными.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:31. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Михаил Васильевич. Голосуем: принять... Выступления? 
Уже все, да, позиция профильного комитета прозвучала. Принять таблицу 
отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок

Время: 16:33:42
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:42. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять проект закона во втором чтении.

Принять проект закона во втором чтении 
Время: 16:33:57
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  30. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:33:57. Речь 0 мин 24 сек

Решение не принято. Снять с обсуждения проект закона для допол
нительного внесения поправок и направить в комитет для продолжения ра
боты над ним и внесение на новое рассмотрение во втором чтении.

Снять с обсуждения проект закона для дополнительного внесения попра
вок и направить в комитет для продолжения дальнейшей работы над ним и 
внесения на новое рассмотрение во втором чтении 
Время: 16:34:22
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23

135



За -  4. Против -  28. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:22. Речь 0 мин 15 сек

Решение не принято. По ведению - Лариса Игоревна Егорова, пожа
луйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 16:34:37. Речь 0 мин 12 сек

Александр Викторович, я хочу сказать, что трансляция после пере
рыва не ведется сессии Законодательного Собрания. Обратите внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:49. Речь 0 мин 21 сек

Хорошо, спасибо, Лариса Игоревна. И Депутатский час что ли не 
ведется, то есть Правительственный час? Ну, хорошо, техническая группа 
посмотрите, что там. Жалко, что Правительственный час-то не ведется.

45. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-19 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕ
ЛЕНИЯ И ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХ
НОГЕННОГО ХАРАКТЕРА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:10. Речь 0 мин 17 сек

Так, 45 вопрос: проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техно
генного характера в Иркутской области» (законодательная инициатива де
путатов Законодательного Собрания). Докладывает Мясников Дмитрий 
Александрович - председатель комитета по социально-культурному зако
нодательству. Пожалуйста.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:35:27. Речь 0 мин 53 сек

Коллеги, проектом закона предлагалось предусмотреть для спасате
лей аварийно-спасательных служб право на предоставление за счет средств 
областного бюджета ежемесячной социальной выплаты в размере 7200 
рублей при условии наличия стажа не менее 15 лет и достижения сорока
летнего возраста. При этом предоставление указанной ежемесячной выпла
ты согласно проекту не может осуществляться при назначении пенсии в 
соответствии с законодательством о государственном пенсионном обеспе
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/58)

ВЫСТУПИЛИ:

чении. Однако на сегодняшний день действующим областным законода
тельством предусмотрена дополнительная мера поддержки, предлагаемая 
проектом закона № ПЗ-19. Более того, действующая мера имеет более ши
рокий перечень категорий граждан, имеющих право на ее получение. На 
законопроект получено отрицательное заключение, поэтому позиция коми
тета: отклонить данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:20. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:36:26. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо. Дмитрий Александрович, вот этот законопроект был пред
ставлен еще 9 лет назад в 2015 году депутатами, которые в этот созыв не 
попали. А у вас на комитете кто представлял этот законопроект, кто зачи
тывал его?

МЯСНИКОВ Д. А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:36:44. Речь 0 мин 8 сек

Представлял в каком плане, где?

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:36:52. Речь 0 мин 9 сек

(Непонятно). (Не слышно). Хорошо, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:00. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом чтении. Пожа
луйста.

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:37:07
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -  30. Воздержались -  4. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:37:07. Речь 0 мин 17 сек
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Решение не принято.

46. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1062 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ И РАЗВИТИИ СИСТЕМЫ 
ЭКОЛОГИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ И ФОРМИРОВАНИИ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ 
КУЛЬТУРЫ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:24. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 46: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «Об организации и развитии системы эко
логического образования и формировании экологической культуры на тер
ритории Иркутской области» (законодательная инициатива депутата Зако
нодательного Собрания Петрук Светланы Михайловны). Пожалуйста, 
Дмитрий Александрович, вам слово.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:37:38. Речь 1 мин 13 сек

Проектом закона предлагается скорректировать понятийный аппа
рат Закона Иркутской области от 4 декабря 2008 года № 101-оз «Об орга
низации и развитии системы экологического образования и формировании 
экологической культуры на территории Иркутской области» путем введе
ния определения понятия "информация о состоянии окружающей среды 
(экологическая информация)" и уточнения определения понятия "экологи
ческое просвещение". Однако Закон 101-оз имеет узкий предмет правового 
регулирования в соответствии с полномочиями, предоставленными субъ
екту Российской Федерации статьей 6 Федерального закона № 7-ФЗ, а 
именно организации развития системы экологического образования и фор
мирования экологической культуры на территории Иркутской области. На 
этом основании пунктом 2 статьи 2 установлено определение понятия 
"экологическое просвещение". Понятие "экологическое просвещение" дуб
лируется в Законе № 101-оз в полном соответствии со статьей 74 Феде
рального закона № 7-ФЗ, и редакция которой соответствующих изменений 
в связи с принятием Федерального закона № 39-ФЗ не претерпела. На ос
новании вышеизложенного необходимости предлагаемых проектом закона 
изменений Закона № 101-оз не имеется. На законопроект получено отрица
тельное заключение. Позиция комитета: отклонить. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:51. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять 
проект закона в первом чтении.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА- Время: 16:39:05
ЛИ: Присутствие -38 . Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.46/59) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -31 . Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:05. Речь 0 мин 15 сек

Решение не принято.

47. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1238 «О ЕДИНОВРЕМЕННОЙ ВЫ
ПЛАТЕ СУПРУГАМ В СВЯЗИ С ЮБИЛЕЯМИ ИХ СОВМЕСТНОЙ ЖИЗНИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:39:20. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос 47: проект закона Иркутской области «О единовременной 
выплате супругам в связи с юбилеями их совместной жизни» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Докладывает 
Лобков Артем Валентинович. Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:39:32. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предусматривается устано
вить единовременную выплату супругам в связи с юбилеями их совмест
ной жизни на территории Иркутской области: 50, 60 и 70 лет со дня госу
дарственной регистрации. Право на единовременную денежную выплату 
предоставляется супругам гражданам Российской Федерации, постоянно 
проживающим на территории Иркутской области в течение не менее 10 
лет. К данному проекту закона не было предоставлено финансово- 
экономическое обоснование. В соответствии с Уставом Иркутской области 
проекты законов, которые предусматривают расходы, финансовое обеспе
чение которых осуществляется за счет основного бюджета, рассматрива
ются Законодательным Собранием Иркутской области по представлению 
Губернатора Иркутской области либо при его... при наличии его заключе
ния. В соответствии с заключением Губернатора средства, которые необ
ходимы на реализацию данного закона на 2024 год, составят сумму более 1 
млрд 200 млн руб. Учитывая то, что данные средства в законе о бюджете 
на 2024 год не предусмотрены, предлагается данный законопроект откло
нить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:40:44. Речь 0 мин 11 сек
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Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект за
кона в первом чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.47/60)

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:40:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  32. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:56. Речь 0 мин 15 сек

Решение не принято.

48. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-554 «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ ПОЛ
НОМОЧИЯМИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ОКАЗАНИЯ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:11. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 48: проект закона Иркутской области «О наделении органов 
местного самоуправления областными государственными полномочиями 
по организации оказания медицинской помощи» (законодательная инициа
тива депутатов Законодательного Собрания).

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:41:25. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект вносился в 2019 году. 
Предполагалось, что данным законом... Предлагалось передать работу си
стемы здравоохранения на муниципальный уровень. Учитывая то, что дан
ные предложения вносились до того, как мир был подвергнут эпидемии 
ковида и борьба с ковидом доказала, что организация медицинской помо
щи со стороны региона работает эффективно, и, кроме того, мы на тот мо
мент не участвовали в программе модернизации, которая может быть реа
лизована только в системе, когда система здравоохранения находится на 
уровне региона. В связи с вышесказанным решение комитета: данный за
конопроект отклонить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:42:29. Речь 0 мин 2 сек
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Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект за
кона в первом чтении.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/61)

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:42:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -  32. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:31. Речь 0 мин 17 сек

Решение не принято.

49. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-779 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 5 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКЕ 
ОТДЕЛЬНЫХ ГРУПП НАСЕЛЕНИЯ В ОКАЗАНИИ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:49. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос 49: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ния в статью 5 Закона Иркутской области «О социальной поддержке от
дельных групп населения в оказании медицинской помощи в Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания).

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:43:04. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, данный законопроект предполагал установить 
бесплатное обеспечение лекарственными препаратами граждан, страдаю
щих новой коронавирусной инфекцией, получающих медицинскую по
мощь в амбулаторных условиях. Как вы помните, позже было принято со
ответствующее решение на уровне федерального центра и средства на при
обретение данных препаратов мы получали из федерального бюджета. По
этому в настоящий момент данный законопроект потерял свою актуаль
ность, поэтому решение комитета: данный законопроект отклонить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮ Щ ИЙ: Время: 16:43:39. Речь 0 мин 7 сек
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Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект за
кона в первом чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.49/62)

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:43:46
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  30. Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:46. Речь 0 мин 16 сек

Решение не принято.

50. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-705 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И МЕРАХ ПОДДЕРЖКИ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» («О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКИ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ЖИТЕЛЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ТРЕТЬЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:02. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос № 50: проект закона Иркутской области «О дополнительных 
мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан Иркутской об
ласти и мерах поддержки индивидуальных предпринимателей Иркутской 
области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания). Третье чтение. Пожалуйста, Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:44:14. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, еще один закон в рамках ковидной истории. 
Законом предполагалась поддержка индивидуальных предпринимателей, 
осуществляющих деятельность на территории Иркутской области, на кото
рых распространялись ограничения, установленные нормативными право
выми актами, изданными в целях обеспечения санитарно- 
эпидемиологического благополучия населения на территории Российской 
Федерации в связи с распространением новой коронавирусной инфекции. 
Уже было сказано, что были приняты формы поддержки, поэтому на сего
дняшний момент все ограничения перестали действовать, введенные из-за 
коронавирусной инфекции. Поэтому, рассмотрев данный законопроект на 
комитете, мы считаем, что принятие данного закона нецелесообразно, по
этому предлагается данный законопроект отклонить.

142



ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.50/63)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.50/64)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:08. Речь 0 мин 13 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Михаил Васильевич Басов, 
пожалуйста, прокомментируйте.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:45:21. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые депутаты, в данном случае закон рассматривается в тре
тьем чтении. Если вы поддерживаете позицию комитета, то два предусмот
ренных голосования должны быть отрицательными.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:37. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо. Голосуем: принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписа
ния и обнародования

Время: 16:45:43
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -  32. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:43. Речь 0 мин 25 сек

Решение не принято. Снять с обсуждения проект закона для допол
нительного внесения поправок и направить в комитет для продолжения 
дальнейшей работы над ним и внесение его на новое рассмотрение в третье 
чтение. Голосуем.

Снять с обсуждения проект закона для дополнительного внесения попра
вок и направить в комитет для продолжения дальнейшей работы над ним и 
внесения на новое рассмотрение в третьем чтении 
Время: 16:46:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  2. Против -31 . Воздержались -  3. Не голосовали -  2.
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Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:08. Речь 0 мин 15 сек

Решение не принято.

51. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-301 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И РАСПОРЯЖЕНИЯ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» И В ЧАСТЬ 2 
СТАТЬИ 15 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:23. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос 51: проект закона Иркутской области «О внесении измене
ний в Закон Иркутской области «О порядке управления и распоряжения 
государственной собственностью Иркутской области» и в часть 2 статьи 15 
Закона Иркутской области «О Правительстве Иркутской области» (законо
дательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Второе чте
ние.

Можно было с места. Второе чтение. Пожалуйста, продолжайте.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:46:40. Речь 1 мин 57 сек

В 2018 году, коллеги, был внесен данный законопроект рядом депу
татов. Предполагались глобальные изменения Закона Иркутской области 
от 6 декабря 2011 года 123-03 «О порядке управления и распоряжения гос
ударственной собственностью Иркутской области». Предполагалось мас
штабное изменение практически по всем пунктам 123-03, в том числе из
менения, корреспондентирующие изменения и в областной Закон "О Пра
вительстве Иркутской области". На тот момент в 18 году Губернатором 
была... У Губернатора была отрицательная позиция. Ушли в переговорный 
процесс, в обмен поправками. На текущий момент 23 поправки было 
предоставлено с той и с другой стороны: коллегами-депутатами и Губерна
тором Иркутской области. Поэтому мы рассматривали сначала поправки на 
комитете, формировали таблицу поправок, потом дальше уходили уже ра
ботать с законопроектом. Следует отметить, что ряд вопросов, которые там 
представлены, уже урегулированы в Законе Иркутской области 123-03. 
Мы совсем недавно с вами принимали в том числе изменения в этот Закон. 
Часть положения, которая представлена депутатами и Губернатором, сего
дня не соответствует федеральному закону и введение ограничений распо
ряжения областным государственным имуществом, закрепленным за уни
тарными предприятиями и государственными учреждениями, также не со
ответствует Гражданскому кодексу Российской Федерации. Поэтому коми
тетом были рассмотрены поправки, сформирована таблица... Поправки, ко
торые поступили к проекту закона Иркутской области ПЗ-301, сформиро
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вана таблица отклоненных поправок, и комитет рекомендует отклонить 
указанный проект закона. Прошу поддержать все решения комитета.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.51/65)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:37. Речь 0 мин 6 сек

Так, спасибо. Вопросы? Выступления? Басов Михаил Васильевич, 
пожалуйста, прокомментируйте.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Собра
ния Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:48:43. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые депутаты, здесь аналогично 44 вопросу. Поскольку име
ется таблица отклоненных поправок, то в случае если вы поддерживаете 
решение комитета, первое голосование должно быть за, два последующих 
должны быть отрицательными.

ВЕД ЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:00. Речь 0 мин 4 сек 

Спасибо. Голосуем: принять таблицу отклоненных поправок. 

Принять таблицу отклоненных поправок 

Время: 16:49:04
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.51/66)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:04. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять проект закона во втором чтении. Пожалуйста.

Принять проект закона во втором чтении 
Время: 16:49:20
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -  30. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 16:49:20. Речь 0 мин 24 сек

Решение не принято. Снять с обсуждения проект закона для допол
нительного внесения поправок и направить в комитет для продолжения 
дальнейшей работы над ним и внесение на новое рассмотрение во второе 
чтение. Пожалуйста.

Снять с обсуждения проект закона для дополнительного внесения попра
вок и направить в комитет для продолжения дальнейшей работы над ним и 
внесения на новое рассмотрение во втором чтении 
Время: 16:49:44
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  3. Против -31 . Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:44. Речь 0 мин 15 сек

Решение не принято.

52. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-449 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВ
ШИМ СИЛУ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ МЕСТ
НОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫ
МИ ПОЛНОМОЧИЯМИ В ОБЛАСТИ РЕГУЛИРОВАНИЯ ТАРИФОВ В ОБЛАСТИ ОБ
РАЩЕНИЯ С ТВЕРДЫМИ КОММУНАЛЬНЫМИ ОТХОДАМИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:59. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос 52: проект закона Иркутской области «О признании утра
тившим силу Закона Иркутской области «О наделении органов местного 
самоуправления отдельными областными государственными полномочия
ми в области регулирования тарифов в области обращения с твердыми 
коммунальными отходами» (законодательная инициатива депутатов Зако
нодательного Собрания). Пожалуйста, Ружников Дмитрий Олегович.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:50:22. Речь 1 мин 56 сек

Да, коллеги, значит, данным проектом закона предполагается при
знать утратившим силу Закон Иркутской области 131-03 «О наделении ор
ганов местного самоуправления отдельными областными государственны
ми полномочиями в области регулирования тарифов в области обращения с 
твердыми коммунальными отходами». Так случилось... 18 год. Так случи
лось, что у нас несколько законов однотипных зашли... предложений про
ектов законов зашли в Законодательное Собрание. Данный закон достаточ

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.51/67)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.52/68)

но узко отрабатывал политику о тарифах в сфере водоснабжения, водоот
ведения. Буквально через несколько месяцев коллегами также был внесен 
законопроект, где более широко рассматривалось, туда и теплоснабжение 
входило, и энергетика. И в 20 году Губернатором внесен проект закона 787 
"О признании утратившими силу отдельных законов Иркутской области и 
отдельных положений законов Иркутской области и внесении изменений в 
статью 2 Закона Иркутской области "О льготных тарифах в сфере водо
снабжения, водоотведения" в том числе. Поэтому на текущий момент есть 
актуальный законопроект, он сегодня проходит актуализацию. Мы, я ду
маю, что в ближайшее время его будем рассматривать, внесен Губернато
ром Иркутской области. Там учтены в том числе положения, которые 
предлагал данный законопроект, он находится на работе комитета. На те
кущий момент комитет вместе с Правительством его отрабатывает. В связи 
с этим, с тем, что комитетом было принято решение отклонить законопро
ект Иркутской области ПЗ-449, прошу вас поддержать это решение коми
тета. Дополнительно сообщу, что есть заключение КСП по данному зако
нопроекту с замечанием и отсутствие основания для признания 131-03 
утратившим силу, есть замечания правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:18. Речь 0 мин 4 сек 

Так, еще раз решение комитета.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:52:22. Речь 0 мин 18 сек

Прям, ладно... Значит, в работе комитета находится проект закона...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не надо! Решение комитета.

РУЖНИКОВ Д.О.
Решение комитета: отклонить проект закона Иркутской области ПЗ-449.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:40. Речь 0 мин 10 сек

А то за деревьями леса уже не увидели, пока... Все, понятно, реше
ние комитета: отклонить. Голосуем: принять проект закона в первом чте
нии.

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 16:52:50
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  1. Против -  30. Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:52:50. Речь 0 мин 29 сек

Решение не принято.

53. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:20. Речь 0 мин 18 сек

53-й вопрос: проект постановления "О награждении Почетной гра
мотой Законодательного Собрания Иркутской области". Докладывает Куд
рявцева Галина Федоровна - председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:53:38. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания за существен
ный вклад в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской области Ако
пяна Вагана Вагановича - заведующего Восточным филиалом Адвокатско
го образования Иркутской областной коллегии адвокатов (внесено хода
тайство депутатом Саломатовым Федором Сергеевичем); Орешкина Мак
сима Ивановича - президента некоммерческой организации Коллегии ад
вокатов «Оптимум» Иркутской области (ходатайство внесено Сарсенбае- 
вым Евгением Сейтовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:27. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по пред
ложенным кандидатурам.

ПОСТ АНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об-
ВИЛИ: ласти

ГОЛОСОВА- Время: 16:54:32
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
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(п.53/69) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/70)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:32. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:54:47. Речь 1 мин 10 сек

За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в Ир
кутской области наградить Деревягину Наталью Сергеевну - начальника 
информационно-аналитического отдела администрации Зиминского город
ского муниципального образования (ходатайство внесено Мясниковым 
Дмитрием Александровичем); Комарова Георгия Александровича - заме
стителя мэра - председателя комитета по управлению Октябрьским окру
гом города Иркутска (ходатайство внесено Ружниковым Дмитрием Олего
вичем); Матвеева Александра Кузьмича - главу Каменно-Ангарского му
ниципального образования (ходатайство внесено Побойкиным Виктором 
Леонидовичем); Надточего Михаила Олеговича - город Иркутск (ходатай
ство внесено Мясниковым Дмитрием Александровичем); Попову Галину 
Александровну - управляющего делами администрации - заместителя мэра 
города муниципального образования «город Черемхово» (ходатайство вне
сено Побокиным Виктором Леонидовичем); Шадрину Оксану Федоровну - 
председателя комитета финансов администрации города Усть-Илимска 
(ходатайство внесено Перетолчиным Виталием Владимировичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:57. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по пред
ложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 16:56:01
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:01. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:56:16. Речь 0 мин 25 сек

За достижения в сфере охраны общественной безопасности и пра
вопорядка на территории Иркутской области наградить Крашенина Генна
дия Васильевича - диспетчера пожарной части № 119 п. Юрты отряда про
тивопожарной службы № 17 областного государственного казенного учре
ждения «Пожарно-спасательная служба Иркутской области» (ходатайство 
внесено Дикусаровой Натальей Игоревной).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:41. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.53/71) Время: 16:56:46

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:46. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:56:58. Речь 0 мин 38 сек

За достижения в организации благотворительной и попечительской 
деятельности в Иркутской области наградить Асмаловскую Викторию 
Анатольевну - генерального директора общества с ограниченной ответ
ственностью «Единый капитал», г. Иркутск (ходатайство внесено Девоч
киным Максимом Евгеньевичем); Грохотову Анастасию Викторовну - пе- 
дагога-организатора муниципального казенного общеобразовательного 
учреждения «Илирская средняя общеобразовательная школа № 2» (хода
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/72)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/73)

тайство внесено Крыжановской Еленой Леонидовной); Попову Любовь Ва
сильевну, Эхирит-Булагатский район (ходатайство внесено Гомбоевым 
Сергеем Геннадьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:36. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по пред
ложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 16:57:47
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:47. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:58:02. Речь 0 мин 23 сек

За значительные успехи в организации предпринимательской дея
тельности, достижения в организации благотворительной и попечитель
ской деятельности в Иркутской области наградить Шиллера Ярослава Эд
варда - исполнительного директора по розничному направлению общества 
с ограниченной ответственностью «Маяк», г. Иркутск (ходатайство внесе
но Литвиновым Даниилом Вадимовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:25. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре. 
Пожалуйста.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 16:58:30
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:30. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:58:44. Речь 0 мин 17 сек

За значительный вклад в развитие экономики в Иркутской области 
наградить Словецкую Марину Анатольевну - бухгалтера по квартирной 
плате общества с ограниченной ответственностью «Управляющая компа
ния «Радуга», г. Иркутск (ходатайство внесено Духовниковым Андреем 
Михайловичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:02. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.53/74) Время: 16:59:09

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:09. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:59:28. Речь 1 мин 39 сек

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской обла
сти наградить Гурлева Андрея Валерьевича - директора муниципального 
унитарного предприятия «Саянское теплоэнергетическое предприятие» 
муниципального казенного учреждения администрации городского округа 
муниципального образования «город Саянск» (ходатайство внесено Мяс
никовым Дмитрием Александровичем); Жовницкого Альберта Васильеви
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/75)

ВЫСТУПИЛИ:

ча - заместителя генерального директора по безопасности акционерного 
общества «Дорожная служба Иркутской области» (ходатайство внесено 
Побойкиным Виктором Леонидовичем); Камошина Александра Владими
ровича - генерального директора акционерного общества «Байкалкварцса- 
моцветы» (ходатайство внесено Ус Валерием Геннадьевичем); Катанаева 
Виктора Михайловича - индивидуального предпринимателя, главу кре
стьянского (фермерского) хозяйства (ходатайство внесено Нохоевым Пет
ром Ильичем, Иннокентьевичем, извините); Кошечкину Валерию Анатоль
евну - исполняющего обязанности генерального директора Фонда капи
тального ремонта многоквартирных домов Иркутской области (ходатай
ство внесено депутатом Ягодзинским Денисом Васильевичем); Кукурузу 
Светлану Дмитриевну - заместителя генерального директора по экономике 
и финансам акционерного общества «Дорожная служба Иркутской обла
сти» (ходатайство внесено Побойкиным Виктором Леонидовичем); Пыха- 
лову Светлану Васильевну - руководителя юридического отдела общества 
с ограниченной ответственностью «Океан» (ходатайство внесено Сарсен- 
баевым Евгением Сейтовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:06. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 17:01:16
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:16. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:01:28. Речь 2 мин 17 сек

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
наградить Байгазову Ирину Анатольевну - учителя-дефектолога муници
пального бюджетного общеобразовательного учреждения «Средняя обще
образовательная школа № 7, поселок Култук» (ходатайство внесено Сало
матовым Федором Сергеевичем); Бутонову Марину Владимировну - учи
теля начальных классов муниципального бюджетного общеобразователь
ного учреждения Хадаханской средней общеобразовательной школы (хо-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/76)

ВЫСТУПИЛИ:

датайство внесено Гомбоевым Сергеем Геннадьевичем); Демидович Диану 
Николаевну - учителя начальных классов муниципального бюджетного 
общеобразовательного учреждения г. Иркутск средней общеобразователь
ной школы с углубленным изучением отдельных предметов № 64 (хода
тайство внесено Обуховым Анатолием Васильевичем); Еремеева Андрея 
Владимировича - председателя Думы Тыретского муниципального образо
вания (ходатайство внесено Мясниковым Дмитрием Александровичем); 
Жернакова Владимира Владимировича - педагога дополнительного обра
зования муниципального бюджетного образовательного учреждения г. Ир
кутска средней общеобразовательной школы № 7 (ходатайство внесено 
Обуховым Анатолием Васильевичем); Копылову Анжелику Степановну - 
директора муниципального казенного общеобразовательного учреждения 
средней общеобразовательной школы села Саянское Черемховского района 
(ходатайство внесено Побойкиным Виктором Леонидовичем); Кузнецову 
Елену Витальевну - заведующего муниципальным бюджетным дошколь
ным образовательным учреждением «Детский сад № 28 «Светлячок», п. 
Средний (ходатайство внесено Ус Валерием Геннадьевичем); Сорокваши- 
ну Тамару Николаевну - директора и учителя русского языка и литературы 
муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения Солеруд- 
никовской гимназии (ходатайство внесено комитетом по социально
культурному законодательству); Фидикову Надежду Васильевну - учителя 
математики, педагога дополнительного образования муниципального об
щеобразовательного учреждения «Масляногорская средняя общеобразова
тельная школа» (ходатайство внесено Мясниковым Дмитрием Александро
вичем); Шибанову Ольгу Александровну - директора муниципального ка
зенного общеобразовательного учреждения Шелеховского района «Боль- 
шелугская средняя общеобразовательная школа № 8» (ходатайство внесено 
Саломатовым Федором Сергеевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:45. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 17:03:49
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:49. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/77)

ВЫСТУПИЛИ:

ями Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 17:04:05. Речь 0 мин 41 сек

За значительный вклад в развитие науки в Иркутской области 
наградить Гладкочуба Дмитрия Петровича - исполняющего обязанности 
директора Федерального государственного бюджетного учреждения науки 
Института земной коры Сибирского отделения Российской академии наук 
(ходатайство внесено Девочкиным Максимом Евгеньевичем); Сдобнова 
Валерия Евгеньевича - ведущего научного сотрудника Федерального госу
дарственного бюджетного учреждения науки Ордена Трудового Красного 
Знамени Института солнечно-земной физики Сибирского отделения Рос
сийской академии наук (ходатайство внесено Девочкиным Максимом Ев
геньевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:46. Речь 0 мин 6 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 17:04:52
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:52. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:05:09. Речь 1 мин 31 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти наградить

Буркову Людмилу Владимировну - начальника территориального 
отдела Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Иркутской области в городе 
Усть-Илимске и Усть-Илимском районе (ходатайство внесено Перетолчи- 
ным Виталием Владимировичем); Наконечных Михаила Алексеевича - 
врача-хирурга общества с ограниченной ответственностью «ЭКОЦЕНТР», 
п. Чунский (ходатайство внесено Дикусаровой Натальей Игоревной); 
Патрушеву Татьяну Иннокентьевну - врача-педиатра отделения организа
ции медицинской помощи несовершеннолетним в образовательных орга
низациях областного государственного бюджетного учреждения здраво-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/78)

ВЫСТУПИЛИ:

охранения «Слюдянская районная больница» (ходатайство внесено Сало
матовым Федором Сергеевичем); Покровскую Светлану Альбертовну - за
местителя главного врача по педиатрической помощи областного государ
ственного бюджетного учреждения здравоохранения «Иркутский город
ской перинатальный центр имени Малиновского М.С.» (ходатайство вне
сено комитетом по здравоохранению и социальной защите Законодатель
ного Собрания Иркутской области); Синькову Галину Михайловну - заме
стителя министра здравоохранения Иркутской области (ходатайство вне
сено Сарсенбаевым Евгением Сейтовичем); Хоменко Сергея Дмитриевича 
- президента компании акционерного общества Курорта «Русь», г. Усть- 
Илимск (ходатайство внесено Лобковым Артемом Валентиновичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:40. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по пред
ложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 17:06:49
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:49. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:07:09. Речь 1 мин 26 сек

За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта в 
Иркутской области наградить Ахантьева Евгения Викторовича - тренера 
муниципального бюджетного учреждения «Спортивный центр», г. Усолье- 
Сибирское (ходатайство внесено Ус Валерием Геннадьевичем); Ботева Ан
дрея Геннадьевича - учителя физической культуры муниципального казен
ного образовательного учреждения Шелеховского района «Средняя обра
зовательная школа № 7» (ходатайство внесено Саломатовым Федором Сер
геевичем); Варченко Наталью Алексеевну - вице-президента Иркутской 
региональной общественной организации «Байкальская лига ушу» (хода
тайство внесено Литвиновым Даниилом Вадимовичем); Сендыхеева Павла 
Петровича - директора государственного казенного учреждения дополни
тельного образования «Спортивная школа олимпийского резерва «Тамир» 
(ходатайство внесено Думой муниципального образования «Эхирит-
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Булагатский район»); Тихонова Якова Сергеевича - специалиста по физи
ческой культуре, спорту и работе с общественными организациями адми
нистрации городского поселения Тельминского муниципального образова
ния (ходатайство внесено Ус Валерием Геннадьевичем); Чекоданова Вади
ма Вячеславовича - педагога дополнительного образования муниципально
го бюджетного учреждения дополнительного образования «Дом детского 
творчества», г. Усолье-Сибирское (ходатайство внесено Ус Валерием Ген
надьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:35. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.53/79) Время: 17:08:40

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:08:40. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:08:54. Речь 0 мин 24 сек

За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области 
наградить Дубленых Татьяну Павловну - начальника отдела назначения 
мер социальной поддержки областного государственного казенного учре
ждения «Управление социальной защиты населения по Иркутскому райо
ну» (ходатайство внесено комиссией по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями За
конодательного Собрания Иркутской области).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:17. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
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(п.53/80) Время: 17:09:22
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:09:22. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:09:36. Речь 0 мин 46 сек

За значительный вклад в развитие образования и науки в Иркутской 
области наградить Бычкова Артура Викторовича - директора Иркутского 
института федерального государственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего образования «Всероссийский государственный уни
верситет юстиции» (ходатайство внесено комитетом по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области); Глазкова Александра Влади
мировича - заведующего кафедрой социальной, экстремальной психологии 
факультета психологии федерального государственного бюджетного обра
зовательного учреждения высшего образования «Иркутский государствен
ный университет» (ходатайство внесено Гомбоевым Сергеем Геннадьеви
чем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:22. Речь 0 мин 2 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.53/81) Время: 17:10:24

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:24. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.
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КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:10:37. Речь 0 мин 20 сек

За значительный вклад в развитие науки, охраны окружающей сре
ды в Иркутской области наградить Бычкова Игоря Вячеславовича - заме
стителя председателя Сибирского отделения Российской академии наук по 
научной работе - директора Иркутского филиала федерального государ
ственного бюджетного учреждения «Сибирское отделение Российской 
академии наук» (ходатайство внесено Девочкиным Максимом Евгеньеви
чем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:10:57. Речь 0 мин 5 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об- 
ЛИ: ласти
(п.53/82) Время: 17:11:02

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:02. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:11:15. Речь 0 мин 18 сек

За успехи в решении вопросов социально-экономического развития 
Иркутской области наградить Николаева Михаила Владимировича - дирек
тора филиала Союза «Саморегулируемая организация арбитражных управ
ляющих Северо-Запада» в Иркутской области (ходатайством внесено Де
вочкиным Максимом Евгеньевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:33. Речь 0 мин 3 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/83)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/84)

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 17:11:37
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:37. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:11:50. Речь 1 мин 1 сек

За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области наградить Боярину Наталью Васильевну - город Тайшет (ходатай
ство внесено Дикусаровой Натальей Игоревной); Дубянского Виктора Ген
надьевича - заведующего сектором по работе с ветеранами Великой Отече
ственной войны, тыла и труда муниципального бюджетного учреждения 
культуры г. Иркутска «Городской творческий клуб «Любимовка» (хода
тайство внесено Баляскиным Сергеем Александровичем); Миронова Павла 
Борисовича - помощника первого секретаря Комитета Эхирит- 
Булагатского местного отделения «КПРФ» Иркутского областного отделе
ния Политической Партии «КПРФ» (ходатайство внесено Нохоевым Пет
ром Иннокентьевичем); Татьянову Лидию Ивановну, Нукутский район 
(ходатайство внесено Гомбоевым Сергеем Геннадьевичем); Хармагирова 
Владимира Кудареновича - поселок Усть-Ордынский (ходатайство внесено 
Нохоевым Петром Иннокентьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:50. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным 
кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
Время: 17:12:56
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:12:56. Речь 0 мин 42 сек

Решение принято.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Спасибо, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Галина Федоровна. Спасибо.

54. ИНФОРМАЦИЯ О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫПОЛНЕНИЯ КОМИТЕТОМ ПО СОЦИАЛЬНО
КУЛЬТУРНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 56-Й СЕССИИ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 25 МАЯ 2022 ГОДА № 21 (БЕЗ 
ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:39. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, так, переходим к вопросу 54. Информация о 
результатах выполнения комитетом по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания протокольного поручения 56-й сес
сии Законодательного Собрания от 25 мая 2022 года № 21 (без доклада). В 
материалах повестки, принимается к сведению.

55. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ВСЕРОССИЙСКОЙ 
ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРА
НИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:03. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 55: информация о деятельности депутатской фракции Все
российской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном 
Собрании за 2023 год (без доклада). Отчет в материалах сессии, информа
ция принимается к сведению.

56. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» В ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:20. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 56: информация о деятельности депутатской фракции по
литической партии «Коммунистическая партия Российской Федерации» в 
Законодательном Собрании за 2023 год. Также без доклада, информация
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принимается к сведению.

57. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ «ЛДПР -  ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИИ» В ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД (БЕЗ ДО
КЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:35. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 57: информация о деятельности депутатской фракции Поли
тической партии «ЛДПР - Либерально-демократической партии России» в 
Законодательном Собрании за 2023 год. Без доклада. Информация прини
мается к сведению.

58. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОЙ ПОЛИТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ -  ПАТРИОТЫ - ЗА 
ПРАВДУ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2023 ГОД 
(БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:50. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 58 повестки дня: информация о деятельности депутат
ской фракции социалистической политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - ПАТРИОТЫ - ЗА ПРАВДУ» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2023 год. Принимается без доклада. Информация при
нимается к сведению без доклада, отчет в материалах сессии.

59. ИНФОРМАЦИЯ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДЕПУТАТСКОЙ ФРАКЦИИ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ «НОВЫЕ ЛЮДИ» В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ЗА 2023 ГОД (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:16. Речь 0 мин 15 сек

И вопрос № 59: информация о деятельности депутатской фракции 
Политической партии «НОВЫЕ ЛЮДИ» в Законодательном Собрании Ир
кутской области за 2023 год. Также без доклада. Информация принимается 
к сведению, с отчетом можно познакомиться в материалах сессии.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:32. Речь 1 мин 45 сек

На этом повестка дня заседания 7-й сессии Законодательного Со
брания полностью исчерпана. Какие будут предложения, замечания, до-
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полнения?
Следующая сессия Законодательного Собрания состоится 21 февра

ля 2024 года, здесь, в 10 часов в зале заседаний Законодательного Собра
ния. Прошу планировать свои рабочие графики. 7-я сессия Законодатель
ного Собрания объявляется закрытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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